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NL lanza licitaciones de rampas 
de acceso y vialidades por Tesla 

Alcanza Inversión Extranjera 
Directa cifra récord al cierre del 

III Trim. 

Entraron al país 32 mil 926 mdd por 
IED a septiembre 

Jueza frena recorte al PJF Moody’s: avance “sorpresivo” 
de la economía en México 

Rechazan fondo para levantar a 
Acapulco 

Revira el Trife: exige 5 
mujeres 

 

Hay 336 escuelas dañadas por 
Otis en Acapulco y Coyuca 

Mujeres seguras Que siempre no; el TEPJF 
ratifica: serán 5 mujeres y 4 

hombres 

“Prefiero perder la 
ratificación, a negociar la 

justicia” 

Se desploma 92% cifra de 
asegurados pese a tormentas, 

huracanes, sismos… 

Centros de acopio, sin 
transparencia ni vigilancia 

Enfrentamiento PAN y Morena 
por reservas al Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2024 

Guerrero: 91.9% en pobreza y 
vulnerabilidad: Coneval 

Desprecian diputados a 
campesinos 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

NOTAS QUE MENCIONAN A LA PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, MARCELA GUERRA  

Se defiende Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la priista Marcela 
Guerra, se defendió ayer de las críticas, principalmente de la oposición, por la conducción de la sesión 
de ayer, en la que continuó la discusión de las reservas al presupuesto 2024. En una tarjeta 
informativa, aseguró que la Mesa Directiva y su presidencia se rigen bajo los principios de 
imparcialidad y por las reglas que se aprobaron en la Junta de Coordinación Política para la discusión 
presupuestal. "Dicho acuerdo establece que en caso de que la Secretaría tenga duda del resultado 
de la votación económica, ésta debe repetirse y sólo si la duda persiste o lo solicita un coordinador, 
la Presidencia ordena la votación nominal. "Yo no puedo poner en entredicho lo que las secretarias 
hacen valer, pues la Mesa debe ser firme en su conducción", indicó. [REFORMA]  

Decretan receso en San Lázaro por connato de pelea en tribuna.- La presidenta de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra, declaró un receso de la sesión en que se discute el Presupuesto 2024, 
luego de que legisladores de Morena y la oposición protagonizaron un conato de pelea en la tribuna 
parlamentaria. Previamente, un grupo de diputados del Frente Amplio por México tomó la tribuna, 
con la exigencia de abrir el tablero electrónico para votar si se acepta o no a discusión una reserva 
presentada por el coordinador panista Jorge Romero, para reasignar recursos a la reconstrucción de 
Acapulco.  

La mayoría oficialista rechazó la propuesta a mano alzada. Molestos, los coordinadores del PAN, 
Jorge Romero; del PRI, Rubén Moreira y del PRD, Luis Espinosa Cházaro, solicitaron abrir el tablero 
electrónico para someter a votación su propuesta. Argumentaron que incluso hubo diputados de 
Morena y del PT que avalaron la reserva; pero la secretaria de la Mesa Directiva, la morenista Brenda 
Espinoza aseguró que no había mayoría. 

El coordinador del PRI, Rubén Moreira, argumentó que del lado de Morena hubo diputados que 
votaron a favor de la reserva y que por ello había dudas. "Hay duda y pido que se abra el tablero", 
solicitó. [EL NORTE] [DIARIO DE CHIHUAHUA] [MURAL] [MILENIO] [UNIVERSAL] [MILENIO] [EL 
FINANCIERO] [POLÍTICO MX] [LA JORNADA] [GRUPO FÓRMULA] [DIARIO DE MÉXICO] [REFORMA] 
[PROCESO] [CAPITAL] [UNO TV] [HERALDO] [LATINUS] [TELEVISA] [HERALDO] [W RADIO] [HERALDO] 
[INFOBAE] [RADIO FÓRMULA] [IMER] [MILENIO TV] [MVS] [ACIR] [UNO TV] [TELEVISA] [CM] 
[MILENIO TV] [OVACIONES] [REFORMA] [UNOMÁSUNO] [REFORMA] [ÍNDIGO] [JORNADA] 
[JORNADA] [MILENIO TV] [ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [FINANCIERO] [24 
HORAS] [UNIVERSAL] [INDEPENDIENTE] [NATION] [ECONOMISTA] [SIPSE]  

Continúa la discusión del Presupuesto 2024 en la Cámara de Diputados.- Marcela Guerra, 
presidenta de la Cámara de Diputados: “Les voy a pedir que no tomen la tribuna los compañeros de 
otros partidos”. Todo comenzó cuando el diputado Carlos Alberto Manzo Rodríguez, de Morena, 
presentaba sus reservas y diputados de oposición subieron a tribuna. Pasado ese momento, desde 
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tribuna, el coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, propuso crear un fondo 
presupuestal para el estado de Guerrero. El receso que inició a las 14:30 horas se levantó cerca de 
las 17:00 horas, la presidenta de la Mesa Directiva, la diputada Marcela Guerra Castillo, reanudó la 
sesión. [CANAL DEL CONGRESO]  

Legisladora de Morena evidencia agresión por parte del PRI-PAN-PRD en la Cámara de Diputados.- 
La legisladora Brenda Espinoza López, de la bancada de Morena, acusó que fue agredida por los 
integrantes de la oposición luego de que se creara una discusión en la Cámara de Diputados por la 
votación de las reservas del Presupuesto de Egresos de la Federación del 2024. La secretaria de la 
Mesa Directiva indicó que la votación no podría ser discutida, a pesar de que incluso algunos 
legisladores de Morena y el PT apoyaran la iniciativa. Ante la negativa, la bancada de oposición tomó 
la tribuna con pancartas y carteles. Con empujones y jaloneos se disputaron el micrófono. La 
presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, pidió un receso para calmar la situación y 
dejar la confrontación del Pleno. No obstante, integrantes de los partidos de la oposición no tardaron 
en reclamar esta situación. [INFOBAE]  

Presentan en San Lázaro el libro “Violencia política contra las mujeres por razón de género en la 
justicia electoral”.- Integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y Jucopo llevaron a 
cabo la presentación del libro “Violencia política contra las mujeres por razón de género en la justicia 
electoral”, coordinado por integrantes del TEPJF, que compila 19 casos emblemáticos de 
discriminación política y las resoluciones tomadas por el órgano electoral. Al iniciar la presentación, 
la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, aseveró que la transición democrática 
del país está inacabada, ya que queda pendiente completar y complementar la democracia paritaria. 
[PROYECTOS POLITICOS] 

PAQUETE ECONÓMICO 2024  

Avalan diputados de Morena destinar 15 mil mdp de fideicomisos del Poder Judicial a Acapulco.- 
El grupo parlamentario de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados admitieron la adición de 
un artículo transitorio al Presupuesto 2024 con el fin de etiquetar 15 mil millones de pesos de los 
recién extintos fideicomisos del Poder Judicial para atender los daños y desastres ocasionados por el 
huracán “Otis” en Guerrero. Ello, aun cuando una jueza otorgó suspensión provisional para impedir 
que el gobierno federal disponga de esos fondos. En contraste, la bancada morenista desechó la 
totalidad de las reservas propuestas por la oposición e incluso legisladores de la bancada guinda para 
asignar recursos del propio Presupuesto de Egresos a la emergencia y reconstrucción en localidades 
de Guerrero afectadas por el ciclón. De acuerdo con la reserva presentada en tribuna por el diputado 
morenista Rosendo Medina, “los recursos que se reintegren a la Tesorería de la Federación derivados 
de la extinción de los fideicomisos constituidos por el Poder Judicial (…) se destinarán para atender 
los daños y desastres ocasionados por el huracán categoría cinco Otis, en el estado de Guerrero”.  
[MILENIO] 

Se atora la discusión en San Lázaro.- Los coordinadores parlamentarios del PAN, Jorge Romero; del 
PRI, Rubén Moreira; y del PRD, Luis Espinosa Cházaro, presentaron tres propuestas diferentes para 
conformar recursos para la situación de emergencia provocada por el huracán Otis en Guerrero. 
Hasta el cierre de la edición, en la Mesa Directiva se presentaron diversas reservas en las que se 
proponen devolver al TEPJF entre 200 a 500 millones de pesos, ninguna de ellas contempla el total 
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de lo recortado en la aprobación en lo general del PEF 2024, debido que hay un gasto que no es 
prioritario para las funciones de la seguridad jurídica de los comicios. [HERALDO]  

Nosotros vemos que en ni uno de los seis presupuestos que se votaron aquí, la mayoría del 
gobierno fue capaz de escuchar una sola propuesta que proviniera de la oposición: Jorge Romero.- 
En entrevista con Magda González para Milenio Televisión, el coordinador de los diputados panistas, 
Jorge Romero, comentó:  “Antes que nada, esta discusión va para largo, yo creo que estaremos 
acabando por ahí del viernes o sábado. Yo ya no hablo de este Presupuesto, hablo de los seis que se 
dieron en este gobierno, ya es el último de este sexenio y nosotros vemos que en ni uno de los seis 
presupuestos que se votaron aquí, la mayoría del gobierno fue capaz de escuchar una sola propuesta 
que proviniera de la oposición, de la gente que cometemos el pecado de pensar distinto que el 
Presidente. A partir de hace dos semanas, que sucedió la desgracia del Huracán Otis en Guerrero, 
llevamos diciendo que pongamos una pausa a nuestras diferencias, por una vez pongámonos de 
acuerdo para darle recursos a los damnificados, pues ni eso nos concedieron. [MILENIO TV]  

Cuestiona Jorge Romero que no se hayan etiquetado recursos en el PEF 2024 para la reconstrucción 
de Guerrero tras el impacto del huracán “Otis”.- El coordinador del PAN, Jorge Romero Herrera, 
cuestionó que en el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 no se hayan 
etiquetado recursos para la reconstrucción de Guerrero y para apoyar a los damnificados tras el 
impacto del huracán “Otis”. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Diputados guerrerenses votaron en contra de la ayuda a damnificados de Acapulco.- A jalones y 
estirones los diputados de Morena rechazaron hasta en 3 ocasiones, destinar recursos del 
presupuesto del próximo año para la reconstrucción de Acapulco. PRI, PAN y PRD presentaron 3 
propuestas para ayudar a los guerrerenses, pero Morena y sus aliados, las rechazaron, ni siquiera los 
diputados morenistas de Guerrero votaron a favor. “Le hablo a Araceli Ocampo¨, a Pedro Peñaloza, 
a María del Rosario Merlín, a María del Rosario Reyes, Carlos Sánchez, Pablo Amílcar Sandoval 
Ballesteros, Eunice Monzón García y Palacios Díaz, diputados de Guerrero, de Morena, que votaron 
en contra de Guerrero y sí, a todos los saludos para que respondan por qué votaron en contra del 
pueblo de Guerrero, comentó el coordinador de los diputados de Acción Nacional, Jorge Romero. 
[TV AZTECA]  

Propuesta del PRI para Presupuesto 2024, a favor de Acapulco: Rubén Moreira.- Rubén Moreira, 
coordinador de diputados del PRI, señaló que la propuesta del partido respecto al presupuesto para 
2024 es a favor de la ciudadanía de Acapulco y de su economía. “La propuesta de la oposición es a 
favor de la gente. Queremos recursos para Acapulco con reglas de operación y con un proyecto para 
levantar la economía de ese municipio y del resto de los que están en problema y además para 
resolver el día a día de esta gran zona de nuestro país”, comentó en entrevista con Milenio Televisión 
con Carlos Zúñiga. [MILENIO] [MILENIO]  

Propone Rubén Moreira que 40 mil millones de pesos destinados al pago del Fobaproa sean 
reasignados a la atención de la emergencia en Guerrero.- Rubén Moreira Valdez, coordinador del 
PRI, propuso que los 40 mil millones de pesos destinados al pago del Fobaproa sean reasignados a la 
atención de las necesidades de las entidades federativas, principalmente de Guerrero. [MILENIO 
LAGUNA] [NOTICIAS DE CHIAPAS] 
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Morena rechaza recortar 50 mil mdp al Fobaproa y enviarlo a un fondo para Acapulco.- El 
coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentó una reserva al Presupuesto 
de Egresos de la Federación para 2024, para proponer que se reasignen 50 mil millones de pesos del 
Fobaproa para crear un fondo de reconstrucción para Acapulco, propuesta que fue rechazada por 
las bancadas de Morena y sus aliados, en votación nominal, ya que la diputada Susana Prieto Terrazas 
(Morena) acusó que en la votación a mano alzada habían participado los reporteros de la fuente y 
asesores, para que se aprobara la discusión de la reserva del diputado priista. Ante la duda, el 
coordinador tricolor solicitó que la votación se realizar a través del tablero electrónico. Previo, al 
debate de su propuesta, en tribuna Moreira Valdez hizo un llamado a los legisladores del oficialismo 
para que aprobaran su reserva, porque dijo que la prioridad para el próximo año, será rescatar a 
Acapulco y las zonas afectadas de Guerrero. “Me quiero dirigir, con todo respeto, a la bancada que 
representan los partidos de Morena, el Partido del Trabajo y del Partido Verde. En este país se 
rescató a los banqueros, hoy queremos rescatar Guerrero, queremos rescatar Acapulco”, señaló en 
tribuna. [EL UIVERSAL]  

Morena rechaza presupuesto para damnificados de Acapulco.- La búsqueda y petición de recursos 
para apoyar a la recuperación de Acapulco fue un tema inevitable durante la sesión en la Cámara de 
Diputados, esto fue parte de la discusión de reservas del Presupuesto de Egresos 2024. La diputada 
morenista, María del Rosario Merlín García, representante de Guerrero, propuso designar recursos 
para Acapulco y Morena lo rechazó. [ADN 40] [INFOBAE]  

Diputado del PAN explica con juguetes “crisis de salud” por “los caprichos del presidente”.- 
“Porque ni siquiera se alcanza a concebir lo que ha ocurrido”, el diputado panista Éctor Jaime Ramírez 
Barba presentó en tribuna de San Lázaro “elementos gráficos” para ilustrar la “crisis de salud” y los 
recursos “para los caprichos del presidente”. Al presentar reservas al dictamen del Presupuesto de 
Egresos de la Federación para 2024, vestido con bata, estetoscopio y un cartel con el mensaje “crisis 
de salud”, el diputado que también es médico usó un juego de bloques para explicar lo aprobado por 
el Congreso para la Secretaría de Salud y lo ejercido: “Cómo es posible que tengan la caradura, como 
dijera un famoso de acá, para permitir que la Secretaría de Salud no haya ejercido lo que se 
necesitaba para vacunas”. [UNIVERSAL]  

Falso que el presupuesto 2024 vaya para obras faraónicas: Diputado Shamir Fernández.- El 
diputado morenista Shamir Fernández negó las versiones de la oposición de que Coahuila vaya a 
sufrir recortes millonarios con el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, señaló además 
que la mayoría se los recursos no irán a parar a las “obras faraónicas”, sino que se van a aplicar en 
los rubros de “mayor necesidad. [ZÓCALO] 

Mentira que no se hayan destinado recursos del PEF 2024 para apoyar a Acapulco.- En el marco de 
la discusión de reservas del dictamen con proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 
el Ejercicio Fiscal 2024, el vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández Noroña, reiteró en un 
comunicado que lo que está realmente en disputa son dos proyectos de visión: uno que pretende 
volver al pasado, rematar el patrimonio de la nación y traicionar los intereses del pueblo, y otro 
totalmente comprometido con la transformación junto al pueblo de México. [EFEKTO 10] 

Morena mató al campo al quitarle programas y recursos esenciales para su operación: PRI.- Las y 
los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI sostuvieron que Morena mató al campo, al quitarle 
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los programas y recursos esenciales para operar y dejarlo en el olvido, pero afirmaron que su bancada 
mantiene la lucha para atender las necesidades de los campesinos y productores. En un comunicado, 
tras el debate de las reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, el diputado Roberto 
Carlos López aseguró que el sector primario cada día está en un abandono mayor y las familias son 
víctimas de la ausencia del Estado mexicano, por ello, subrayó, es necesario formular programas 
compensatorios con incentivos. [EFEKTO 10] 

Diputado critica que gobierno haya retirado a 45 municipios de la declaratoria de desastre 
naturales.- Durante la presentación de reservas por el Presupuesto de Egresos 2024, el diputado del 
PRI, Brasil Alberto Acosta, criticó que el Gobierno Federal haya retirado a 45 municipios de la 
declaratoria de desastre natural en Guerrero. [HERALDO]  

Estudiantes de la FNERRR se manifestarán este miércoles en la Cámara de Diputados para exigir 
mayor presupuesto para educación.- Integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes 
Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR) se manifestaron este miércoles en la Cámara de Diputados, 
en la Ciudad de México, para exigir un aumento a la educación en el Presupuesto de Egresos para el 
ejercicio fiscal del 2024 y estar en condiciones de atender las necesidades que se enfrentan en este 
sector. En conferencia de prensa, Ingrid Joselyn Conde Nabor, dirigente estatal de la FNERRR, dio a 
conocer que en esta movilización se espera la participación de cerca de tres mil estudiantes de todo 
el país, en donde está organización tiene presencia. [PROYECTOS POLITICOS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Oposición en San Lázaro presentará acción de inconstitucionalidad contra extinción de 
fideicomisos del PJF.- Los coordinadores de las bancadas del PAN, Jorge Romero, del PRI, Rubén 
Moreira, y del PRD, Luis Espinoza Cházaro, anunciaron que en los próximos días presentarán una 
acción de inconstitucionalidad en contra de la extinción de los fideicomisos del PJF. Señalaron que 
se encuentran fundamentando dicho recurso, y aplica porque viola los artículos 1 y 123 
constitucionales sobre los derechos laborales y su progresividad, también transgrede el artículo 49 y 
92 de la Carta Magna que señala que el Poder Judicial tiene autonomía presupuestal y la facultad de 
generar sus fideicomisos. [UNIVERSAL] [HOJA DE RUTA] [FORBES] [UNIVERSAL]  

Registra Xóchitl ante PAN precandidatura presidencial.- Con un llamado a superar las ambiciones y 
"broncas" personales por cargos públicos, Xóchitl Gálvez se registró este mediodía como 
precanditada del PAN a la Presidencia de la República. Entre otros, asistieron los precandidatos al 
Gobierno capitalino, los Alcaldes con licencia Santiago Taboada y Lía Limón, así como la senadora 
Kenia López. Además, el jefe de campaña, Santiago Creel; la senadora Josefina Vázquez Mota y la 
diputada Margarita Zavala; y los coordinadores parlamentarios, el senador Julen Rementería del 
Puerto y el diputado Jorge Romero. [DIARIO MX] [INFOBAE] [MILENIO TV] [CONTRARÉPLICA] 
[REFORMA]  

Critican renuncia.- Diputados de oposición señalaron que no hay "una causa grave" que justifique la 
renuncia del Ministro Arturo Zaldívar a la SCJN. El priista Rubén Moreira, dijo que no existe la 
justificación que argumentó el Ministro y Jorge Romero cuestionó que Zaldívar se sumara a la 
campaña de Claudia Sheinbaum. [REFORMA]  
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COMISIONES  

Reciben en San Lázaro al embajador de Irán en México.- En las oficinas de la Comisión de Relaciones 
Exteriores de la H. Cámara de Diputados, el Excmo. Sr. Alireza Ghezili, embajador de Irán en México, 
fue recibido por el diputado Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de Relaciones 
Exteriores. En un comunicado, se informó que después de agradecer la recepción del diputado 
Femat, el embajador Ghezili le entregó una carta del presidente de la Comisión de Seguridad 
Nacional y Política Exterior de la Asamblea Consultiva Islámica, con relación a la grave situación que 
se vive en Gaza. [HOJA DE RUTA] 

Necesario, abordar agenda migrante durante visita de López Obrador a Estados Unidos: Mario 
Alberto Torres.- El diputado morenista Mario Alberto Torres Escudero, integrante de la Comisión de 
Asuntos Migratorios, informó que en la próxima visita del presidente Andrés Manuel López Obrador 
a San Francisco, California, para participar en el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), 
se prevé una reunión con su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, en donde espera que se aborde 
el tema de migración. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

DIPUTADOS 

Propone diputado morenista reconocer avistamientos.- El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez 
Luna, presentó una iniciativa para reconocer y desclasificar la información relacionada con el 
Fenómeno Anómalo No Identificado (FANI). [MURAL] [REFORMA] [UNIVERSAL] [TELEMUNDO] 
[NEWS]  

Diputada del PRI corre a Jaime Maussan de San Lázaro.- El ufólogo Jaime Maussan acudió a San 
Lázaro para participar en la segunda audiencia sobre Fenómenos Anómalos No Identificados; sin 
embargo, su presencia causó descontento de algunos legisladores, entre ellos Cynthia López Castro 
por el PRI, quien lo encaró en los pasillos del Palacio Legislativo y lo llamó mentiroso. La legisladora 
López Castro lamentó que, en el contexto actual, en la Cámara de Diputados se realicen este tipo de 
foros cuando se discute el Presupuesto de Egresos 2024 y no hay indicios de que se vayan a destinar 
fondos para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis. [ARISTEGUI]  

Diputado del PAN llama 'pelele' y 'pseudoabogado' a Arturo Zaldívar.- El diputado del PAN, Jorge 
Triana, calificó como "pelele y pseudoabogado" al exministro de la SCJN, tras sumarse al equipo de 
la Coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum. [XEU] 

Renuncia de Arturo Zaldívar como ministro comprueba que es “militante y defensor” de la Cuarta 
Transformación: Mirza Flores.- La vicecoordinadora de MC, Mirza Flores Gómez, afirmó que la 
renuncia de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea como ministro de la SCJN, comprueba que es “militante y 
defensor” de la Cuarta Transformación. “Seguramente su patrimonio ya está hecho y ahora su 
apuesta es política”, sostuvo la diputada. [EFEKTO 10] 

OPINIÓN 

COLUMNA/M.A.KIAVELO/(…) Los diputados del Frete Amplio exigieron que se repitiera la votación, 
pero la presidenta de la Cámara, la regia Marcela Guerra, trató de meter orden aplicando el 
reglamento, que marca que cuando la Secretaría de la Cámara considera agotada la votación, no 
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procede repetirla y al final se llevó el reconocimiento de Morena, PT y del coordinador de MC, Jorge 
Álvarez Máynez, quien la elogió en sus redes “por la conducción atinada, ecuánime y apegada al 
reglamento de la Cámara”. [EL NORTE/p.6]  

LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) La sesión, reinició 17:06 horas, con el orador número 
150. Entre esas horas, hubo escándalo, gritos, insultos, en el recinto. Finalmente, 18:16 horas, se lee 
la reserva, de 21 cuartillas, con beneplácito de Morena, quienes clamaron en alusión a diputada 
Marcela Guerra: ¡presidenta! ¡presidenta! [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO/ (…) Aquí habría que recordar que la 
diputada Guerra ha propuesto que esta errada y llamada administración le dé la debida atención a 
Guerrero, e incluso, se ha pronunciado a favor de que se atienda a todos los municipios de ese 
estado. Luego del receso de casi dos horas, la “manzana de la discordia” siguió siendo la falta de 
fondos para Guerrero. Los diputados de Morena y rémoras evitaban por todos los medios entrarle 
al tema y rechazando la utilización del tablero. Marcela Guerra, en medio del griterío, ánimos 
sumamente caldeados y el caos, insistió en que a ella nadie le da línea y con total imparcialidad se 
conduce como presidenta de la Mesa Directiva. [MEXICOINFORMAMX] 

COLUMNA/PÓKER POLÍTICO/MATÍAS PASCAL/ (…) Puso la bancada priista, que comanda Ignacio 
Mier, y aliados de la 4T en un dilema: “quitar al robo” que es el Fobaproa 500 mil millones de pesos 
y destinarlos a la reconstrucción de Acapulco. Pero la bancada morenista ni rémoras no cedió. Con 
todo y que el anuncio de que pediría voto en tablero sobre el Fobaproa fue anunciado por el líder de 
los diputados tricolores Rubén Moreira, desde las 14 horas, antes de que se decretara un receso. Ya 
de vuelta, la priista Fuensanta Guerrero, en su calidad de secretaria de la Mesa Directiva, evaluó 2 
veces los votos a mano alzada y decretó que había dudas, por lo que Marcela Guerra, presidenta de 
la Mesa Directiva, instruyó la votación en tablero, lo que propició un largo debate. 
[UNOMÁSUNO/p.7] Comenta el tema: M.A.KIAVELO [EL NORTE/p.6]; A LA SOMBRA [SOL DE 
MÉXICO/p.2]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) Alito sabe que Xóchitl les cayó más 
que bien en su partido, y cuando su militancia y todos los priistas se enamoran de su candidato 
simplemente se entregan con todo, ese es el caso de Xóchitl. La Presidencial fue arropada en el 
blanquiazul por su propio líder, Marko Cortés, el propio Santiago Creel que será el coordinador de la 
campaña, los mandamás del Congreso, el senador Julén Rementería, aspirante natural para Veracruz 
y Jorge Romero de la Cámara de Diputados (…) [MÉXICOINFORMAMX] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) Con Jorge Romero como principal promotor, 
una facción panista quiso que Santiago Taboada, alcalde con licencia de Benito Juárez, fuera ungido 
como precandidato panista a la Jefatura del Gobierno de la Ciudad de México. La oposición de otros, 
particularmente Lía Limón, frenó la intentona. [ECONOMISTA/p.48] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Jorge 
Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a las diputadas y los diputados 
de todas las fracciones a dejar a un lado las diferencias partidistas y velar por la reconstrucción de 
Acapulco, Guerrero (…) [24 HORAS] LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO  
[MÉXICOINFORMAMX] El tema se comenta en: A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El 
coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, el coordinador del Grupo 
Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, y el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, 
Luis Espinosa Cházaro, anunciaron que en los próximos días presentarán una acción de 
inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la reforma al 
Poder Judicial de la Nación que eliminó 13 de los 14 fideicomisos que tenía (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, dio a conocer que las diputadas y diputados del Grupo Parlamentario de Morena 
sostuvieron que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 busca la justicia social y el 
bienestar del pueblo de México, aunque la oposición, con mentiras, lo intenta desacreditar (…) [24 
HORAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/El fracaso de Acapulco/ (…) Hoy el puerto sufre y las autoridades no 
atinan a presentarnos una propuesta para ponerlo en pie. A dos semanas de la tragedia, aún hay 
preguntas: ¿Dónde están esos marineros que por unos pesos cuidaban los yates de sus millonarios 
patrones? ¿Cómo se va a reconstruir la infraestructura hotelera o departamental? ¿Será con las 
mismas reglas arquitectónicas? [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Luis 
Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, cuestionó la renuncia de Arturo 
Zaldívar como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y auguró que ésta sea 
para participar en el proyecto de la “Cuarta Transformación”. Ahí está lo que habíamos dicho, cuando 
Arturo Zaldívar fue presidente de la SCJN no se tocaron los fideicomisos (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/ (…) Aspecto de la votación económica en San 
Lázaro para recortar al Fobaproa 50 mil millones de pesos y destinarlos a Acapulco. (Foto) 
[JORNADA/p.12] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/La oposición lucra con la tragedia.- (…) Resulta infame que la 
oposición lucre con la tragedia de miles de damnificados que dejó el huracán Otis al devastar 
Acapulco, uno de los destinos turísticos más importantes del país, así como otros municipios de las 
costas de Guerrero. Y es que, con el supuesto de formar brigadas de ayuda e impulsar “acciones 
voluntarias en favor de los guerrerenses”, integrantes del PRIAN convocaron a los ciudadanos a 
registrarse en una página web, cuyo requisito era facilitar su credencial para votar y su sección 
electoral (…) [HERALDO/p.16] 

ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/ El “tuit” que creyó que era suficiente.- (…)El partido Morena, 
el Presidente y su Gabinete ha actuado en contra de la población de Guerrero, en la discusión del 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación se ha negado a asignar recursos para la 
atención y reconstrucción del Estado (…) Ese es el problema de colocar a los amigos del Presidente 
en puestos claves que requieren conocimiento técnico más que ciega lealtad hacia la figura 
presidencial (…) [HERALDO] El tema se comenta en: EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 
[MILENIO/p.3] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/ (…) La espada de Damocles que pende sobre el 
Poder Judicial es la posibilidad de que, en la madrugada del día de hoy, en el proceso de aprobación 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_24H_0_HECTORMUNOZ_EXTINSIONDEFIDEICOMISOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_24H_0_HECTORMUNOZ_EXTINSIONDEFIDEICOMISOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_24H_0_HECTORMUNOZ_EXTINSIONDEFIDEICOMISOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_INDIGO_7_RUBENMOREIRA_FRACASOACAPULCO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_24H_0_HECTORMUNOZ_EXTINSIONDEFIDEICOMISOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_JORNADA_12_ASTILLERO_PRESUPUESTO2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_HERALDO_16_JULIOCESAR_OPOSICION_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_HERALDO_0_LUISMENDOZA_OTIS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_C_MIL_3_ENPRIVADO_PRESUPUESTO2024_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

del Presupuesto el recorte al Poder Judicial vaya más allá de los 6 mil 345 millones de pesos que 
fueron considerados en el dictamen aprobado en lo general el lunes pasado (…) [FINANCIERO/p.2] El 
tema se comenta en: DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO [FINANCIERO/p.31] POST-
ELECTORAL/PATRICIO BALLADOS V. [RAZÓN/p.10] SIMPLE Y CLARO/ELLITO VELHER 
[INDEPENDIENTE/p.5] JAVIER APARICIO [EXCÉLSIOR/p.12] JAVIER AGUSTÍN CONTRERAS ROSALES 
[CONTRARÉPLICA/p.2]  

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) Los legisladores ebraristas, empero, han 
tenido una injerencia notable en la aprobación del paquete presupuestal. En San Lázaro, los 
diputados Selene Flores y Carol Antonio Altamirano, pugnaron por modificar la tasa de impuesto a 
los tenedores de cuentas de ahorros bancarios. A trompicones, el trabajo legislativo. Los leales a 
Marcelo pudieran ser la bisagra de los ajustes presupuestales. [ECONOMISTA/p.48] 

COLUMNA/TIMES/JUAN RUIZ-HEALY/ (…) Faltan solo 297 días para que AMLO deje el cargo. Su 
propuesta a los concesionarios de iniciar “un programa orientado a la adquisición y administración 
de los trenes de pasajeros”, es buena pero inviable porque llega muy tarde y con las finanzas públicas 
debilitadas después de la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 
[ECONOMISTA/p.50] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Es común que el Presidente comente que para su movimiento es 
importante tener la mayoría en la Cámara de Diputados, pues tiene la facultad exclusiva de aprobar 
cada año el Presupuesto de Egresos de la Federación. Pero en “quién es quién en las mentiras de la 
semana”, Elizabeth García Vilchis, tiene otros datos y aseguró que el presupuesto para 2023 había 
sido aprobado por el Senado que había destinado 17 mil millones de pesos para atender los desastres 
naturales. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/(…) Sucede que la abanderada de Morena ha 
insistido en que van a ganar una mayoría calificada en el Congreso para llevar a cabo la reforma al 
Poder Judicial, lo que eventualmente dejaría sin chamba a la ministra Norma Piña. [JORNADA/p.10] 

ARTÍCULO/NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA/(…) Sería un acto de traición y retroceso no aprobar la 
reducción de la jornada laboral en México. La reforma que propone la reducción de 48 a 40 horas 
semanales de trabajo, y que actualmente se aborda en un Parlamento Abierto para su próxima 
discusión en la Cámara de Diputados, ha despertado una controversia social. [JORNADA/p.16] 

COLUMNA/SALÓN TRAS BANDERAS/SERGIO GONZÁLEZ/ (…) Le corresponde primordialmente al 
Congreso de la Unión y a los Congresos locales regular el principio constitucional de paridad; que 
éstos últimos tienen libertad configurativa para legislar sobre cómo verificar la paridad de género en 
la gubernatura; que ante la omisión legislativa federal o local, es facultad de los OPLES emitir las 
medidas necesarias para hacer cumplir este derecho fundamental (…) [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (…) En la bancada de Morena consideran que es necesario realizar las 
precisiones correspondientes en el Código Nacional de Procedimientos Penales para prohibir que 
Ministerios Públicos soliciten la ratificación de las denuncias y querellas. Los legisladores del partido 
aseguran que la ratificación de la denuncia es más bien una mala práctica de Ministerios Públicos, 
quienes han utilizado esta figura heredada del Sistema Penal Mixto, mismo que hasta hace unos años 
desahogaban los juicios penales en el país. [ECONOMISTA/p.54-p.55] 
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ARTÍCULO/DANIEL CABEZA DE VACA/ (…) Nuestra Constitución ha estimado que todo servidor 
público es responsable por los actos u omisiones penales, administrativas y políticas en que incurra 
en el ejercicio de sus funciones. Adicionalmente, el legislador recogió una figura de derecho civil y 
dispuso que el Estado también será responsable por la actuación indebida, objetiva y directa de sus 
agentes públicos, debiendo resarcir los daños materiales, personales y morales que hayan 
ocasionado, para posteriormente poder ejercer su derecho de repetición (…) [UNIVERSAL/p.5] 

COLUMNA/GLORIETA DE COLÓN/ (…) El PRI le dio ayer el “tiro de gracia”, pues su líder nacional, 
Alejandro Moreno Alito cerró filas con los ocho diputados priístas en el Congreso de la Ciudad de 
México, y acordaron todos votar en bloque contra Godoy, por lo que a Morena no le van a alcanzar 
los votos. Requiere de 44 y suma 39, y esperaba conseguir, principalmente mediante extorsiones, los 
otros 5 votos que le hacían falta (…) [INDEPENDIENTE/p.15] 
INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Comenzamos la batalla por la democracia: Xóchitl Gálvez.- Al registrarse como precandidata a la 
Presidencia de la República en la sede del Partido Acción Nacional (PAN), la senadora Xóchitl Gálvez, 
afirmó que “vamos a alcanzar a la candidata oficial y vamos a arrasar. Por eso hoy iniciamos la batalla 
más importante, comenzamos la batalla de la lucha por la libertad, de la lucha por la democracia. 
Hoy iniciamos una batalla que va a rendir frutos”. [EXCÉLSIOR / p6] 

Impulsan decálogo con la IP.- Empresarios mexicanos de distintos sectores productivos trabajan en 
la elaboración de un decálogo para fomentar el desarrollo que entregarán a Claudia Sheinbaum, 
coordinadora nacional de los Comités de la Defensa de la Transformación y virtual candidata de 
Morena a la Presidencia. Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador nacional de la Red Con Claudia Ruta 
2024 informó que se organizarán foros regionales en los 32 estados para integrar las propuestas de 
acuerdo con las potencialidades, oportunidades y retos de cada entidad. [HERALDO / p8] 

SENADO 

Senadores del PAN y Morena también chocan por el puerto.- Senadores del oficialismo y de la 
oposición se confrontaron por los donativos para los damnificados de Acapulco. Luego de que Ana 
Lilia Rivera, presidenta de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, presidente de la Junta de 
Coordinación Política, y los senadores de Morena, dieron el banderazo de salida, a un camión con 
víveres, acompañados por su dirigente nacional, Mario Delgado, se desató la controversia en el 
Senado. Claudia Anaya, del PRI, aseguró que el camión con víveres que envió Morena salió del centro 
de acopio que el Senado instaló para apoyar a los damnificados. La senadora del PAN, Lilly Téllez, 
urgió la integración de una comisión que investigue “si el camión va a llegar a su destino”. [EXCÉLSIOR 
/ p9] 

GOBIERNO 

Para Acapulco, AMLO ve hasta 100 mil mdp.- Luego de criticar a los manifestantes que intentaron 
dar “portazo” en Palacio Nacional, quienes traían propaganda de Xóchitl Gálvez, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador reconoció que la inversión para reconstruir el puerto de Acapulco podría 
elevarse de 61 mil 313 millones a 100 mil millones de pesos. Cuestionó al bloque conservador por 
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difundir mentiras y manipular a la gente de que no había ido a Acapulco para atender la emergencia 
tras el paso del huracán Otis, categoría 5, así como la insuficiencia de recursos para levantar al puerto 
turístico. [LA RAZÓN / p11] 

AMLO: la terna para relevar a Zaldívar será de mujeres.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aceptó la renuncia de Arturo Zaldívar como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) y anunció que enviará la terna de propuesta para sustituirlo, precisando que muy 
probablemente se incline porque sean puras mujeres. En principio, sería una designación para 
terminar el periodo de Zaldívar, esto es, a 2024. “Voy a empezar a ver a quién propongo, a ver si 
tengo suerte y le atino, porque he propuesto cuatro y dos salieron conservas”, expresó. [JORNADA / 
pp-p5] 

Por decreto, habrá trenes de pasajeros.- Este mes, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
publicará un decreto con el objetivo de destinar alrededor de 20 mil kilómetros de vías férreas al 
servicio de pasajeros y que actualmente son utilizadas por trenes de carga. Informó que el gobierno 
de México convocará de manera preferente a los actuales concesionarios de vías férreas a sumarse 
a este esfuerzo de devolver el servicio de pasajeros a partir de la presentación de proyectos formales. 
En caso de no participar en esta iniciativa, dijo, el Estado mexicano directamente iniciará un 
programa orientado a la adquisición y administración de los trenes de pasajeros. [EXCÉLSIOR / p16] 

Proponen a Fayad para embajada de México en Noruega.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador propuso al exgobernador de Hidalgo y expriista, Omar Fayad como embajador 
Extraordinario y Plenipotenciario de México ante el Reino de Noruega, cuyo nombramiento deberá 
ser enviado al Senado para su ratificación o rechazo. En el oficio DEP-2371-23 dirigido al titular de la 
Unidad de Enlace de la Secretaría de Gobernación, Esteban Martínez Mejía, se notificó la decisión 
del Ejecutivo de nombrar a Omar Fayad como representante diplomático en Noruega. [LA RAZÓN / 
p4] 

JUDICIAL 

Tribunal deja firme cuota de cinco mujeres.- Con la conclusión de que la paridad es obligatoria, no 
optativa y no puede postergarse ni validar obstáculos para que las fuerzas políticas la evadan, el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación mantuvo la imposición de que los partidos estén 
obligados a postular al menos a cinco mujeres en las nueve candidaturas para gubernaturas y 
Jefatura de Gobierno en 2024. [MILENIO / pp-p8] 

ESTADOS 

NL lanza licitaciones de rampas de acceso y vialidades por Tesla.- El gobierno de Nuevo León, por 
medio del Fideicomiso de Proyectos Estratégicos (Fideproes), lanzó las primeras cuatro licitaciones 
públicas para las obras y accesos que darán vialidades a la futura gigaplanta de Tesla en el municipio 
de Santa Catarina. La primera licitación pública nacional comprende el diseño y construcción de la 
estructura para un paso superior vial sobre la carretera federal Saltillo-Monterrey, en Santa Catarina. 
[MILENIO / pp-p16] 
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GENERAL 

Se desploma 92% cifra de asegurados pese a tormentas, huracanes, sismos...- México es uno de los 
10 países con mayor riesgo catastrófico por fenómenos naturales, como huracanes, ciclones y 
sismos, según la Organización de las Naciones Unidas. Pese a esta realidad, el número de asegurados 
activo de este tipo de eventos cayó 91.6 por ciento entre 2019 y 2023, de acuerdo con datos de la 
Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF). Guerrero, que hace unos días fue devastado por el 
huracán Otis, es uno de los estados con el menor número de seguros activos contra riesgos 
catastróficos. [LA RAZÓN / pp-p18-p19] 

La deliberación más larga de su historia.- La actual Junta de Gobierno de la UNAM instauró un récord 
de días que requiere para decidir quién será el nuevo rector, pues en 1981 tardó 12 horas; en 2015, 
cuatro días, y a partir de hoy va por el quinto día. El órgano colegiado cerró las entrevistas con los 
aspirantes el lunes 30 de octubre; el martes 31 fue el primer día que utilizó para empezar a analizar 
toda la información en torno a los 10 aspirantes; el lunes, martes y ayer miércoles dedicó casi 8 horas 
al día para continuar con sus valoraciones. Hoy va por su quinto día de análisis de los 10 candidatos 
que aspiran a suceder a Enrique Graue. [EXCÉLSIOR / p8] 

ECONOMÍA 

Acapulco reabre hoteles en un mes.- Vamos a echarle un montón”, acordaron ayer el gobierno 
federal y la iniciativa privada para reactivar la economía de Acapulco, Guerrero. En entrevista, tras 
reunirse empresarios y hoteleros con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio 
Nacional, Francisco Cervantes, del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que el 15 de 
diciembre abrirán de forma parcial Las Brisas, el Mayan Palace y el Mundo Imperial. [HERALDO / pp-
p22] 

Moody’s: avance ‘‘sorpresivo’’ de la economía en México.- Moody’s elevó sus perspectivas de 
crecimiento para la economía mexicana tanto para este año como para el siguiente, debido a las 
“sorpresas positivas repetidas” que ha reflejado la actividad, impulsada principalmente por el 
consumo e inversión internos, así como por el “apoyo” que significa el crecimiento de Estados 
Unidos. La calificadora de riesgo calcula que este año México crezca 3.5 por ciento, por encima del 
3.3 por ciento que era la estimación previa, [JORNADA / pp-p20] 

Entraron al país 32 mil 926 mdd por IED a septiembre.- Al tercer trimestre de 2023, México alcanzó 
un nuevo máximo histórico en IED al registrar 32 mil 926 millones de dólares. Cifras preliminares 
divulgadas por Economía destacan que se trata de un monto que representó un incremento de 2.4 
por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, cuando se ubicó en 32 mil 147 mdd. Si se 
excluye el efecto de las operaciones atípicas de Televisa-Univision y Aeroméxico ocurridas en 2022, 
el crecimiento en los primeros 9 meses sería de 30 por ciento anual. [FINANCIERO / pp-p7] 

Apunta a México 14% de firmas extranjeras en Asia.- Como parte de su estrategia para mitigar 
riesgos en sus cadenas de suministro, al menos 14 por ciento de las empresas que tienen operaciones 
en Asia planea mudarse a México en los próximos cinco años. Un estudio reciente de la Cámara de 
Comercio de Estados Unidos (US Chamber of Commerce) con la firma de investigación Ipsos, destaca 
que no habrá una migración masiva, pero sí se está dando una relocalización. [FINANCIERO / pp-p10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_N_RAZON_1.18.19_SEDESPLOMA92CIFRA_ASEGURADOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_N_EXC_8_CAMINOALARECTORIA_RECTORDELAUNAM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_N_HERALDO_1.22_ACAPULCOREABREHOTELES_HOTELESACAPULCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_N_HERALDO_1.22_ACAPULCOREABREHOTELES_HOTELESACAPULCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_N_JORNADA_1,20_MOODYSAVANCE_ECONOMIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_N_FINANCIERO_1.7_ENTRARONALPAIS_IED_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_N_FINANCIERO_1,10_APUNTAAMEXICO_FIRMASEXTRANJERAS_12NACIONAL.pdf
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INTERNACIONAL 

Advierte Blinken: “Israel no puede ocupar Gaza” al final de la guerra.- El secretario de Estado de 
Estados Unidos, Antony Blinken, dijo que para lograr “una paz sostenible” en Gaza, Israel “no puede 
reocupar la Franja”, desplazar a sus ciudadanos o reducir su territorio, mientras que sus pares del 
Grupo de los Siete (G7) reclamaron “una pausa humanitaria” para ayudar a la sociedad civil. Además, 
condenaron los “ataques terroristas” del grupo islamista Hamás y de “otros grupos” y pidieron “la 
liberación inmediata de los rehenes”. [FINANCIERO / p28] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91123_N_FINANCIERO_28_ADVIERTEBLINKEN_GAZA_12NACIONAL.pdf
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Decretan receso en San Lázaro por connato de pelea en 

tribuna 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, declaró un receso de la sesión en que se 

discute el Presupuesto 2024, luego de que legisladores de Morena y la oposición protagonizaron un 

conato de pelea en la tribuna parlamentaria. Previamente, un grupo de diputados del Frente Amplio por 

México tomó la tribuna, con la exigencia de abrir el tablero electrónico para votar si se acepta o no a 

discusión una reserva presentada por el coordinador panista Jorge Romero para reasignar recursos a la 

reconstrucción de Acapulco, después de que la secretaria de la Mesa Directiva, Brenda Espinoza, de 

Morena, declaró, tras votación a mano alzada, que la propuesta no se aceptaba. 

 

https://www.milenio.com/politica/san-lazaro-suspenden-sesion-connato-pelea-tribuna 
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La presidenta de la Cámara de Diputados declara 

receso luego de que legisladores protagonizaron 

un conato de pelea 

La presidenta de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra, declaró 

un receso de la sesión en que se 

discute el Presupuesto 2024, luego de 

que legisladores de Morena y la 

oposición protagonizaron un conato 

de pelea en la tribuna parlamentaria.  

Previamente, un grupo de diputados 

del Frente Amplio por México tomó la 

tribuna, con la exigencia de abrir el tablero electrónico para votar si se aceptaba o no 

a discusión una reserva presentada por el coordinador panista Jorge Romero para 

reasignar recursos a la reconstrucción de Acapulco, después de que la secretaria de 

la Mesa Directiva, Brenda Espinoza, de Morena, declaró, tras votación a mano alzada, 

que la propuesta no se aceptaba. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1130?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1130&authkey=!AO_YKfcltnUqi-0&ithint=video&e=L4gVtP 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1130?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1130&authkey=!AO_YKfcltnUqi-0&ithint=video&e=L4gVtP
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1130?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1130&authkey=!AO_YKfcltnUqi-0&ithint=video&e=L4gVtP
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Decretan receso en la Cámara de Diputados por 

trifulca 

En el pleno de San Lázaro se decretó un receso después de que la sesión reventara 

técnicamente, de tal manera que hubo pleito entre diputados.  

Cuando se presentaban las primeras reservas referentes al fondo de recursos para la 

reconstrucción de Guerrero, en ese momento se encendió la mecha en el recinto 

parlamentario y comenzaron los golpes y manotazos que empezaron los de Morena en 

contra de los del PAN, lo que obligó a que la sesión se fuera a receso.  

A la Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara se le fue el orden de las manos, no 

pudo controlar los ánimos encendidos en el pleno. Los legisladores se tuvieron que ir a 

enfriar un poco y a tratar de llegar a un acuerdo para continuar desahogando las más 

de 3 mil reservas. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oId9rHFnSNX7GhUxNFfz5BjhdkOT7bE1/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oId9rHFnSNX7GhUxNFfz5BjhdkOT7bE1/view
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Decretan receso ante enfrentamientos de diputados en 

San Lázaro 

En el segundo día de debate del Presupuesto en la Cámara de Diputados, el tema se 

centró en los recursos que deberían ser destinados a los damnificados de Guerrero.  

El coordinador del PAN, Jorge Romero, propuso destinar 100 mil millones de pesos y 

pidió abrir el tablero electrónico para su votación; Morena la rechazó.  

La Presidenta prosiguió dando el turno a una diputada morenista, lo que inconformó a 

los panistas que tomaron la tribuna.  

Los de Morena y PT hicieron lo propio y se enfrentaron a empujones.  

Ante la situación, se decretó un receso por la misma presidenta, quien llamó a los 

coordinadores parlamentarios para calmar los ánimos de sus diputados.  

Después de dos horas y media de receso, se tranquilizaron y volvió la sesión. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1148?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1148&authkey=!AHkaUYfgGEROt7E&ithint=video&e=aBJlvu 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1148?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1148&authkey=!AHkaUYfgGEROt7E&ithint=video&e=aBJlvu
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1148?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1148&authkey=!AHkaUYfgGEROt7E&ithint=video&e=aBJlvu
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Decreta Mesa Directiva receso para continuar este 

miércoles con discusión en lo particular del PEF 2024 
 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados decretó un receso de la sesión presencial para reanudar 

este miércoles 8 de noviembre con la discusión en lo particular del dictamen con Proyecto de Decreto 

del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024, a partir de las 10:00 horas. 

La diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva, dijo: “Honorable asamblea, en 

términos del segundo párrafo de la regla tercera del Acuerdo, esta presidencia decreta un receso y cita 

para reanudar la sesión mañana miércoles 8 de noviembre de 2023, a las 10:00 horas en punto, para 

continuar con la discusión en lo particular del dictamen”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/decreta-mesa-directiva-receso-para-continuar-este-miercoles-con-discusion-en-lo-particular-del-pef-

2024/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/decreta-mesa-directiva-receso-para-continuar-este-miercoles-con-discusion-en-lo-particular-del-pef-2024/
https://hojaderutadigital.mx/decreta-mesa-directiva-receso-para-continuar-este-miercoles-con-discusion-en-lo-particular-del-pef-2024/
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Diputados continuarán discusión de reservas del 

Presupuesto de Egresos 2024 
La Cámara de Diputados comenzó la discusión en lo particular del dictamen del 

proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024.  

La Mesa Directiva decretó un receso para continuar la sesión este miércoles y es que 

son miles las reservas que se han hecho al presupuesto.  

 

 

 

 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1rESg7kSTUJuSwSjQHMbzTr4vLuycGlGR/view
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Discusión en lo particular por presupuesto 2024, 

definirá el destino de nueve billones de pesos 

 

 

 

 

 
 

El primer día de discusión del Presupuesto de Egresos del próximo año transcurrió sin 

realizar cambio alguno al proyecto, después de 11 horas de trabajo.  

Se tiene en la mesa más de tres mil reservas que buscan modificar el destino de una 

parte de más de nueve billones de pesos del gasto federal para el 2024, la discusión 

continuará el día de hoy en el Pleno de San Lázaro.  

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1114?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1114&authkey=!ANd3nWks4hrNkfc&ithint=video&e=e6FN0f
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Continúa la discusión del Presupuesto 2024 en la 

Cámara de Diputados 
Marcela Guerra, presidenta de la 

Cámara de Diputados: “Les voy a 

pedir que no tomen la tribuna los 

compañeros de otros partidos”. 

Todo comenzó cuando el diputado 

Carlos Alberto Manzo Rodríguez, de 

Morena, presentaba sus reservas y 

diputados de oposición subieron a 

tribuna.  

 Pasado ese momento, desde 

tribuna, el coordinador de los 

diputados del PAN, Jorge Romero, propuso crear un fondo presupuestal para el estado 

de Guerrero.  

El receso que inició a las 14:30 horas se levantó cerca de las 17:00 horas, la presidenta 

de la Mesa Directiva, la diputada Marcela Guerra Castillo, reanudó la sesión. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1140?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1140&authkey=!AAZ9TwczBsqQKFY&ithint=video&e=A7JPaE 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1140?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1140&authkey=!AAZ9TwczBsqQKFY&ithint=video&e=A7JPaE
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1140?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1140&authkey=!AAZ9TwczBsqQKFY&ithint=video&e=A7JPaE
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Reanuda la Cámara de Diputados discusión en 
lo particular del dictamen con Proyecto de 

Decreto del PEF 2024 
 

Boletín No. 5418 

Este miércoles, la Cámara de Diputados continuó el desahogo de las 3 mil 93 reservas promovidas por legisladoras y 

legisladores al dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 

2024. 

Al reanudar la sesión, la diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), vicepresidenta de la Mesa Directiva, indicó 

que las y los legisladores tendrán un tiempo de tres minutos para presentar sus reservas.  

Ayer martes 7 de noviembre, alrededor de 108 diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD presentaron 

diversas reservas. 

Para 2024 el PEF contempla un gasto neto total de 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos, lo que equivale a un incremento 

real de 4.2 por ciento comparado con lo aprobado en 2023 y estima un déficit presupuestario de un billón 693 mil millones 

de pesos.  

En lo general, el dictamen fue ratificado con 262 votos a favor, 216 en contra y una abstención, en la sesión presencial 

iniciada el lunes 6 de noviembre. 

Conforme a lo publicado en la Gaceta Parlamentaria, las tres mil 93 reservas son impulsadas por diputadas y diputados de 

Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, las cuales se conjugan del Anexo RA-1 al Anexo RA-62. 
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Desatan zafarrancho en San Lázaro por fondo 

para Acapulco 

Los diputados del PAN y Morena llegaron casi a los golpes en la discusión de un fondo 

especial para la reconstrucción de Acapulco. Con su mayoría, Morena rechazó discutir 

la propuesta de un fondo para Guerrero.  

Inconformes, los diputados de la Oposición exigieron repetir la votación. La bancada 

morenista se negó a que hubiera una votación en el tablero de las reservas que 

presentó el coordinador del PAN, Jorge Romero. 

La conducción de la presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, 

provocó fricciones con los diputados de la alianza del Frente Amplio por México por no 

concederles la petición de una votación en el tablero. 

En la propuesta de Jorge Romero, se planteó un recorte a las mega obras del Gobierno 

federal, quitar recursos al IPAB y poner candados a los excedentes petroleros para 

poder crear la bolsa específica para Guerrero. Desde la tribuna, Romero pidió que su 

propuesta fuera votada en el tablero. Luego de que fue rechazada a mano alzada, 

por la mayoría de Morena y partidos aliados, se generó la trifulca. Los coordinadores 

de la Oposición argumentaron que había duda de la votación y solicitaron que hubiera 

la votación nominal vía el tablero. 

El coordinador del PRI, Rubén Moreira, argumentó que del lado de Morena hubo 

diputados que votaron a favor de la reserva y que por ello había dudas. "Hay duda y 

pido que se abra el tablero", solicitó. 

El vicecoordinador del PAN, José Elías Lixa, también pidió que se repitiera la votación 

mediante el tablero electrónico. Recordó que el reglamento establece que puede 

haber la repetición de una votación si es impugnada por un grupo parlamentario, lo 

cual -dijo- ya hizo el PRI y el PAN lo apoyaba. "Exigimos que se abra el tablero", expresó. 

Gerardo Fernández Noroña acusó que la propuesta del PAN era demagogia. "Mientras 

la mayoría ha donado un mes de dieta, la Oposición no ha dado ni un saludo a la 

gente de Guerrero", lanzó Noroña. 

https://www.reforma.com/desatan-zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-

acapulco/ar2707417?v=4 

https://www.reforma.com/desatan-zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-acapulco/ar2707417?v=4
https://www.reforma.com/desatan-zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-acapulco/ar2707417?v=4
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Diputados del PAN y Morena se enfrentan por 

toma de tribuna 
Las bancadas del PAN y de Morena se 

enfrentaron en el pleno de la Cámara 

de Diputados, porque los legisladores 

albiazules tomaron la tribuna con 

pancartas, antes de que un diputado 

morenista terminara la exposición de sus 

reservas.  

Por lo que la bancada guinda protestó 

y pidió que los panistas desalojaran la 

tribuna hasta que el diputado Carlos 

Alberto Manzo (Morena) terminara. 

El diputado Leonel Godoy (Morena) se 

quejó de la toma de tribuna de los 

panistas y pidió respeto para los oradores de su grupo parlamentario. 

Ante el desorden en el pleno, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra (PRI) decretó un 

receso, debido a que los ánimos no se calmaban en la sesión. Sin embargo, el vicecoordinador 

panista, Elías Lixa, solicitó que sus compañeros regresaran a sus curules, para que la presentación de 

reservas continuará. 

Lo anterior, después de que el coordinador del PAN; Jorge Romero, presentó una reserva donde 

planteó crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, y pidió que la votación fuera con tablero 

electrónico, lo que rechazaron las bancadas de Morena y sus aliados. 

el coordinador panista planteó utilizar los excedentes petroleros para destinarlos a ayudar a los 

damnificados del huracán Otis, y llamó a las bancadas de Morena, el Partido Verde y el Partido del 

Trabajo a que apoyaran su propuesta, pensando en las víctimas de Acapulco. 

“Si ustedes, que tienen la mayoría, votaran a favor de esos recursos, nosotros se los aplaudimos sin 

mezquindades, les pedimos por favor que le bajemos a la marca PAN, o a la marca PRI, o a la marca 

PRD. Les pedimos que le bajen a la marca Morena y que digamos que la patria es primero”, dijo. 

Romero Herrera planteó que Morena y sus aliados sí tienen de donde tomar recursos para crear un 

fondo, ya que si no lo hacen de los excedentes petroleros, los pueden tomar del IPAB o de la deuda 

por dos billones que solicitó el gobierno federal. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pan-y-morena-se-enfrentan-por-toma-de-tribuna/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-del-pan-y-morena-se-enfrentan-por-toma-de-tribuna/
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Se sale de control discusión sobre reservas al 

presupuesto 2024 

Encendidos los ánimos, los diputados 

pasaron del discurso acalorado a los 

manotazos, empujones, gritos e insultos en el 

segundo día de reservas al presupuesto 2024. 

Tras el escándalo, el pleno entró en un 

receso.  

A la presidenta de la Mesa Directiva, 

Marcela Guerra Castillo (PRI) se le salió de 

control la conducción del debate, que 

incluso le mereció el airado reclamo de su 

propio coordinador, Rubén Moreira y de sus 

aliados. “¡No sea facciosa!”, le reprochó Luis Espinosa Cházaro (PRD) y en contraste Morena le 

celebró: “¡Presidenta, presidenta!”. 

Priístas, panistas y perredistas, le reclamaron no aceptar la apertura del tablero para votar una 

reserva que buscaba etiquetar fondos para la reconstrucción de Guerrero. De manera 

conciliadora, cuando el coordinador del PAN, Jorge Romero, pidió fondos para la entidad, Morena 

se negó, pero un grupo considerable de legisladores que respalda a Marcelo Ebrard, votó en favor. 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, llegó corriendo el pleno para tratar de conciliar con los 

marcelistas, que ya habían levantado la mano e inclinaban la modificación en favor de fondos 

para la entidad. Aun así, la secretaria de la Mesa, Brenda Espinosa (Morena), dijo que no había 

mayoría en favor de la reserva, ni espacio para la duda. 

Ahí iniciaron los reclamos y cuando Guerra pretendía seguir adelante con el debate, sin tomar en 

cuenta las peticiones de su propia bancada y sus aliados de repetir la votación, el PAN tomó la 

tribuna. En el desdén, Marcela Guerra le soltó al bloque de Va por México: “Así son las cosas”. 

El médico Éctor Jaime Ramírez Barba fue el primero en llegar y también el primero en recibir 

empujones de Morena, cuando ambos bloques pretendían hacerse del control de la tribuna. En 

medio del tumulto, dos de sus compañeros sacaron en vilo a la priísta Soraya Pérez Munguía. De los 

primeros empujones, los diputados intercambiaron manotazos. En la tribuna, la presidenta de la 

Comisión de Asuntos Indígenas, Irma Juan Carlos, rebatía los gritos de las diputadas panistas. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/11/08/politica/se-sale-de-control-discusion-sobre-

reservas-al-presupuesto-2024-4988 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/11/08/politica/se-sale-de-control-discusion-sobre-reservas-al-presupuesto-2024-4988
https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/11/08/politica/se-sale-de-control-discusion-sobre-reservas-al-presupuesto-2024-4988
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Oposición ‘revienta’ sesión en San Lázaro; piden 

fondo de 300 mil mdp para Guerrero 
En una trifulca contra diputados de Morena y sus 

aliados del PT y el PVEM, la oposición del PAN, PRI 

y PRD reventó la sesión en la Cámara de 

Diputados y tomó la tribuna por la fuerza, durante 

el segundo día de discusión de los artículos 

reservados del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2024. 

Entre golpes, empujones y gritos de insultos de los 

diputados, la presidenta de la Mesa Directiva, la 

priista Marcela Guerra, decretó un receso por el 

desorden.  

Los legisladores de la mayoría de la 4T rechazaron 

una ‘reserva’ del Frente Amplio por México de modificar el dictamen del Presupuesto de Egresos de 

la Federación del 2024 (PEF 2024), y crear un fondo de 300 mil millones de pesos para la reconstrucción 

de Guerrero, proveniente de los excedentes del precio del barril del petróleo. 

La propuesta, presentada por el coordinador del PAN, Jorge Romero y apoyada por el PRI y el PRD 

juntos en la tribuna, fue rechazada en votación económica por la mayoría  de Morena y sus aliados 

en el pleno. 

La oposición exigió su votación en el tablero electrónico, lo que a juicio de la presidenta, y de acuerdo 

con el Reglamento Interno de la Cámara de Diputados, es improcedente. 

En protesta, y entre gritos de reclamo del líder priista Rubén Moreira, en contra de su compañera 

diputada Marcela Guerra, la oposición tomó tribuna por la fuerza y la presidenta declaró un receso, 

en un ambiente de tensión y de choque entre los diputados. 

El PEF 2024 fue aprobado en lo general desde el pasado lunes 6 de noviembre, y un día después 

comenzó la discusión en lo particular de los artículos reservados que, prácticamente, es todo el 

proyecto. 

Durante los dos días de discusión de las reservas los ánimos entre los legisladores han estado exaltados, 

pues la mayoría de las intervenciones han sido de la oposición y la bancada oficialista, al ser mayoría, 

ha rechazado en automático todas ellas. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/11/08/oposicion-revienta-sesion-en-san-lazaro-

piden-fondo-de-300-mil-mdp-para-guerrero/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/11/08/oposicion-revienta-sesion-en-san-lazaro-piden-fondo-de-300-mil-mdp-para-guerrero/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/11/08/oposicion-revienta-sesion-en-san-lazaro-piden-fondo-de-300-mil-mdp-para-guerrero/
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Se arman "los empujones" en la Cámara de 

Diputados por tema de apoyo a Acapulco 

El tema de la reconstrucción de Acapulco, 

provocó un conato de bronca entre los diputados 

federales de oposición y Morena y sus aliados.  Las 

confrontaciones surgieron debido a una propuesta 

que realizó el presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Jorge Romero, quien 

convocó a la unidad y a solidarizarse con el 

objetivo de impulsar un fondo especial para 

apoyar al estado de Guerrero, que se encuentra 

en una situación de emergencia. “Si ustedes que 

tienen la mayoría votaran a favor de esos recursos, 

nosotros se los aplaudimos, sin mezquindades”, comentó. 

Propuso que los recursos se tomen de los excedentes petroleros o de los recursos del IPAB. El conflicto, 

inició cuando Romero Herrera pidió a la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra una 

votación electrónica, pero Morena señaló que el procedimiento marca votación económica. 

Al realizarse la votación a mano alzada, hubo algunos de Morena que apoyaron la propuesta del 

panista, pero, aun así, la secretaría de la Mesa, Brenda Espinoza López, dijo que la mayoría no la 

aceptaba, lo que provocó la molestia de la oposición. Rubén Moreira, coordinador del PRI, pidió al 

pleno que se tranquilizaran porque se trata de Guerrero “si fuera otro tema, hacemos cualquier cosa, 

pero hay gente hoy que está bajo las ruinas o bajo el mar y no ha sido rescatada”, y aseguró que, 

del lado de Morena, hubo muchos legisladores que votaron por la reserva, por lo que pidió que se 

abriera el tablero. 

Gerardo Fernández, del PT, aprovechó para criticar la propuesta de Jorge Romero, y la calificó como 

de absoluta demagogia de la oposición. “Nosotros hemos donado un mes, y la oposición no ha dado 

ni un saludo a la gente de Guerrero. Se sube a tribuna demagógicamente a plantear que no hay 

asignado un presupuesto cuando el compañero Presidente dijo claramente que es ilimitado lo que 

se va a destinar a Guerrero”, dijo. 

Ante ello, el coordinador del Partido de la Revolución Democrática, Luis Espinoza Cházaro, le contestó 

al vicecoordinador del Partido del Trabajo. “Yo le impugno, presidenta, a que no sea facciosa y no 

se deje presionar. Hubo manos levantadas de aquel lado, y si quieren hablar de demagogia, 

demagogia es dar un mes de sueldo y no mandar 300 mil millones de pesos que necesita Acapulco. 

¡Voten por el Pueblo por una vez en su vida¡”, gritó. 

https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2023/11/8/video-se-arman-los-empujones-en-la-

camara-de-diputados-por-tema-de-apoyo-acapulco-553317.html 

https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2023/11/8/video-se-arman-los-empujones-en-la-camara-de-diputados-por-tema-de-apoyo-acapulco-553317.html
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2023/11/8/video-se-arman-los-empujones-en-la-camara-de-diputados-por-tema-de-apoyo-acapulco-553317.html
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Jaloneos y empujones motivan un receso en San 

Lázaro 

El tema para etiquetar recursos a Acapulco, caldea los ánimos en la Cámara de 

Diputados, lo que llevó a un receso, luego de que legisladoras de oposición llegaron a 

los empujones e insultos con diputadas de Morena y PT.  

Todo comenzó con la solicitud del PRI, PAN y PRD en utilizar el tablero electrónico para 

votar su propuesta de dirigir recursos al puerto guerrerense, algo que fue negado por 

la Presidenta de la Cámara baja, esto motivó que una treintena de diputadas de 

oposición tomaran la tribuna; segundos después, una decena de legisladoras de 

Morena hizo lo propio para rodear a la secretaria de la Mesa Directiva, la también 

morenista Brenda Espinoza lo que derivó en jaloneos y empujones. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tI0ERd8L6uL_BACKyUUz0FwRGtyAdKrO/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1tI0ERd8L6uL_BACKyUUz0FwRGtyAdKrO/view
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Zafarrancho en San Lázaro por fondo para Acapulco 

Con su mayoría, Morena rechazó discutir la propuesta de un fondo para Guerrero. Inconformes, los 

diputados de la Oposición exigieron repetir la votación. La bancada morenista se negó a que hubiera una 

votación en el tablero de las reservas que presentó el coordinador del PAN, Jorge Romero. La conducción 

de la presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, provocó fricciones con los diputados de 

la alianza del Frente Amplio por México por no concederles la petición de una votación en el tablero. 

 

https://www.mural.com.mx/desatan-zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-acapulco/ar2707424 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/desatan-zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-acapulco/ar2707424
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Enfrentamiento entre diputados morenistas y 

panistas 

Dos propuestas presentadas por PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados para 

destinar al menos 150 millones de pesos para Acapulco y las zonas afectadas por el 

huracán Otis, han provocado un caos en el salón de plenos.  

En una primera participación, Jorge Romero, coordinador del grupo parlamentario del 

PAN, propuso crear un fondo para la rehabilitación de Acapulco, Guerrero y zonas 

devastadas por el huracán, con 100 mil millones de pesos de varios rubros.  

Entre empujones, codazos y gritos, luego de que las diputadas de Morena, Rosa 

Hernández Espejo y Brenda Espinoza empujaron por la espalda al panista Éctor Jaime 

Ramírez Barba para desplazarlo de la tribuna, con esto se generó un enfrentamiento 

en el que incluso se acusó a reporteros de estar entre las curules y ayudar con la 

votación, para que se generara esta confusión y se pidiera la apertura del tablero. El 

coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, pidió quitar 50 mil millones de pesos al 

Fobaproa. 

 
https://drive.google.com/file/d/1SkSKFLiEsVfshS_Eo-Di8oFXymxV5wn7/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1SkSKFLiEsVfshS_Eo-Di8oFXymxV5wn7/view
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Zafarrancho en San Lázaro por fondo para Acapulco 

Con su mayoría, Morena rechazó discutir la propuesta de un fondo para Guerrero. Inconformes, los 

diputados de la Oposición exigieron repetir la votación. La bancada morenista se negó a que hubiera una 

votación en el tablero de las reservas que presentó el coordinador del PAN, Jorge Romero. La conducción 

de la presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, provocó fricciones con los diputados de 

la alianza del Frente Amplio por México por no concederles la petición de una votación en el tablero. 

 

https://www.elnorte.com/desatan-zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-acapulco/ar2707422?v=2 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/desatan-zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-acapulco/ar2707422?v=2
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Zafarrancho en Diputados: oposición toma tribuna y exige 

más recursos para Acapulco 

En plena discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, legisladores de las diferentes 

bancadas se enfrascaron en una serie de 'dimes y diretes' e incluso fue tomada la tribuna del recinto 

legislativo de San Lázaro. Lo anterior por diferencias sobre si se deben destinar o no más recursos para 

la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis. 

La toma de la tribuna inició mientras exponía Carlos Alberto Manzo Ridpiguez, perteneciente a la 

bancada de Morena, fue en ese momento que las bancadas de oposición se levantaron y mostraron una 

serie de pancartas con las leyendas "Acapulco primero" o "Acapulco, crimen de Estado", en medio del 

incertidumbre y reclamos de la bancada oficialista. 

Los diputados oficialistas y opositores hicieron un intercambio de acusaciones como "oportunistas, 

gandallas, desvergonzados", el debate subió de tono e incluso salieron a relucir detalles físicos sobre 

algunas legisladoras. A pesar de que la presidenta de la Mesa Directiva llamó al orden, la situación se 

salió de control. Leonel Godoy, diputado del Partido del Trabajo (PT), acusó a los legisladores de la 

oposición por tomar la tribuna y pidió que se terminara la intervención de Carlos Alberto Manzo; Marcela 

Guerra afirmó que dicho legislador excedió su tiempo, sin embargo, retiró la reserva que tenía como 

parte de la discusión en lo particular del PEF 2024. 

A su vez que Carlos Alberto Manzo afirmó que el desorden no le permitió concluir su discurso, 

contradiciendo a lo que había dicho la presidenta de la Mesa Directiva. Lo que originó aún más gritos y 

hasta rechiflas por parte de las bancadas de la oposición, quienes no se bajaron de la tribuna a pesar de 

la solicitud de la Mesa Directiva. José Elías Lixa, perteneciente a la bancada del PAN, pidió a la presidencia 

de la Mesa Directiva que ordenara el debate, a la vez que le pidió a sus colegas que bajaran de la tribuna.  

En tanto que la bancada de la 4T reviró y dijo que Marcela Guerra actuaba de manera parcial e 

interrumpía a los legisladores de la 4T un minuto antes del tiempo fijado para cada intervención (cinco 

minutos). Otro de los detonantes de este zafarrancho fue que los morenistas consideraron como suyo 

un camión de ayuda para los damnificados de Acapulco, que se instaló en el centro de acopio de la 

Cámara Baja.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/8/zafarrancho-en-diputados-oposicion-toma-

tribuna-exige-mas-recursos-para-acapulco-789113.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/8/zafarrancho-en-diputados-oposicion-toma-tribuna-exige-mas-recursos-para-acapulco-789113.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/8/zafarrancho-en-diputados-oposicion-toma-tribuna-exige-mas-recursos-para-acapulco-789113.html
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Zafarrancho en Diputados: oposición toma tribuna y exige 

más recursos para Acapulco 

En plena discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, legisladores de las diferentes 

bancadas se enfrascaron en una serie de 'dimes y diretes' e incluso fue tomada la tribuna del recinto 

legislativo de San Lázaro. Lo anterior por diferencias sobre si se deben destinar o no más recursos para 

la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán Otis. 

La toma de la tribuna inició mientras exponía Carlos Alberto Manzo Ridpiguez, perteneciente a la 

bancada de Morena, fue en ese momento que las bancadas de oposición se levantaron y mostraron una 

serie de pancartas con las leyendas "Acapulco primero" o "Acapulco, crimen de Estado", en medio del 

incertidumbre y reclamos de la bancada oficialista. 

Los diputados oficialistas y opositores hicieron un intercambio de acusaciones como "oportunistas, 

gandallas, desvergonzados", el debate subió de tono e incluso salieron a relucir detalles físicos sobre 

algunas legisladoras. A pesar de que la presidenta de la Mesa Directiva llamó al orden, la situación se 

salió de control. Leonel Godoy, diputado del Partido del Trabajo (PT), acusó a los legisladores de la 

oposición por tomar la tribuna y pidió que se terminara la intervención de Carlos Alberto Manzo; Marcela 

Guerra afirmó que dicho legislador excedió su tiempo, sin embargo, retiró la reserva que tenía como 

parte de la discusión en lo particular del PEF 2024. 

A su vez que Carlos Alberto Manzo afirmó que el desorden no le permitió concluir su discurso, 

contradiciendo a lo que había dicho la presidenta de la Mesa Directiva. Lo que originó aún más gritos y 

hasta rechiflas por parte de las bancadas de la oposición, quienes no se bajaron de la tribuna a pesar de 

la solicitud de la Mesa Directiva. José Elías Lixa, perteneciente a la bancada del PAN, pidió a la presidencia 

de la Mesa Directiva que ordenara el debate, a la vez que le pidió a sus colegas que bajaran de la tribuna.  

En tanto que la bancada de la 4T reviró y dijo que Marcela Guerra actuaba de manera parcial e 

interrumpía a los legisladores de la 4T un minuto antes del tiempo fijado para cada intervención (cinco 

minutos). Otro de los detonantes de este zafarrancho fue que los morenistas consideraron como suyo 

un camión de ayuda para los damnificados de Acapulco, que se instaló en el centro de acopio de la 

Cámara Baja.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/8/zafarrancho-en-diputados-oposicion-toma-

tribuna-exige-mas-recursos-para-acapulco-789113.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/8/zafarrancho-en-diputados-oposicion-toma-tribuna-exige-mas-recursos-para-acapulco-789113.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/11/8/zafarrancho-en-diputados-oposicion-toma-tribuna-exige-mas-recursos-para-acapulco-789113.html
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Suspenden sesión por pelea en Cámara 

Diputados 
La sesión de la Cámara de Diputados fue suspendida momentáneamente, luego del 

enfrentamiento en tribuna de diputadas panistas contra diputadas morenistas.  

Los panistas habían tomado la tribuna en protesta porque la presidenta de la Mesa 

Directiva, la priista Marcela Guerra, rechazó la petición del coordinador del PAN, Jorge 

Romero, de que su reserva presentada en la discusión en lo particular del Presupuesto 

de Egresos para destinar recursos a los damnificados de Guerrero fuera votada en el 

tablero electrónico. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1135?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1135&authkey=!ADR12ppuy1E9ZuI&ithint=video&e=OHp448 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1135?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1135&authkey=!ADR12ppuy1E9ZuI&ithint=video&e=OHp448
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1135?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1135&authkey=!ADR12ppuy1E9ZuI&ithint=video&e=OHp448
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Ríspida discusión en San Lázaro por el tema de los 

damnificados en Acapulco 

 

 

 

 

 

Se han calmado los ánimos en la Cámara de Diputados donde se discute en lo particular el Presupuesto 

de Egresos 2024. Esta sesión estuvo a punto de salirse de control, fue necesario que la presidenta de la 

Mesa Directiva, la priista, Marcela Guerra, llamara al orden e incluso decretó un receso por la tarde: “Se 

decreta un receso, favor de permanecer en sus curules, por favor”. Este choque entre la oposición y el 

partido Morena y sus aliados, ha sido precisamente el tema de Guerrero para buscar recursos a los 

damnificados. Empujones, jaloneos y manotazos, una muestra del ríspido debate que ha provocado el 

tema del huracán Otis. Los ánimos subieron de tono cuando el diputado de Morena, Carlos Alberto 

Manzo, se negaba a bajar de tribuna, el coordinador del PAN, Jorge Romero, llamó a la mayoría y señaló: 

“Hoy la oposición primero los quiere convocar a un solo gesto de unidad, si ustedes que tienen la 

mayoría, votaran a favor de esos recursos, nosotros se los aplaudimos sin mezquindades”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1147?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1147&authkey=!AC8UGQ-iRht0kGQ&ithint=video&e=qZke1x 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1147?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1147&authkey=!AC8UGQ-iRht0kGQ&ithint=video&e=qZke1x
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1147?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1147&authkey=!AC8UGQ-iRht0kGQ&ithint=video&e=qZke1x
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Se arman los empujones en San Lázaro durante 

discusión de PEF 2024; decretan receso 

Durante la discusión del dictamen con Proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2024, diputados del Partido Acción Nacional (PAN) se enfrentaron a 

empujones en la tribuna contra los legisladores de Morena y el Partido del Trabajo (PT). 

Ante dicho incidente, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, decretó un 

receso en la sesión y llamó a los coordinadores parlamentarios a una reunión privada 

para destrabar los enfrentamientos. 

Al inicio de la sesión, de inmediato resurgió el tema de Guerrero y la petición de la 

oposición de destinar recursos para los damnificados. 

Cynthia López Castro, diputada del PRI, dijo que “este presupuesto, la prioridad 

inmediata tiene que ser poder garantizar la reconstrucción de Acapulco, que no nos 

lleve 5 años, que se pueda hacer en el próximo año”. 

Morena resaltó que este presupuesto prioriza la inversión al ramo social, “además se 

construye una alternativa para destinar recursos para los damnificados”. 

Los legisladores tienen el reto de desahogar 3 mil 93 reservas promovidas por las 

diferentes fuerzas políticas. 

En la sesión de ayer martes 7 de noviembre, 108 diputadas y diputados presentaron 

diversas propuestas de modificación presupuestaria, todas fueron desechadas. 

Se espera que en las próximas horas Morena presente en tribuna, dos reservas, la 

primera para contemplar recursos para la reconstrucción de Acapulco, y la segunda 

para resarcir el recorte al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de más 

de 767 millones de pesos. 

https://www.unotv.com/nacional/diputados-del-pan-morena-y-pt-se-enfrentan-a-

empujones-y-decretan-receso/ 

 

 

https://www.unotv.com/nacional/diputados-del-pan-morena-y-pt-se-enfrentan-a-empujones-y-decretan-receso/
https://www.unotv.com/nacional/diputados-del-pan-morena-y-pt-se-enfrentan-a-empujones-y-decretan-receso/
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Se registra escaramuza en el Pleno de la Cámara 

de Diputados durante discusión del presupuesto 
 Durante la discusión de reservas del Presupuesto de Egresos 2024, se registró una 

escaramuza por el tema de los damnificados del huracán Otis.  

Los legisladores de Morena con los del PAN y el PRI se confrontaron por el uso de la 

tribuna y es que, antes de que concluyera la participación del morenista Carlos Manzo, 

un numeroso grupo de panistas ocuparon la tribuna con pancartas de apoyo a los 

damnificados y eso generó que la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, se 

viera obligada a decretar un receso para reestablecer el orden.  

Aun cuando se decretó el receso, los legisladores de Morena se empezaron a empujar 

con las del PAN y el PRI, disputándose la tribuna, finalmente Marcela Guerra llamó a los 

coordinadores parlamentarios de las 7 fuerzas políticas a dialogar a un costado de 

donde está la tribuna.  

 

 

 

 

 

 

[W RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1GbB9DTcKYDsARNMDZjb83TNIucMQ-8ZA/view
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PAN y Morena se enfrentan en Cámara de Diputados por 

toma de tribuna 

Las bancadas del PAN y Morena se enfrentaron en el pleno de la Cámara de Diputados durante la 

discusión de las Reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación de 2024. Lo anterior, debido a que 

los legisladores del blanquiazul tomaron la tribuna con pancartas, antes de que un diputado morenista 

terminara la exposición de sus reservas. 

Ante el desorden en el pleno cameral, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, decretó un 
receso, debido a que los ánimos no se calmaban en la sesión.

https://xeu.mx/nacional/1298154/pan-y-morena-se-enfrentan-en-camara-de-diputados-por-toma-de-tribuna 

https://xeu.mx/nacional/1298154/pan-y-morena-se-enfrentan-en-camara-de-diputados-por-toma-de-tribuna
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Zafarrancho en San Lázaro por fondo para Acapulco 

Con su mayoría, Morena rechazó discutir la propuesta de un fondo para Guerrero. Inconformes, los 

diputados de la Oposición exigieron repetir la votación. La bancada morenista se negó a que hubiera una 

votación en el tablero de las reservas que presentó el coordinador del PAN, Jorge Romero. La conducción 

de la presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, provocó fricciones con los diputados de 

la alianza del Frente Amplio por México por no concederles la petición de una votación en el tablero. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-acapulco-20231108-2118324.html 
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Entre jaloneos e insultos, diputados de Morena y 

de la oposición se enfrentan en tribuna por 

recursos para Guerrero 
Diputados de Morena y aliados se enfrascaron en una discusión en tribuna con legisladores de la 

oposición luego de rechazar la asignación de 300 mil millones de pesos para la reconstrucción de la 

costa de Guerrero.  

Los enfrentamientos comenzaron luego de que 

el líder del PAN, Jorge Romero, pidió en tribuna 

que por tres minutos hubiera un gesto de 

unidad en el recinto de San Lázaro para pedir 

a la mayoría legislativa votar a favor de 300 mil 

millones de pesos, “como lo haríamos nosotros, 

sin mezquindades”. 

“Sí hay de dónde (sacar recursos), sólo con lo 

que se subestimó del petróleo y los del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB, antes 

Fobaproa)”, remarcó Romero. 

La bancada panista comenzó el grito a coro de “¡Ro-me-ro! ¡Ro-me-ro!”, que Morena y aliados 

cambiaron al de “¡Ra-te-ro! ¡Ra-te-ro!”, lo que molestó a los panistas. 

Tras votación económica —es decir, a mano alzada—, se determinó que la mayoría rechazaba la 

propuesta, por lo que Rubén Moreira, líder del Partido Revolucionario Institucional, exigió que se 

abriera el tablero electrónico. 

Marcela Guerra, presidenta de la Cámara, recordó que de acuerdo con el reglamento, el tablero se 

activa “cuando hay duda en la votación nominal”. 

Moreira, desde su curul, resaltó que “se trata de Guerrero, mucha gente está bajo las ruinas, muchos 

compañeros de la 4T votaron a favor de Guerrero, hay dudas pido que se abra el tablero”. 

El panista José Elías Lixa se sumó a la exigencia del priista Moreira, de abrir el tablero, mientras el 

vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy, invocaba el reglamento para dejarlo con la votación a 

mano levantada. El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, consideró que 

había “absoluta demagogia, porque nosotros hemos dado un mes de nuestro salario, y la oposición, 

ni el saludo, y el presidente ha dicho que hay recursos ilimitados”. 

https://latinus.us/2023/11/08/entre-jaloneos-e-insultos-diputados-de-morena-y-de-la-oposicion-se-

enfrentan-en-tribuna-por-recursos-para-guerrero/ 

 

https://latinus.us/2023/11/08/entre-jaloneos-e-insultos-diputados-de-morena-y-de-la-oposicion-se-enfrentan-en-tribuna-por-recursos-para-guerrero/
https://latinus.us/2023/11/08/entre-jaloneos-e-insultos-diputados-de-morena-y-de-la-oposicion-se-enfrentan-en-tribuna-por-recursos-para-guerrero/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/11/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Se enfrentan diputados del PAN y Morena por toma 

de tribuna 
Durante la discusión de Reservas al presupuesto de Egresos de la Federación de 2024, 

las bancadas del PAN y de Morena se enfrentaron en el pleno de la Cámara de 

Diputados, porque los legisladores albiazules tomaron la tribuna con pancartas, antes 

de que un diputado morenista terminara la exposición de sus reservas. 

Por lo que la bancada guinda protestó y pidió que los panistas desalojaran la tribuna 

hasta que el diputado Carlos Alberto Manzo (Morena) terminara, a lo que el diputado 

Leonel Godoy (Morena) se quejó de la toma de tribuna de los panistas y pidió respeto 

para los oradores de su grupo parlamentario. 

Ante el desorden en el pleno, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra del 

PRI decretó un receso, debido a que los ánimos no se calmaban en la sesión. 

Sin embargo, el vicecoordinador panista, Elías Lixa, solicitó que sus compañeros 

regresaran a sus curules, para que la presentación de reservas continuará. 

Lo anterior, después de que el coordinador del PAN; Jorge Romero, presentó una 

reserva donde planteó crear un fondo para la reconstrucción de Acapulco, y pidió 

que la votación fuera con tablero electrónico, lo que rechazaron las bancadas 

morenista y aliados. 

El coordinador panista planteó utilizar los excedentes petroleros para destinarlos a 

ayudar a los damnificados del huracán Otis, y llamó a las bancadas de Morena, el 

Partido Verde y el Partido del Trabajo a que apoyaran su propuesta, pensando en las 

víctimas de Acapulco. 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2023/11/08/se-enfrentan-diputados-del-pan-y-

morena-por-toma-de-tribuna/ 

 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2023/11/08/se-enfrentan-diputados-del-pan-y-morena-por-toma-de-tribuna/
https://centralmunicipal.mx/politica/2023/11/08/se-enfrentan-diputados-del-pan-y-morena-por-toma-de-tribuna/
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Pleito en San Lázaro, diputados de oposición 

toman la tribuna entre empujones 

En el marco de la discusión de las reservas en la Cámara de Diputados, los legisladores de oposición 

tomaron la tribuna tras el desacuerdo de la Presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro para abrir 

el tablero y la negativa de Morena para votar su propuesta para un fondo que tendría como fin 

reconstruir Guerrero.  

Los ánimos se calentaron, cuando Jorge Romero, coordinador del PAN, pidió que la reserva que 

presentó en apoyo a Acapulco tras el paso del huracán Otis, se votará pero abriendo el Pleno, a fin 

de evidenciar a quienes se niegan a apoyar su propuesta.  

“No voy a hacer ni siquiera una sola crítica 

al gobierno, lo que les pido, por favor, es 

que puedan escuchar. Nosotros 

queremos apelar a un gesto de unidad… 

ahorita que nos ocupan nuestras 

hermanas y hermanos de Acapulco, sí hay 

de donde, solo que ocupa que tengamos 

voluntad pero sino que quede en la 

historia esta fotografía: la oposición 

convoca a la unidad y algunos gritan”, 

señaló Jorge Romero.  

Sin embargo, la Presidencia de la Mesa Directiva, encabezada por Marcela Guerra, realizó la 

votación económica; posteriormente se consideró que hubo mayoría por la negativa para rechazar 

la propuesta y esto causó la molestia de la oposición.  

Rubén Moreira, coordinador del PRI, subrayó que el tema es Guerrero y bien vale que todos se 

tranquilicen: “si fuera otro tema hacemos cualquier cosa, pero hay gente hoy que está bajo las ruinas 

o bajo el mar y no han sido rescatados”.    Afirmó que del lado de Morena hubo algunos diputados 

que votaron por Guerrero y por lo tanto “hay duda” y pidió que esta se resolviera abriendo el tablero 

para hacer clara la votación.  

Posteriormente, Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, señaló: “Presidenta nos sea facciosa, y 

no se deje presionar, hubo manos levantadas de aquel lado (en el bloque morenista) y si quieren 

hablar de demagogia, demagogia es dar un mes de sueldo y no mandar 300 mil millones de pesos 

que necesita Acapulco”. 

https://politico.mx/video-pleito-en-san-lazaro-diputados-de-oposicion-toman-la-tribuna-entre-empujones 
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Revientan sesión en la Cámara de Diputados por 

reserva sobre Acapulco 

La Cámara de Diputados entró en receso la tarde de este miércoles después de que 

legisladores de la oposición tomaran la 

tribuna en medio de la discusión de las 

reservas del presupuesto 2024.  

Las bancadas de PAN, PRI y PRD 

propusieron una reserva para modificar el 

dictamen con el fin de crear un fondo de 

300 mil millones de pesos para la 

reconstrucción de Guerrero tras la 

devastación provocada por el huracán 

“Otis”. 

Los opositores exigieron que se usara el tablero electrónico para que quedara 

registrado quiénes rechazarían la propuesta. 

Sin embargo, la presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra, consideró 

que la petición era improcedente y convocó a votación económica. Ahí consideró 

que se impuso el rechazo a la propuesta. 

En ese momento se desató el escándalo en las curules. 

El coordinador priista Rubén Moreira insistió en usar el tablero porque hubo diputados 

de Morena y el PT que votaron a favor de la reserva y, por lo tanto, había duda sobre 

cuántos estaban realmente en contra. Pidió que se decretara un receso para observar 

las cámaras y verificar la votación. 

En ese momento diputados de la coalición opositora tomaron la tribuna en medio de 

gritos, por lo que la presidenta Guerra convocó a un receso. 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/11/8/revientan-sesion-en-la-

camara-de-diputados-por-reserva-sobre-acapulco-video-318162.html 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/11/8/revientan-sesion-en-la-camara-de-diputados-por-reserva-sobre-acapulco-video-318162.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/11/8/revientan-sesion-en-la-camara-de-diputados-por-reserva-sobre-acapulco-video-318162.html
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Caos en la Cámara de Diputados: Morena y PAN se enfrentan por reconstrucción de Acapulco - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/caos-en-la-camara-de-diputados-morena-y-pan-se-enfrentan-por-acapulco/
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Legisladora de Morena evidencia agresión por parte del PRI-PAN-PRD en la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/legisladora-de-morena-evidencia-agresion-por-parte-del-pri-pan-prd-en-la-camara-de-diputados/
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https://sipse.com/mexico/diputados-arman-zafarrancho-por-fondos-para-acapulco-457780.html  

https://sipse.com/mexico/diputados-arman-zafarrancho-por-fondos-para-acapulco-457780.html
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Fondo para Guerrero divide a morenistas y 

petistas; hubo empujones y manotazos con la 

oposición 
Legisladores de Morena y del PT se confrontaron 

con los de oposición, luego de que el 

coordinador del PAN, Jorge Romero, presentó 

una propuesta para asignar una partida 

presupuestal por cien mil millones para el 

estado de Guerrero.  

“Es el momento de dejar de lado diferencias 

con el objetivo de ofrecer apoyo a la población 

guerrerense. “Les pedimos, por favor, que le 

bajemos a la marca PAN, o a la marca PRI, o a 

la marca PRD, les pedimos que le bajen a la marca Morena y que digamos que la patria es primero. 

Ahorita que nos ocupan nuestras hermanas y hermanos de Acapulco”, llamó a los legisladores. 

Sin embargo, la mayoría oficialista rechazó la propuesta a mano alzada. Molestos, los coordinadores 

del PAN, Jorge Romero; del PRI, Rubén Moreira y del PRD, Luis Espinosa Cházaro, solicitaron abrir el 

tablero electrónico para someter a votación su propuesta. Argumentaron que incluso hubo diputados 

de Morena y del PT que avalaron la reserva; pero la secretaria de la Mesa Directiva, la morenista 

Brenda Espinoza aseguró que no había mayoría.  

“Presidenta, una parte de los señores legisladores de Morena, del PT votaron a favor de Guerrero. 

Ustedes lo vieron. Es mejor que haga usted un receso y chequen las cámaras de este recinto, porque 

–se lo comento con todo respeto, señora presidenta– cuando yo suba voy a pedir que se elimine el 

Fobaproa y voy a pedirlo en tablero, presidenta. 

Y le pido al secretario que guarde la neutralidad. Se lo pido, secretario. Usted sabe que tenemos 

razón. Guarde la neutralidad o vamos a tener además otra serie de impugnaciones”, reclamo el 

priista Rubén Moreira. Por su parte, el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, también reclamó a 

Marcela Guerra. “Yo le impugno, presidenta, a que no sea facciosa y no se deje presionar. Hubo 

manos levantadas de aquél lado, y si quieren hablar de demagogia, demagogia es dar un mes de 

sueldo y no mandar 300 mil millones de pesos que necesita Acapulco. Voten con el pueblo. Por una 

vez en su vida”. 

Esto ocasionó la reacción inmediata de su compañera panista Daniela Álvarez quien se empujó con 

las morenistas y se desató el caos en la máxima tribuna, lo que obligó a la presidenta Marcela Guerra 

decretar un receso. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/fondo-para-guerrero-divide-a-morenistas-y-petistas/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/fondo-para-guerrero-divide-a-morenistas-y-petistas/
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Diputados de Morena presentarán una propuesta 

alternativa para damnificados de Guerrero 
Y el tema de Acapulco volvió a calentar los ánimos en la Cámara de Diputados 

durante la discusión del presupuesto para el próximo año. Los legisladores se gritaron, 

tomaron la tribuna y hasta los empujones llegaron. La oposición quiere que se etiqueten 

recursos para la reconstrucción, pero Morena insiste en que no.  

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, tuvo que mandar a un receso: “En 

consecuencia, se desecha y se reserva para su votación”. Hasta este momento, 

ninguna sola propuesta presentada por la oposición ha sido avalada por la mayoría 

de Morena que, a su vez, ofrece en el transcurso de esta noche, una propuesta 

alternativa para asignar algunos recursos para la población damnificada en el estado 

de Guerrero, igualmente a las localidades devastadas por el huracán Otis.  

Aún queda pendiente la presentación de una propuesta de los diputados identificados 

con Marcelo Ebrard que podría generar hasta 50 mil millones de pesos para Acapulco. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1156?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1156&authkey=!AC0mnNv86SMdxMI&ithint=video&e=gSRHKY 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1156?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1156&authkey=!AC0mnNv86SMdxMI&ithint=video&e=gSRHKY
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1156?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1156&authkey=!AC0mnNv86SMdxMI&ithint=video&e=gSRHKY
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Oposición pidió tablero para votar reserva de 

ayuda a Guerrero 

En la Cámara de Diputados, los coordinadores del PRI, PAN y PRD habían anunciado 

que cada fracción presentaría una reserva para un programa distinto de 

reestructuración en el estado de Guerrero.  

El coordinador de Acción Nacional, Jorge Romero, presentó la primera propuesta, la 

cual fue votada en contra y motivó el inicio de la trifulca, por lo que se tuvo que 

decretar un receso.  

El vicecoordinador panista Jorge Triana expuso que ellos pidieron el tablero para que 

de esta forma, se sepa quiénes votaron en contra, pero los morenistas no quisieron 

exhibirse.  

Triana también señaló que a la Presidenta se le fue de las manos la sesión, no supo 

poner orden, cambió de opinión en varias ocasiones y cada vez que la sesión se le sale 

de control quiere mandar a receso. 

 

https://drive.google.com/file/d/1D7ZaYuTgONUd91LAo6aDZ5zNxXPduBu9/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1D7ZaYuTgONUd91LAo6aDZ5zNxXPduBu9/view
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Suspenden sesión por Guerrero en discusión del 

presupuesto 2024 

La discusión en la Cámara de Diputados en 

torno al Presupuesto 2024 se vio interrumpida 

por un altercado entre legisladores de 

Morena y la oposición, lo que llevó a la 

presidenta de la Cámara, Marcela Guerra, a 

decretar un receso.  

El conflicto se desencadenó después de que 

un grupo de diputados del Frente Amplio por 

México exigiera la apertura del tablero 

electrónico para votar una reserva propuesta por el coordinador panista Jorge 

Romero. Esta reserva buscaba redirigir fondos a la reconstrucción de Acapulco. Sin 

embargo, tras una votación a mano alzada, la secretaria de la Mesa Directiva, Brenda 

Espinoza de Morena, anunció que la propuesta no sería aceptada. 

La decisión provocó la reacción de los legisladores, generando una confrontación en 

la tribuna. Los representantes de Morena tomaron físicamente la tribuna, desplazando 

a los opositores, lo que llevó a un enfrentamiento con empujones e insultos entre las 

distintas facciones presentes en la cámara. 

El ambiente se tensó aún más con cánticos como “¡Es un honor estar con Obrador!” 

por parte de los morenistas, y el grito de “¡Guerrero, Guerrero!” expresado por panistas, 

priistas y perredistas. En medio del caos, la presidenta de la Cámara de Diputados optó 

por decretar un receso para restaurar el orden. 

Los legisladores buscan acuerdos para reanudar la discusión del Presupuesto de 

Egresos 2024, prevista para finalizar durante la madrugada del jueves, pero el incidente 

ha desatado interrogantes y controversias sobre la asignación de recursos y la falta de 

debate sobre la reconstrucción de Acapulco. 

https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/suspenden-sesion-por-guerrero-en-

discusion-del-presupuesto-2024 

https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/suspenden-sesion-por-guerrero-en-discusion-del-presupuesto-2024
https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/suspenden-sesion-por-guerrero-en-discusion-del-presupuesto-2024
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Morena y aliados votan en contra de destinar recursos para Acapulco - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/morena-y-aliados-votan-en-contra-de-destinar-recursos-para-acapulco/
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Acapulco; el debate terminó en 
gritos y jaloneos 

  

 

 

 

 

El debate en la Cámara de Diputados para solicitar recursos específicos para la reconstrucción de Acapulco 

terminó con gritos, empujones y jaloneos en la llamada máxima tribuna del país. 

 

La gresca comenzó con la reserva presentada por el panista Jorge Romero, quien pidió unidad a favor de 

los damnificados; en su discurso dijo que no tenía intención de hacer ninguna provocación, insulto o crítica 

al gobierno. 

 

La mesa directiva consultó a la legislatura a mano alzada si se aceptaba la reserva a debate; la oposición y 

la mayoría de Morena midieron fuerzas, pero la secretaria Brenda Espinoza decidió que había mayoría por 

el "no". 

 

Los líderes de oposición expresaron que había duda en la votación, por lo que pidieron abrir el tablero 

electrónico, como lo establece el reglamento. 

 

El perredista Luis Cházaro pidió que el presidente de la Mesa Directiva no sea parcial. 

 

El líder de la bancada del PRI, Rubén Moreira, dijo que si no se abre la mesa directiva existe la posibilidad 

de impugnar la sesión. 

 

A pesar de las afirmaciones de la oposición, la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, dijo que 

no hay ninguna duda sobre la votación por mayoría a mano alzada y afirmó que la secretaría de la Mesa 

puede definir estas votaciones. 

 
Morena Rejected Bag For Acapulco; The Debate Ended In Shouting And Shouting (nationworldnews.com) 

https://nationworldnews.com/usa/
https://nationworldnews.com/usa/
https://nationworldnews.com/morena-rejected-bag-for-acapulco-the-debate-ended-in-shouting-and-shouting/
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Presentan en San Lázaro el libro “Violencia política contra 

las mujeres por razón de género en la justicia electoral” 
 

Integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y Junta de Coordinación Política llevaron a 

cabo la presentación del libro “Violencia política contra las mujeres por razón de género en la justicia 

electoral”, coordinado por integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

que compila 19 casos emblemáticos de discriminación política y las resoluciones tomadas por el órgano 

electoral. Al iniciar la presentación, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, 

aseveró que la transición democrática del país está inacabada, ya que queda pendiente completar y 

complementar la democracia paritaria. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-san-lazaro-el-libro-violencia-politica-contra-las-mujeres-por-razon-de-

genero-en-la-justicia-electoral/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-san-lazaro-el-libro-violencia-politica-contra-las-mujeres-por-razon-de-genero-en-la-justicia-electoral/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/presentan-en-san-lazaro-el-libro-violencia-politica-contra-las-mujeres-por-razon-de-genero-en-la-justicia-electoral/
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El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), se encuentra en el centro de la polémica por presuntas irregularidades 

en una licitación pública nacional (IEEM/LPN/14/2023) para materiales electorales destinados a los comicios federales 

de 2024. En todo este entuerto, se ha señalado un posible favoritismo hacia una empresa específica en el proceso de 

licitación, lo que ha generado dudas sobre la transparencia que debería tener este procedimiento. 

Dicha licitación ha sido muy cuestionada por las irregularidades mostradas en el proceso, por eso y con tal de “lavarse 

las manos”, una posibilidad es que podrían salir en el Instituto con que la adjudicarán de manera directa o bien, que 

únicamente inviten a tres empresas. Como se puede apreciar, es grande esta trampa. 

Según se sabe, Gibrán Jiménez Rico, director general de la empresa Akita, SA de CV, ha presentado una denuncia que 

destaca el presunto favoritismo hacia cierto proveedor en la licitación de material electoral para los comicios de alcaldes 

y diputados locales de 2024. 

Obvio es que debido a lo anterior, se ha cuestionado la carencia total de transparencia y la obstrucción para que se 

presenten a lo que debería ser una audiencia pública, testigos sociales u observadores independientes en dichoi proceso 

de licitación, lo que ha suscitado muchas sospechas de que pudiera haber acuerdos opacos entre funcionarios del IEEM 

y representantes de algunas empresas participantes que estarían siendo favorecidas. 

La denuncia resalta dos irregularidades clave en la licitación, incluida una empresa que incumplió los plazos de entrega 

en una contratación anterior con el IEEM y la sospecha de que una empresa tuvo acceso previo a las bases de la licitación, 

lo que sugiere un trato diferenciado en el proceso. 

Así, las controversias en el seno del Instituto Electoral del Estado de México, podrían estar relacionadas con la 

acumulación de intereses de funcionarios y consejeros que se han mantenido en sus cargos durante largos periodos, 

como si quisieran perpetuarse, lo que plantea dudas sobre la ética y la probidad en el referido instituto mexiquense por 

eso, se ha pedido en reiteradas ocasiones una explicación pública y una auditoría del proceso impugnado para 

garantizar la transparencia en esta licitación crucial que afectará los comicios mexiquenses de 2024. 

Y una prueba de que los funcionarios del IEEEM se aferran a su puesto, está el caso de  Francisco Javier López Corral, 

Secretario Ejecutivo quien ha sido ratificado como secretario ejecutivo del IEEM, pese a que ha sido vinculado con la 

estructura política del exgobernador Alfredo del Mazo; el exsecretario de Hacienda, Luis Videgaray y el 

expresidente Enrique Peña Nieto. 

Lo anterior tuvo lugar no obstante a los malos resultados en 2017 en áreas técnicas del IEEM, relacionadas con 

licitaciones y compra de servicios. La pregunta es por qué a Francisco Javier López se le ha mantenido en su cargo. 
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En este sentido, varias son las versiones; una es que su permanencia prolongada puede estar relacionada con una 

acumulación de intereses que plantea un riesgo para la integridad del proceso electoral en el Estado de México. Las 

dudas se deben disipar. 

En otro tema, sobre la discusión del Presupuesto de Egresos para el 2024, la presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Marcela Guerra, ha sabido conducir bien los trabajos de la tortuosa y prolongada sesión, llena de 

ásperas situaciones, así como de dimes y diretes 

Hace dos días, el 7 de noviembre, prácticamente legisladores de todas las bancadas felicitaron a la diputada Guerra con 

motivo de su cumpleaños, que ella celebró en su puesto y agradeció todas y cada una de esas felicitaciones. 

Sin embargo ayer, se registró el consabido zafarrancho entre diputados del oficialismo y los del bloque opositor. Resulta 

que el diputado Jorge Romero, propuso que se discutiera su propuesta para que en el Presupuesto de Egresos se 

contemple un Fondo para Guerrero, algo que está totalmente ausente y que las fracciones parlamentarias de Morena y 

rémoras que lo acompañan, ya recibieron la “orientación” de Palacio Nacional de no tocar el tema. 

El bloque opositor señaló que a la hora de votar a mano alzada, algunos legisladores del PT e incluso de Morena, habían 

votado a favor de la propuesta de Romero, por lo que debería de hacerse la votación pero ahora mediante el tablero 

electrónico, porque había una duda al respecto, a lo que Marcela Guerra sentenció: “la duda no persistió, así son las 

cosas», lo que generó el reclamo y enojo del coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira, el propio panista Romero 

así como del perredista Luis Espinoza Cházaro. 

Aquí habría que recordar que la diputada Guerra ha propuesto que esta errada y llamada administración le dé la debida 

atención a Guerrero, e incluso, se ha pronunciado a favor de que se atienda a todos los municipios de ese estado. 

Luego del receso de casi dos horas, la “manzana de la discordia” siguió siendo la falta de fondos para Guerrero. Los 

diputados de Morena y rémoras evitaban por todos los medios entrarle al tema y rechazando la utilización del tablero. 

Marcela Guerra, en medio del griterío, ánimos sumamente caldeados y el caos, insistió en que a ella nadie le da línea y 

con total imparcialidad se conduce como presidenta de la Mesa Directiva. 

MUNICIONES 

*** Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), fue uno de los empresarios que se 

reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador y le hizo saber su preocupación por el clima de inseguridad que 

a su paso dejó el huracán “Otis”. Esto luego de que el presidente insistió en que sí o sí, en abril próximo se llevará a cabo 

el Tianguis Turístico. Pero si el tabasqueño va a reaccionar que la misma lentitud con la que supuso que bastaba con un 

mensaje por sus redes para alertar sobre la fuerza de “Otis”, pues ya estuvo que el evento podría salir mal. ¿Será? 

*** Duro le tundieron al dirigente nacional de Morena, Mario Martín Delgado, que así sin más, se apersonó en el Senado 

de la República para dar el banderazo de salida a un camión con ayuda para los damnificados de Acapulco. Es evidente 

que el oficialismo politiza y mal ese tema. Por un lado, Morena y rémoras se resisten a poner en el Presupuesto de 

Egresos un Fondo de apoyo a Acapulco y por el otro “hacen caravana con sombrero ajeno”. La senadora panista, Kenia 

López Rabadán lo señaló: “Que venga Mario Delgado, presidente de su corrupto partido, a darle un banderazo a un 

camión, es la muestra más clara de la miseria política… compórtese como presidente del partido y mejor exíjales a sus 

empleados en la Cámara de Diputados que asignen recursos para el Fonden y regresen el Fonden porque se lo robaron. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/favoritismo-en-instituto-electoral-del-estado-de-mexico/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/favoritismo-en-instituto-electoral-del-estado-de-mexico/
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Como perredistas, hay que reconocerlo, se opusieron al rescate bancario, que se conoció como 

“Fondo Nacional de Protección al Ahorro”, cuando el beneficiario del crimen de Luis Donaldo 

Colosio, presentó la iniciativa en Cámara de Diputados, LVI Legislatura. 

En el inicio del régimen, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador “apantallaba” -con 

inéditos foros matutinos en el Salón “Tesorería”, de Palacio Nacional-, e informaba que al año, el 

rescate que ordenó Ernesto Zedillo, sangraba las finanzas nacionales y seguirían pagando por varias 

décadas más, para no incurrir en moratoria de pagos. 

27 años después que los perredistas, hoy, Morena, reclamaban en tribunas públicas y legislativas 

ese rescate al PRI-PAN, en LXV Legislatura, hoy, oposición, PRI-PAN, se reivindican -con apoyo del 

PRD-, cuando en el mismo recinto en que se aprobó el Fobaproa, un priista, subió para solicitar 

virtual extinción de costoso rescate: Rubén Ignacio Moreira Valdez. 

A nombre del Frente opositor, el coordinador parlamentario del PRI, subió a tribuna, para presentar 

reserva, en ese sentido. 

En tres minutos, conciso y contundente, su intervención. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2024: MORENA, RECHAZA PROPUESTA DEL PAN-PRI-PRD, 50 MIL MDP A ACAPULCO; 

CULPAN A MEDIOS DE “VOTAR” RESERVAS… Y SE DISCULPAN 
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-“En este país, se rescató a los banqueros. Hoy, queremos rescatar a Guerrero, queremos rescatar 

Acapulco”. 

-“Todos sabemos qué fue el Fobaproa, no voy a hablar más de eso, todos sabemos qué fue el 

Fobaproa y el que no lo sepa, el que no lo sepa, vea la película de Mandoki”, recapituló. 

Enseguida, reportó al pleno, cifras que, antes, PRD, hoy, Morena, acusaban a los banqueros: virtual 

pillaje en cobro de servicios, ¡comisiones, pues! 

-“La banca, por otro lado, compañeras y compañeros, ha tenido hasta el tercer trimestre de este 

año, 202 mil millones de pesos de ganancias, de los cuales, 180 mil milones de pesos son de 

comisiones, no son de prestar, no son de la actividad para la cual fue creada la banca. Son de 

cobrarle a todo mundo comisiones, sin riesgo y comisiones sobre comisiones”. 

-“Incluso, a las personas que reciben los apoyos directos que hace el gobierno federal, en algún 

momento se les cobran comisiones”. 

Enseguida, el priista, admitió: 

-“Creo que ha pasado suficiente tiempo desde el cual se aprobó el Fobaproa y cada año, desde 

entonces, las bancadas de todos los partidos, últimamente las de ustedes (espetó a Morena y 

“satélites”), han aprobado fondos para el Fobaproa y de vez en cuando, ese debate se empieza a 

dar en la prensa y en la opinión pública”. 

Luego, al grano, dirían interlocutores que debaten un asunto: 

-“Yo les pido, yo les pido que no les demos 50 mil millones de pesos a los banqueros, no se los 

merecen, los están ganando en comisiones. Este país es un paraíso para los banqueros, han 

rescatado la banca de todo el mundo con las comisiones de esto, y ¿todavía les vamos a dar el 

Fobaproa? Que 50 mil millones de pesos vayan para Guerrero, vayan para Acapulco. ¡Levanten la 

mano! ¡Levanten la mano!”. 
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Vehemnte exigencia a los contrarios, no tuvo respuesta favorable al priista. 

Empero, Rubén Moreira, arengó: espetó a legislador de Morena, quien desde su curul, lo increpaba. 

-“¡Háganle caso al señor Presidente!, el Fobaproa es un robo, hay que quitarlo, ahora es cuando. 

Levanten la mano cuando voten, no sean agachados, no sean agachados, ¡levanta la mano!”. 

Al terminar su intervención, presidenta de la sesión, Marcela Guerra Castillo, ordenó consultar a la 

secretaria en mesa directiva, si se aprueba o no la reserva. 

Hubo confusión en esa consulta. 

Por dos ocasiones, se tomó la votación a mano alzada, pero hubo dudas y no hubo certeza, porque, 

en la bancada de Morena, levantaron las dos manos, incluyó a los ayudantes de los miembros de la 

bancada, cual acusaron adversarios del grupo mayor. 

Estrategia para retardar la votación, porque, no había quórum en la bancada que coordina Moisés 

Ignacio Mier Velazco -asusente de la sesión, cual acostumbra en asuntos torales en el pleno-, y 

premeditaron con protestas y desorden, la tercera votación a mano alzada. 

Momentos en los cuales, el promovente de la reserva, Rubén Moreira, solicitó a la presidenta de la 

sesión, que sea por tablero electrónico. 

-“Es claro que hay duda y es necesario que se abra el tablero”, comenta el priista. De inmediato en 

curules del bloque opositor, se escuchó en el recinto de San Lázaro ¡tablero! ¡tablero! ¡tablero!, para 

la reserva número 1199 de Rubén Moreira. 

 No se ordenó abrir ese medio para votar de manera presencial desde la curul, lo que propició el 

clamor ¡tablero por Guerrero! ¡tablero por Guerrero! Por esos momentos, evidente el desorden, lo 

que propició que la diputada Marcera Guerra, declare tercer receso, 14:32 horas. 
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La sesión, reinició 17:06 horas, con el orador número 150. Entre esas horas, hubo escándalo, gritos, 

insultos, en el recinto. Finalmente, 18:16 horas, se lee la reserva, de 21 cuartillas, con beneplácito 

de Morena, quienes clamaron en alusión a diputada Marcela Guerra: ¡presidenta! ¡presidenta! 

No se abrió el tablero cuando solicitó Rubén Moreira y se dio lectura a la reserva, cual solicitó Leonel 

Godoy, ante la ausencia de su jefe, Ignacio Mier, quien seguramente el asunto de su candidatura en 

Puebla -mañana se da a concoer si sí o no fue agraciado-, lo obligó no estar en la sesión. 

Finalmente, abren el tablero, con una dispensa, hasta por 15 minutos, para dar tiempo, hay que 

decirlo, a que los diputados de Morena, ausentes de la sesión, regresen a la curul para votar la 

reserva del PRI. 

Con 257 votos, Morena-PT-Verde, desechan la propuesta de Rubén Moreira; el bloque opositor hizo 

192 votos; una abstención. 

Hubo otra propuesta similar a la del PRI-PAN-PRD, para el rescate de Acapulco, con excedentes de 

la venta del crudo mexicano de exportación, como reiteradamene, en tiempo y forma, propuso 

senadora Xóchitl Gálvez. 

Con la virtual representación del bloque que tiene Marcelo Luis Ebrard Casaubón en la bancada del 

grupo mayor en San Lázaro, el diputado Carol Antonio Altarmirano, planteó que se apoye al puerto 

de Acapulco, con el 15 por ciento de excedentes petroleros, con un fondo por 45 mil mdp.  

-“Que es la base para iniciar la tarea de reconstrucción, que ese monto llegue lo más pronto posible 

a las personas afectadas”, añadió. 

-“Esta Cámara, debe hacer un esfuerzo para asignar recursos que se necesitan para atender la 

tragedia. Guerrero demanda que se redoblen los esfuerzos, lo que esperan damnificados, son 

decisiones correctas que demuestren que no estan solos, que cuentan con el apoyo de sus 

represenantes populares”, observó el diputado marcelista. 
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Observa que esos recursos deben presentar transparencia, dónde sale, dónde se destina, y 

población que se beneficia. 

Al igual que la propuesta de Rubén Moreira, la que presentó Antonio Altamirano, a mano alzada, 

Morena y sus “cuotas” del PT-Verde, desechan. 

No obstante que en bloque opositor y más de 30 diputados de Morena –marcelistas-, apoyaron el 

planteamiento; no se consideró aprobación lo que motivó que el diputado Emmanuel Reyes 

Carmona, pidiera rectificar la votación. 

No se acepta la petición, cuando corrían primeros 10 minutos de hoy. 

Esta propuesta, similar a la que también posicionó la diputada, Marcela Guerra Castillo, apoyar a 

los acapulqueños, con 6 dólares de los excedentes por la venta del crudo mexicano de exportación. 

Desde su curul, en apoyo a la propuesta de la “bancada” marcelista, Rubén Moreira, habló: 

-“Presidenta (Marcela Guerra), una parte de los señores legisladores de Morena, del PT, votaron a 

favor de Guerrero, ustedes lo vieron. Es mejor que haga usted un receso y cheque las cámaras de 

este recinto”. 

En entrevista que ofreció en el contexto de sesión ordinaria que inició lunes pasado, el coordinador 

del PRI, confirmó lo que señalamos líneas arriba: 

-“… y esto es lo que está motivando lo que ustedes ven. Ahora están leyendo una reserva que tiene 

21 páginas, que creo que es un evento dilatorio para tratar de lograr que venga gente a votar”. 

-“¿Qué estamos pidiendo?, que 50 mil millones de pesos se destinen a la pobreza y a la recuperación 

de Acapulco y las áreas que rodean a esta importante bahia. Eso es lo que nosotros estamos 

pidiendo”. 
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Andrés Manuel López Obrador, desde que se hizo perredista, criticó el Fobaproa, hoy, cuando desde 

la Cámara de origen en ese rescate bancario, el PRI, a través de Rubén Moreira, plentea extinguirlo, 

¡Morena, se opone! 

Incongruencia pura, doble lenguaje, porque ayer, le pusieron esa oportunidad: así como extinguió 

109 Fideicomisos, otros 15 en el Poder Judicial, y endeuda a generaciones de mexicanos con billones 

de pesos, pudo ordenar a su bancada que acepten propuesta de Rubén Moreira. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, durante el primer desorden que propició la propuesta del PRI, de extinguir rescate bancario 

de Ernesto Zedillo, en Morena, acusaron que en las dos votaciones económicas para aprobar o 

desechar la reserva de Rubén Moreira, en las bancadas del bloque opositor, levantaron la mano, 

asesores y representantes de medios de comunicación... ¡No es cierto! ¡No es cierto!, fue reacción 

de los compañeros que clamaron ello en el área que, dentro del salón de sesiones, les destinan los 

dos órganos de gobierno en San Lázaro… La diputada Aleida Alavez Ruiz, no pudo convencer a varios 

de los reporteros, camarógrafos y fotógrafos, que no fue para ellos la dedicatoria, pero fue en vano. 

No pudo convencerlos… Tiempo después, desde la rijosa bancada, hay que decirlo, pidieron 

disculpas, mientras en el bloque opositor, dejaron en claro su respeto a los medios de comunicación 

y libertad de expresión… Aquí, en este espacio, señalamos que durante LVII Legislatura, ya sin la 

mayoría del PRI, entonces líderes de oposición en el poder de Cámara de Diputados, Pablo Gómez 

Álvarez, Carlos Medina Plascencia y el finado Porfirio Muñoz Ledo, fueron los que impulsaron lo que 

hoy se conoce como “corral” y donde generaciones de reporteros, desde esa época, hacen su trabajo 

en sesiones ordinarias, solemnes o extraordinarias… Y no son iguales, ¿verdad?... Circula en redes 

sociales video en el que se escuchan las voces del diputado Ignacio Mier y Mario Delgado Carillo, en 

el cual, presuntamente, “negocian” la candidatura del legislador, al gobierno de Puebla… ¿Montaje? 

¿Apócrifo? ¿Inteligencia artificial? ¿Montaje? ¿Guerras sucia?, lo que sea, pero el vocero del grupo 
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mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66 y del aspirante a esa candidatura, 

debe desmentir a la brevedad… En el Jardín “Madero”, de la calle Venustiano Carranza, esquina 

Cuauhtémoc, Cuautepec, alcaldía Gustavo A. Madero, rindió informe legislativo el senador César 

Arnulfo Cravioto Romero. Acudieron, la presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera y el 

presidente en Junta de Coordinacion Política y coordinador del grupo mayor, Oscar Eduardo Ramírez 

Aguilar… Florido lenguaje, expresó en su intervencion al presentar reservas al PEF-2024, diputada 

federal de Oaxaca, PRI, Eufrosina Cruz Mendoza… Sin poses ni frases estridentes, bastó que soltara 

innato lenguaje, para acusar a Morena que no apoyan a la comunidad indígena ni pueblos 

originarios… A punto de llegar a golpes, diputadas de Morena y del PAN, durante discusión de 

reservas en la madrugada de este jueves. Marcela Guerra Castillo y Karla Yuritzi Almazán Burgos, 

piden a las protagonistas, pasen a mesa directiva, a presentar su queja, para turnarla al Comité de 

Ética… Paradoja: el diputado Gerardo Fernández Noroña, se quejó desde su curul ante la mesa 

directiva, ¡de expresiones panistas y priistas a sus camaradas de Morena!… Cuando en el bloque 

oficial, se esuchan palabras hacia PAN-PRI-PRD, más insultantes de las que, ayer, por la mañana, 

tarde, noche y madrugada de hoy, se escucharon en el salón de sesiones en San Lázaro: “borracho”, 

“zopilotada”, “carroñeros”… ¡y ni quien les diga algo, en ésas bancadas, por insultos!… Uso y abuso 

del bloque oficial en San Lázaro, en la presentación de “reservas”, en el que mayoría de 

representantes de Morena, suben a tribuna, para quemar incienso y mirra al presidente Andrés 

Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo y, cuando cumplieron su objetivo, salen con 

trillada frase, “retiro mi reserva presidenta”… ¡Ni modo!, ¡ya qué!, tienen fuero y bien que lo utilizan 

en el foro popular de Cámara de Diputados. Además, son del grupo mayor… Como usaron la figura 

de “moción de orden”, del Reglamento, para prolongar más la sesión… 23:22 horas, caló a 

morenistas, cando en la tribuna, panistas los señalaron de ¡miserables!, lo que alteró el orden en el 

salón de sesiones de San Lázaro… En Morena, sacaron audio en el que se escucha a la dipuada 

Margarita Zavala, señalar de ilícitos a Ricardo Anaya Cortés, y mencionar al diputado Jorge Romero 

Herrera como parte del grupo en la bancada panista en San Lázaro, en actual Legislatura… Hubo 
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silencio panista en sus curules… El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez, priista mexiquense, refirió el 

Éxodo por Acapulco, y lo que allí, a la entrada al Zócalo CDMX y en la emblemática plaza, corearon 

los acapulqueños: ¡fue un error votar por obrador!, répllica al coro de Morena, ¡es un honor estar 

con Obrador!... Costales con logo de Segalmex (llenos de figuras de ratas), llevó a la tribuna, durante 

su intervención, la diputada, María Elena Pérez-Jaen Zermeño, con los cuales refirió vergonzante 

asunto del nombre de la paraestatal -que, en este sexenio sustituyó a Diconsa-, cuando en Hong 

Kong, detectaron -en decomiso de droga-, costales llenos de fentanilo, asunto que alista denunciar 

la empresa y que FGR, aclare… “El fentanilo del bienestar”, acusó diputada de oposición en tribuna 

popular de San Lázaro… Criticó que la Auditoría Superior de la Federación, solicitó aumento a su 

gasto en el 2024, por 385 mdp, para que el “auditor carnal”, David Rogelio Colmenares Páramo, 

cuente con recursos para dar empleo a los familiares de la clase política de Morena y del auditor. 

¡Zas!... 4:41 horas de este jueves, diputada Olga Luz Espinosa Morales, acusó en tribuna que el grupo 

mayor en San Lázaro, quieren sacar a los periodistas del pleno, “para que no escuchen todo lo que 

dicen”. ¡Cuidado!... En virtual amanecer de este jueves, 5:50 horas, no se conocía reserva de 

Morena, para conocer recursos con los que apoyan en PEF-2024, recursos para Acapulco… Siempre 

sí: el Presidente, alista enviar terna al Senado, para cubrir vacante que deja Arturo Zaldívar en el 

pleno de ministros en la Corte… Ya no quiso que fuera la próxima Presidenta -Xóchitl Gálvez o 

Claudia Sheinbaum-, la que se encargue del asunto… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Jorge Romero (Coordinador-Diputados PAN) 

Entrevista con Magda González 

 

 

 

 

 
 

“Antes que nada, esta discusión va para largo, yo creo que estaremos acabando por 

ahí del viernes o sábado. Yo ya no hablo de este Presupuesto, hablo de los seis que se 

dieron en este gobierno, ya es el último de este sexenio y nosotros vemos que en ni uno 

de los seis presupuestos que se votaron aquí, la mayoría del gobierno fue capaz de 

escuchar una sola propuesta que proviniera de la oposición, de la gente que 

cometemos el pecado de pensar distinto que el Presidente. A partir de hace dos 

semanas, que sucedió la desgracia del Huracán Otis en Guerrero, llevamos diciendo 

que pongamos una pausa a nuestras diferencias, por una vez pongámonos de 

acuerdo para darle recursos a los damnificados, pues ni eso nos concedieron. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1136?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1136&authkey=!ANGxT7_i5vJpm1Q&ithint=video&e=8o2M8

L 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1136?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1136&authkey=!ANGxT7_i5vJpm1Q&ithint=video&e=8o2M8L
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1136?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1136&authkey=!ANGxT7_i5vJpm1Q&ithint=video&e=8o2M8L
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1136?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1136&authkey=!ANGxT7_i5vJpm1Q&ithint=video&e=8o2M8L
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Se decreta en la Cámara de Diputados un receso 

por tiempo indefinido 

Se decretó un receso por tiempo 

indefinido en la sesión de la 

Cámara de Diputados, luego de 

que empezara una serie de 

empujones entre las bancadas 

del Frente Amplio por México y la 

Cuarta Transformación.  

¿Qué fue lo que originó esta 

pequeña trifulca? Una reserva del 

diputado del PAN, Jorge Romero, 

quien pidió que se quitaran las marcas de partidos y pidió unidad entre el bloque 

opositor y el bloque de Morena, para crear un fondo para la reconstrucción de 

Acapulco de poco más de 200 mil millones de pesos.  

Inmediatamente de que el legislador empezó a llamar la unidad, los gritoneos no se 

hicieron esperar. Pidieron que se votara en el tablero, pero fue nada más una votación 

a mano alzada, la cual por mayoría fue desechada. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1128?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844B

AA!1128&authkey=!AIL9wXI2fc_61jY&ithint=video&e=547BbA 
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Fondo para Guerrero divide a morenistas y 

petistas: hubo empujones y manotazos con la 

oposición 

Legisladores de Morena y del PT se confrontaron con los de oposición luego de que el 

coordinador del PAN, Jorge Romero, presentó una propuesta para asignar una partida 

presupuestal por 100 mil millones para el estado de Guerrero, que fue respaldada por 

24 legisladores morenistas afines a Marcelo Ebrard. 

“Es el momento de dejar de lado diferencias con el objetivo de ofrecer apoyo a la 

población guerrerense. Les pedimos, por favor, que le bajemos a la marca PAN, o a la 

marca PRI, o a la marca PRD, les pedimos que le bajen a la marca Morena y que 

digamos que la patria es primero.  

Ahorita que nos ocupan nuestras hermanas y hermanos de Acapulco”, llamó Jorge 

Romero. 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/fondo-para-guerrero-divide-a-morenistas-y-

petistas-hubo-empujones-y-manotazos-con-la-oposicion-video/ 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/fondo-para-guerrero-divide-a-morenistas-y-petistas-hubo-empujones-y-manotazos-con-la-oposicion-video/
https://www.reporteindigo.com/reporte/fondo-para-guerrero-divide-a-morenistas-y-petistas-hubo-empujones-y-manotazos-con-la-oposicion-video/
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Damnificados de Guerrero piden ayuda al PAN, 

PRI y PRD 

 

 

 

 

 
Personas damnificadas que integran la caravana “Acuérdate de Acapulco”, 

entregaron a los coordinadores del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados la 

solicitud formal para crear la comisión especial que facilite la reconstrucción del estado 

afectado por Otis.  

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1118?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1118&authkey=!AMbZoZi7X8ZO8WQ&ithint=video&e=pPimvT
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Evodio Velázquez lamentó que diputados de 

Morena no tengan interés en escucharlos 
 

En conferencia de prensa, Evodio Velázquez, exalcalde de Acapulco y vocero del 

movimiento por la reconstrucción, lamentó que tal como sucedió en Palacio Nacional, 

los diputados de Morena no hayan tenido el interés en escucharlos.  

El vocero afirmó que, con base en la convocatoria de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados, vinieron a hacer un llamado a los diputados, a 

sensibilizarlos, para pedir ayuda, para que se acuerden de Acapulco.  

 

 

 

[EL HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1OJhe1YJ4ax8ORoN_qqHLm8MawJJovWJa/view


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  09/11/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Diputados guerrerenses votaron en contra de la 

ayuda a damnificados de Acapulco 
A jalones y estirones los diputados de Morena rechazaron hasta en 3 ocasiones, destinar 

recursos del presupuesto del próximo año para la reconstrucción de Acapulco.  

PRI, PAN y PRD presentaron 3 propuestas para ayudar a los guerrerenses, pero Morena 

y sus aliados, las rechazaron, ni siquiera los diputados morenistas de Guerrero votaron 

a favor.  

“Le hablo a Araceli Ocampo¨, a Pedro Peñaloza, a María del Rosario Merlín, a María 

del Rosario Reyes, Carlos Sánchez, Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros, Eunice Monzón 

García y Palacios Díaz, diputados de Guerrero, de Morena, que votaron en contra de 

Guerrero y sí, a todos los saludos para que respondan por qué votaron en contra del 

pueblo de Guerrero, comentó el coordinador de los diputados de Acción Nacional, 

Jorge Romero.  

La primera propuesta desechada fue del PAN, querían destinar a Guerrero una parte 

de los excedentes petroleros. El PRI pidió quitar recursos del pago de la deuda del 

fondo del Fobaproa, la propuesta del PRD, tampoco prosperó.  

Esta sesión tuvo que irse a receso, hasta este momento, de los más de 9 billones de 

pesos del Presupuesto para el 2024, no se contempla que ni uno solo llegue a Guerrero.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1153?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1153&authkey=!AP51Pm6AJXsqNFU&ithint=video&e=kybQiS 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1153?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1153&authkey=!AP51Pm6AJXsqNFU&ithint=video&e=kybQiS
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1153?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1153&authkey=!AP51Pm6AJXsqNFU&ithint=video&e=kybQiS
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Cuestiona Jorge Romero que no se hayan etiquetado 
recursos en el PEF 2024 para la reconstrucción de 

Guerrero tras el impacto del huracán “Otis”  
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, cuestionó que en el dictamen 

del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 no se hayan etiquetado recursos para la 

reconstrucción de Guerrero y para apoyar a los damnificados tras el impacto del huracán “Otis”.Sostuvo 

que Acapulco y los damnificados requieren recursos reales y no montos en papel como los que propone 

el presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena, pues los 61 mil millones de pesos que anunció 

para la reconstrucción de Guerrero no es un presupuesto etiquetado. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39565 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39565
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Oposición en San Lázaro presentará acción de 

inconstitucionalidad contra extinción de 

fideicomisos del PJF 

Los coordinadores de las bancadas 

del PAN, Jorge Romero, del PRI, 

Rubén Moreira, y del PRD, Luis 

Espinoza Cházaro, anunciaron que 

en los próximos días presentarán una 

acción de inconstitucionalidad en 

contra de la extinción de los 

fideicomisos del Poder Judicial de la 

Federación (PJF). 

Señalaron que se encuentran 

fundamentando dicho recurso, y 

aplica porque viola los artículos 1 y 123 constitucionales sobre los derechos laborales y 

su progresividad, también transgrede el artículo 49 y 92 de la Carta Magna que señala 

que el Poder Judicial tiene autonomía presupuestal y la facultad de generar sus 

fideicomisos.  

El diputado Jorge Romero señaló que no se están defendiendo los privilegios de los 

ministros, sino, por lo menos, seis de los 13 fideicomisos porque se construyeron con 

aportaciones de los trabajadores. 

El coordinador del PRI, Rubén Moreira, afirmó que se trata de un “atropello” a la división 

de Poderes, por lo que defenderán la autonomía del Poder Judicial de la Federación 

y los derechos adquiridos de los trabajadores. 

Finalmente, el líder del PRD, Luis Espinoza Cházaro, aseguró que los fideicomisos se 

conformaron con los horros de toda la vida de los trabajadores, y el presidente López 

Obrador se los quiere quitar porque es “una venganza política contra la presidenta 

Norma Piña por el simple hecho de ser mujer, de ser autónoma y de llevar al Poder 

Judicial a la autonomía que constitucionalmente tiene”. 

https://shre.ink/Uz4u 

https://shre.ink/Uz4u
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Que no nos lleve 5 años la reconstrucción de 

Acapulco: Cinthya López Castro 
En la Cámara de Diputados continúa la discusión de reservas al Presupuesto 2024, la 

oposición insiste en destinar fondos para Acapulco.  

Se ha intensificado este debate que por momentos se pone muy ríspido, se calentaron 

los ánimos porque todavía no bajaba 

el diputado Luis Alberto Manzo, de 

Morena de tribuna, y los panistas ya 

estaban ocupando con pancartas 

este lugar.  

El reto de los legisladores de las 7 

fracciones parlamentarias aquí en la 

San Lázaro es desahogar las 3 mil 69 

reservas.  

La oposición sigue pidiendo recursos 

para los damnificados de Guerrero, 

así lo comentó la diputada del PRI, Cynthia López Castro: “La prioridad inmediata de 

este presupuesto es poder garantizar la reconstrucción de Acapulco, que no nos lleve 

5 años, que se pueda hacer en el próximo año, aquí estamos pidiendo y llevamos horas 

de discusión para que ustedes puedan destinar presupuesto a Acapulco”.  

Morena ha defendido este presupuesto, señalan que se destina más de 4 billones de 

pesos para el ramo social, para becas del bienestar, para ayuda a los adultos mayores, 

ayuda educativa en becas y señalaron que se está trabajando en varias reservas para 

tener recursos disponibles y dirigirlos al estado de Guerrero.  

Los coordinadores parlamentarios y el PRI, PAN y PRD informaron que presentarán cada 

uno propuestas para que lleguen recursos disponibles y activos al estado de Guerrero.  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1133?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1133&authkey=!AM1pcEcTTt7qxVA&ithint=video&e=ojdIVc 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1133?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1133&authkey=!AM1pcEcTTt7qxVA&ithint=video&e=ojdIVc
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Coalición legislativa del PRI, PAN Y PRD presentará acción 

de inconstitucionalidad por decreto que vulnera división 

de poderes y atenta contra el poder judicial 

Los líderes parlamentarios Rubén Moreira, Jorge Romero y Luis E. Cházaro coincidieron que el FAM 

defiende el federalismo, el Poder Judicial cuenta con autonomía presupuestal y la desaparición de los 

fideicomisos es por venganza.  Los coordinadores de la alianza legislativa de los partidos Revolucionario 

Institucional (PRI), Rubén Moreira; Acción Nacional (PAN), Jorge Romero, y de la Revolución Democrática 

(PRD), Luis Espinosa Cházaro, anunciaron que en los próximos días presentarán una acción de 

inconstitucionalidad por la vulneración al principio de la división de poderes y el proceso legislativo, así 

como por atentar contra el Poder Judicial de la Federación.  

 

https://hojaderutadigital.mx/coalicion-legislativa-del-pri-pan-y-prd-presentara-accion-de-inconstitucionalidad-por-decreto-que-

vulnera-division-de-poderes-y-atenta-contra-el-poder-judicial/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/coalicion-legislativa-del-pri-pan-y-prd-presentara-accion-de-inconstitucionalidad-por-decreto-que-vulnera-division-de-poderes-y-atenta-contra-el-poder-judicial/
https://hojaderutadigital.mx/coalicion-legislativa-del-pri-pan-y-prd-presentara-accion-de-inconstitucionalidad-por-decreto-que-vulnera-division-de-poderes-y-atenta-contra-el-poder-judicial/
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https://www.forbes.com.mx/pan-pri-y-prd-impugnaran-desaparicion-de-los-13-fideicomisos-
del-poder-judicial/ 

 

https://www.forbes.com.mx/pan-pri-y-prd-impugnaran-desaparicion-de-los-13-fideicomisos-del-poder-judicial/
https://www.forbes.com.mx/pan-pri-y-prd-impugnaran-desaparicion-de-los-13-fideicomisos-del-poder-judicial/
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Xóchitl Gálvez se registra como precandidata del 

PAN a la Presidencia 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Acompañada de legisladores, Xóchitl Gálvez se registra como precandidata del PAN 

a la Presidencia de la República, quien se pronunció con las siguientes palabras: “De 

lo que se trata es de hacer que las mujeres participen en política, de lo que se trata es 

de que no solo se nos vea como un tema de paridad, se nos vea como un tema de 

capacidad, como un tema de talento, como un tema de que tenemos las mismas 

posibilidades que los hombres”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1122?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1122&authkey=!AHc39NrzC1l9hBQ&ithint=video&e=7KnYdx 
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Registra Xóchitl ante PAN precandidatura presidencial 

Con un llamado a superar las ambiciones y "broncas" personales por cargos públicos, Xóchitl Gálvez se 

registró este mediodía como precanditada del PAN a la Presidencia de la República. Entre otros, 

asistieron los precandidatos al Gobierno capitalino, los Alcaldes con licencia Santiago Taboada y Lía 

Limón, así como la senadora Kenia López. Además, el jefe de campaña, Santiago Creel; la senadora 

Josefina Vázquez Mota y la diputada Margarita Zavala; y los coordinadores parlamentarios, el senador 

Julen Rementería del Puerto y el diputado Jorge Romero. 

 

https://diario.mx/nacional/registra-xochitl-ante-pan-precandidatura-presidencial-20231108-2118251.html 
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Xóchitl Gálvez se registra como precandidata a la Presidencia y lanza mensaje a Morena: “Vamos a alcanzar a 

la candidata oficial” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/xochitl-galvez-se-registra-como-precandidata-a-la-presidencia-y-lanza-mensaje-a-morena-vamos-a-alcanzar-a-la-candidata-oficial/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/xochitl-galvez-se-registra-como-precandidata-a-la-presidencia-y-lanza-mensaje-a-morena-vamos-a-alcanzar-a-la-candidata-oficial/
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Lía Limón elogia a partidos por acuerdo sobre mecanismo de elección en CDMX (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/lia-limon-elogia-a-partidos-por-acuerdo-sobre-mecanismo-de-eleccion-en-cdmx/
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Preparan en Cámara de Diputados fondo 

especial para reconstrucción de Acapulco 
En la Cámara de Diputados trabajan en la conformación de un fondo especial para 

apoyar la reconstrucción de Acapulco y municipios de Guerrero afectados por el 

huracán Otis.  

En reuniones y comunicaciones con funcionarios de la Secretaría de Hacienda revisan 

las economías y subejercicios de las diversas dependencias federales para utilizar los 

recursos que podrían ajustarse al Presupuesto de Egresos, así como los excedentes 

petroleros.  

La vicecoordinadora de Morena Aleida Alavez afirmó que Ignacio Mier trabaja en el 

objetivo de analizar diversos cambios y ver la forma en que se pueda corregir para 

atender diversas necesidades como la reconstrucción de Acapulco. Alavez adelantó 

que este jueves Ignacio Mier pueda dar a conocer una propuesta concreta para el 

apoyo a Guerrero.  

 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1qhBmInYiYe_itUPyLBv1Jsfm5LL491kN/view
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Delgado ya se comunica con los candidatos a las gubernaturas de la 4T: foto de lanzamiento con Sheinbaum y operativo 

cicatriz (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/delgado-ya-se-comunica-con-los-candidatos-a-las-gubernaturas-de-la-4t-foto-de-lanzamiento-con-sheinbaum-y-operativo-cicatriz/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/delgado-ya-se-comunica-con-los-candidatos-a-las-gubernaturas-de-la-4t-foto-de-lanzamiento-con-sheinbaum-y-operativo-cicatriz/
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Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 

 “Y nosotros la obligación de 

decirle a las y los mexicanos 

que la propuesta de la 

oposición es en favor de la 

gente, que queremos 

recursos para Acapulco, 

con reglas de operación y 

con un proyecto para 

levantar la economía de ese 

municipio y del resto que 

están con problemas y, 

además, para resolver el día a día de esta gran zona de nuestro país, pero además 

que tenemos que defender a la Corte, a los organismos autónomos, necesitamos 

recursos para el campo urgentemente, requerimos carreteras en el norte del país.  

“Yo no sé por qué tanto odio tiene el partido oficial al norte de nuestro país y tenemos 

que reestructurar la seguridad pública en la relación, máxime cuando la Corte ya 

señaló que la Guardia Nacional se tiene que desvincular totalmente del Ejército y hoy 

la nómina de la Guardia Nacional la paga la Secretaría de la Defensa Nacional”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1124?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1124&au

thkey=!AOmpNgDQr0-g7qs&ithint=video&e=Rahv1j 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1124?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1124&authkey=!AOmpNgDQr0-g7qs&ithint=video&e=Rahv1j
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1124?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1124&authkey=!AOmpNgDQr0-g7qs&ithint=video&e=Rahv1j
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Propuesta del PRI para Presupuesto 2024, a favor de 

Acapulco: Rubén Moreira 

Rubén Moreira, coordinador de diputados del PRI, señaló que la propuesta del partido respecto al 

Presupuesto para 2024 es a favor de la ciudadanía de Acapulco y de su economía. “La propuesta de la 

oposición es a favor de la gente. Queremos recursos para Acapulco con reglas de operación y con un 

proyecto para levantar la economía de ese municipio y del resto de los que están en problema y además 

para resolver el día a día de esta gran zona de nuestro país”, comentó en entrevista con Milenio 

Televisión con Carlos Zúñiga. 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-favor-acapulco-presupuesto-2024-ruben-moreira 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-favor-acapulco-presupuesto-2024-ruben-moreira
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Propuesta del PRI para Presupuesto 2024, a favor 

de Acapulco: Rubén Moreira 
Rubén Moreira, coordinador de 

diputados del PRI, señaló que la 

propuesta del partido respecto al 

presupuesto para 2024 es a favor de 

la ciudadanía de Acapulco y de su 

economía. 

 

“La propuesta de la oposición es a 

favor de la gente. Queremos recursos 

para Acapulco con reglas de 

operación y con un proyecto para 

levantar la economía de ese 

municipio y del resto de los que están en problema y además para resolver el día a día 

de esta gran zona de nuestro país”, comentó en entrevista con Milenio Televisión con 

Carlos Zúñiga. 

 

Además, aseguró que se necesitan recursos para otros problemas. “Requerimos 

carreteras en el norte del país y tenemos que reestructurar la seguridad pública de la 

nación, máximo cuando la corte ya señaló que la Guardia Nacional se tiene que 

desvincular totalmente del Ejército”. 

 

Al ser cuestionado respecto a si se tienen los suficientes recursos, el diputado mencionó 

que “nosotros creemos que ellos tienen identificado alrededor de 40 mil millones de 

pesos que pudieran usar, todo el resto está en otros programas, está en la extensiones 

de impuestos, está en temas de colaboración pero no está definido” 

 

 

https://shre.ink/Uzvi 

 

    

https://shre.ink/Uzvi
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Morena rechaza recortar 50 mil mdp al Fobaproa 

y enviarlo a un fondo para Acapulco 

Esta tarde, el coordinador del 

PRI en la Cámara de 

Diputados presentó una 

reserva al Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 

para 2024, para proponer que 

se reasignen 50 mil millones de 

pesos del Fobaproa para 

crear un fondo de 

reconstrucción para 

Acapulco. 

Propuesta que fue rechazada 

por las bancadas de Morena y sus aliados, en votación nominal, ya que la diputada 

Susana Prieto Terrazas (Morena) acusó que en la votación a mano alzada habían 

participado los reporteros de la fuente y asesores, para que se aprobara la discusión 

de la reserva del diputado priista. 

Ante la duda, el coordinador tricolor solicitó que la votación se realizar a través del 

tablero electrónico. 

Previo, al debate de su propuesta, en tribuna Moreira Valdez hizo un llamado a los 

legisladores del oficialismo para que aprobaran su reserva, porque dijo que la prioridad 

para el próximo año, será rescatar a Acapulco y las zonas afectadas de Guerrero. 

 

 

https://bit.ly/3Sy97d2 

 

https://bit.ly/3Sy97d2
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Propone Rubén Moreira que 40 mil millones de pesos 

destinados al pago del Fobaproa sean reasignados a la 

atención de la emergencia en Guerrero 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, propuso que los 40 mil 

millones de pesos destinados al pago del Fobaproa sean reasignados a la atención de las necesidades de 

las entidades federativas, principalmente de Guerrero. El legislador señaló que el Grupo Parlamentario 

de Morena es conservador y parece que tiene una alianza con los banqueros, “porque cada año está 

autorizando los fondos para lo que antes era el Fobaproa; además, cuando se presentan iniciativas que 

quitan comisiones bancarias o las disminuyen, nunca se vota. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39568 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39568
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La Presidencial, Xóchilt Gálvez describió, en tono burlesco, que el salto de trapecio que dio el ministro Arturo Zaldívar al 

equipo de Claudia Sheinbaum, es porque, prácticamente no emociona y tuvieron que traer un tiktoker de la Corte para 

levantar su campaña. 

La senadora acudió, puntual a la sede nacional d su partido, el PAN para registrar su precandidatura a la Presidencia de 

México en el 2024. 

Ese registró también lo hará en el PRD de Jesús Zambrano y en el PRI, donde le puedo adelantar que su líder Alejandro 

Moreno “Alito” se la va armar en grande, porque como describe la propia Xóchitl así se las gastan los tricolores, se 

entregan por completo. 

Alito sabe que Xóchitl les cayó más que bien en su partido, y cuando su militancia y todos los priistas se enamoran de 

su candidato simplemente se entregan con todo, ese es el caso de Xóchitl. 

La Presidencial fue arropada en el blanquiazul por su propio líder, Marko Cortés, el propio Santiago Creel que será el 

coordinador de la campaña,  los mandamás del Congreso, el senador Julén Rementería, aspirante natural para Veracruz 

y Jorge Romero de la Cámara de Diputados. 

Desde luego que no podían faltar Lilly Téllez y Kenia López, dos senadoras que junto con Xóchitl Gálvez se han vuelto 

una pesadilla para el Presidente López Obrador, por eso la Presidencial les reconoció que son las tres las que le han 

hecho ver su conciencia al que manda en Palacio. 

Ayer le comenté que las críticas contra Xóchitl de los de enfrente es hacer creer que no levanta en su campaña, bueno, 

tampoco levanta la oficial, Claudia Sheimbaum y es que es sencillo, las campañas levantan cuando arrancan, hoy solo 

se está midiendo el terreno, en ambos lados. 

Para evitar también que anden los de enfrente queriendo hacer creer que va muy abajo en las encuestas, como 

acostumbran en los pleitos por el poder, Xóchitl aprovechó recordar cuando fue candidata a Miguel Hidalgo, dijo que 

una semana antes publicaron un periódico donde imprimieron 100 mil ejemplares, era un periodiquito de cuatro 

páginas y  en la portada había una encuesta que decía que ella iba 30 puntos abajo y daban como un hecho en el ánimo 

de quitarle a la gente la enjundia  que tenían por esa alcaldía. 

“¿Y que creen?, les dijo Xóchitl, nos quedamos a tres puntos de ganar Miguel Hidalgo, por eso les refresco que hoy no 

pueden caer en ese error, faltan siete meses y es el tiempo que dice va a salir a conquistar millones de corazones, porque 

Sheinbaum solo tienen en Morena millones, pero mal habidos producto de la corrupción y que esa es la diferencia. 
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En su vagancia política, la Presidencial no se aguantó de soltar sobre el salto de trapecio del ministro y ex presidente de 

la Corte, Arturo Zaldívar Lelo de la Rea, que ellos, en Morena tienen una candidata que no emociona, por eso tuvieron 

que traer un tiktoker porque le hace falta que le levanten en TikTok. 

La brecha final para arrancar el pleito por la Presidencia en 2024, a penas comienza, pero pude apostar que el lodazal 

está en la reserva de ambos bandos que saldrá, como en las guerras, cuando se requiera. ¡A ver qué sorpresas nos 

esperan! 

DEL AZUL A LA ARENA MEXICO 

Se acuerda del vacío que le hicieron a Sheinbaum en el estadio Azul donde nomás no alió porque estaba semivacío, en 

una mala operación de su gente, bueno esta tarde esperan sacarse la espina. 

Mario Delgado espera llenar la Arena México para el encuentro de Sheinbaum con la militancia, la idea es regresarle la 

confianza en esta ciudad capital que gobernó y donde perdió en 2021, nueve de las 16 alcaldías en juego. 

Esas cifras son un fantasma de la derrota que se avecina y por eso Mario Delgado como líder del partido quiere 

apapacharla y que sienta el espaldarazo de los morenistas y sus aliados en la Ciudad de México. 

POR MIL ASAMBLEAS, VA PRESIDENTA 

Para quienes no están informados sobre las actividades que hace, en su estado natal de Tlaxcala  la presidenta del 

Senado, Ana Lilia Rivera, bueno le adelanto que está por cerrar en diciembre unas mil asambleas que se trazo como 

compromiso en un año. 

Ayer en la reunión con integrantes del Consejo de Líderes de la CDMX, reveló que lleva 700 asambleas y espera en lo 

que resta noviembre y diciembre concluir con la meta trazada de mil. 

Desde luego que esas amables son encuentros con la ciudadanía, algo que, tradicionalmente hacen los políticos, pero 

no con esa intensidad, pues si acaso Marybel Villegas de Quintana Roo y Alejandro Armenta de Puebla, Eduardo Ramírez 

de Chiapas y algunos otros que se nos pasa, son de los pocos que recorren y conocen la radiografía de sus estados, pero 

hay quienes ni siquiera caminan a la tienda de la esquina donde viven, y obvio, no conocen nada. 

Por eso la importancia de la senadora presidenta de esos recorridos y encuentros con la ciudadanía, aunque reconoce 

que no siempre hay quorum, pero, como dice, aunque sean los pocos se les tiene que informar. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/zaldivar-el-tiktoker-de-sheinbaum-xochitl/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/zaldivar-el-tiktoker-de-sheinbaum-xochitl/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INFORMA AL SENADO QUE SE AUSENTARÁ DEL TERRITORIO NACIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informo al Senado que se ausentará del territorio nacional, para asistir a San Francisco, California, 

a la 30° Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, del 15 al 17 de noviembre  El Senado de la República 

recibió un oficio mediante el cual el presidente Andrés Manuel López Obrador, informa que se ausentará del territorio nacional del 15 al 17 de 

noviembre de 2023, para asistir a la 30° Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), que se 

llevará a cabo en San Francisco, California, Estados Unidos. En el documento se precisa que para México, APEC es un mecanismo de suma 

importancia debido a que agrupa a 21 economías que representan el 60 por ciento del Producto Interno Bruto mundial y la mitad del comercio 

mundial. Por ello, el objetivo de nuestro país dentro del foro es expandir y diversificar los vínculos económicos con Asia-Pacífico. La participación 

de México en el Foro, es clave para avanzar los temas prioritarios como: ampliar los vínculos económicos con la región Asia-Pacífico; impulsar 

la idoneidad de nuestro país como destino para el nearshoring; así como fortalecer la cooperación internacional para el desarrollo e impulsar la 

equidad de género dentro de la economía global. Por otra parte Lopez Obrador aseguró que el Gobierno podría ampliar, si fuera necesario, de 

61 mil 313 millones a 100 mil millones de pesos el presupuesto proyectado para la implementación del Plan general de reconstrucción y apoyo 

a la población afectada en Acapulco y Coyuca de Benítez por el huracán Otis. Al no permitir la corrupción, es posible atender todas las 

necesidades de la población damnificada porque el Gobierno de México tiene recursos suficientes y se administran mejor, en contraste con el 

mal uso que los funcionarios de sexenios anteriores le daban al Fideicomiso Fondo de Desastres Naturales (Fonden). Ahora que se veía lo de 

Acapulco, dicen: ‘Fonden’; además de que se robaban el dinero del Fonden, que nunca le llegaba a la gente, era muy poco para lo que nosotros 

destinamos a apoyar a damnificados, lo que destinamos para apoyar a los damnificados en Tabasco, en Veracruz, en Guerrero, lo que estamos 

destinando y vamos a ejercer en Acapulco. Hablaba yo de 60 mil millones de pesos, pero puede ser que sean 100 mil millones de pesos.  

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, ANA LILIA RIVERA; RATIFICA SENADO NOMBRAMIENTOS DE EMBAJADORES DE MÉXICO 

EN PAÍSES BAJOS Y AUSTRIA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, informo que el Pleno del Senado ratificó, con 97 votos, el nombramiento que expidió 

el Ejecutivo federal en favor de Carmen de la Soledad Moreno Toscano, como embajadora de México en el Reino de los Países Bajos, así 

como representante permanente de nuestro país ante la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas. Las y los senadores también 

ratificaron, con 90 votos, a José Antonio Zabalgoitia Trejo, como embajador de México en la República de Austria y, en forma concurrente, 

sujeto a la recepción del beneplácito correspondiente, ante la República Eslovaquia y la República de Eslovenia. Y como Representante 

Permanente de nuestro país ante la Academia Internacional Anticorrupción, la Oficina de las Naciones Unidas en Viena, la Organización de las 

Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial, la Comisión Preparatoria de la Organización del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos 

Nucleares y el Organismo Internacional de Energía Atómica, con sede en Viena, Austria. La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera, 

les tomó la protesta de ley, para que asuman el cargo como embajadores a Carmen de la Soledad Moreno Toscano y José Antonio 

Zabalgoitia Trejo. Moreno Toscano es licenciada en Relaciones Internacionales por El Colegio de México y embajadora emérita desde julio de 

2020; ha sido embajadora de México en Nicaragua, Guatemala y Costa Rica, así como Subsecretaria de Relaciones Exteriores para Naciones 

Unidas, África y Medio Oriente; y Representante Permanente de México ante la Organización de los Estados Americanos (OEA). Zabalgoitia 

Trejo ingresó al Servicio Exterior en 1988, y coordinó las áreas de la embajada de México en Estados Unidos durante la negociación del T-MEC; 

además fue Cónsul General en Miami; Coordinador General de Asesores en la Secretaría de Relaciones Exteriores; y Embajador de México en 

Bolivia, entre otros.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2023 OPINIÓN 

DIPUTADO IGNACIO MIER; LA OPOSICIÓN BUSCA DESACREDITAR UN PRESUPUESTO RESPONSABLE QUE VA POR LA JUSTICIA 

SOCIAL 

 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que las diputadas y diputados del 

Grupo Parlamentario de Morena sostuvieron que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 busca la justicia social y el bienestar 

del pueblo de México, aunque la oposición, con mentiras, lo intenta desacreditar. Venimos de gobiernos prianistas, gobiernos que saquearon las 

arcas del gobierno y de los estados que gobernaron, que privatizaron las empresas mexicanas y las cedieron a los amigos de Calderón y Zedillo. 

Este gobierno es un gobierno de justicia, este presupuesto está diseñado para hacer justicia social. Subrayó que Morena ha avanzado para 

atender las necesidades y demandas del pueblo en un Paquete Económico que pone por delante a quienes fueron históricamente marginados 

por los gobiernos neoliberales. Desde el primer presupuesto aprobado por la Cuarta Transformación hemos sabido recoger los sentimientos de 

la nación, producto de una lucha histórica del pueblo de México. Asimismo destacó que existen resultados palpables que se propone fortalecer 

en el Presupuesto del próximo año, para garantizar el bienestar de las mexicanas y los mexicanos. Manifestó también que mientras la 4T trabaja 

en apoyo a los damnificados de Acapulco, Guerrero, la oposición se ha centrado en mentir. Celebró la asignación de 528 mil millones de pesos 

para la Comisión Federal de Electricidad (CFE), recursos suficientes para la construcción de un modelo energético en el que se preserve la 

seguridad y la soberanía energética. Nuestra empresa eléctrica nacional tiene como propósito garantizar el acceso a la electricidad con tarifas 

bajas para todas las familias mexicanas, al tiempo de reconocer el trabajo de CFE para restablecer el servicio en Acapulco tras la devastación 

que dejó “Otis” a su paso. 

 

XÓCHITL GÁLVEZ; EN SU REGISTRO COMO PRECANDIDATA A LA PRESIDENCIA, PIDE DEJAR ATRÁS PROYECTOS PERSONALES 

 

Xóchitl Gálvez la abanderada del Frente Amplio por México, acompañada por sus hijos, así como por liderazgos panistas nacionales, estatales 

y locales, senadoras, senadores, diputados, diputadas y militantes, la legisladora afirmó que hoy inicia la batalla más importante de la historia de 

la democracia de México. Hoy iniciamos la batalla más importante, iniciamos la batalla de la lucha por la libertad, de la lucha por la democracia. 

Hoy iniciamos una batalla que va a rendir frutos a favor de México, así lo declaro en su registró como precandidata del PAN a la Presidencia de 

la República, ahí, hizo un llamado al panismo para hacer a un lado los proyectos personales y acompañarla en el camino a las elecciones de 

2024. Xóchitl mandó un mensaje claro a los militantes en donde les pidió caminar a su lado y formar gobierno rumbo a los comicios: Que no es 

tiempo de proyectos personales, sino de elegir a los mejores candidatos. Dejemos atrás cualquier proyecto personal, yo entiendo, yo comprendo 

que hemos trabajado por un sueño, pero hoy de lo que se trata es ponernos de acuerdo y si no te toca ser diputado, si no te toca ser candidata 

o candidato a gobernador, te toca caminar conmigo y seguramente seremos gobierno. Tengan la certeza de que juntos vamos a hacer gobierno, 

cada quien sabe qué le toca hacer. Asimismo agradeció al partido por abrir la candidatura a la ciudadanía sin partido, pues pese a haber ocupado 

varios cargos con el albiazul había optado por no sumarse a sus filas.  

 

SENADOR RAÚL ELENES; DURANTE LA INSTALACIÓN DE LA NUEVA COMISIÓN DE PESCA Y ACUACULTURA EN EL SENADO, 

PIDIO AGILIZAR LA REVISION DE INICIATIVAS  

 

El senador Raúl Elenes al instalar la nueva Comisión de Pesca y Acuacultura en el Senador de la República, en su carácter de presidente de la 

misma, propuso buscar una dinámica acelerada para atender el mayor número de iniciativas posibles en lo que resta del actual y siguiente 

periodo legislativo. Los asuntos serán enviados de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, donde antes se atendían los asuntos 

relacionados con la pesca, por lo que se estaría planteando una serie de reuniones periódicas para buscar soluciones. Y que tengamos una 

calendarización periódica, por lo menos una reunión mensual, quizás dos reuniones mensuales para estarle avanzando rápidamente en lo que 

nos queda este primer periodo y luego el segundo periodo que viene, la intención es crear una dinámica y una serie de agendas que aunque nos 

tiempos no nos den, sabemos que el proceso legislativo incluye ambas cámaras, pero que podamos al menos en la comisión de pesca, hacer 

nuestro aporte a la decisión nacional. De entrada, propuso una reunión con la Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados para analizar a 

detalle el presupuesto asignado a la pesca, y la posible comparecía de los titulares de Conapesca e Inapesca ante esta nueva comisión, para 

conocer su agenda de trabajo y proyectos. Elenes culminó a los integrantes de la nueva Comisión de Pesca y Acuacultura a realizar aportes sin 

banderas políticas para sacar adelante los asuntos pesqueros, considerando el poco tiempo que tienen para sacar adelante las iniciativas 

presentadas al Senado de la República. Destacó la importancia, al revelar que unas 300 mil personas dependen de la actividad pesquera en 

México, y se está dentro de los primero lugares en producción de camarón, sardina, langosta, pulpo, atún y de otras especies del mar.  
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MARIO DELGADO; SENADORES INTERESADOS EN LA REELECCIÓN IRÁN DIRECTO A LA ENCUESTA 

 

El dirigente nacional del partido, Mario Delgado, sostuvo una reunión con senadores morenistas para cerrar filas rumbo al proceso interno y para 

definir candidaturas para ser reelegidos en el Senado, quienes, irán directo a la encuesta. El dirigente aseguró que los senadores, al ser una 

pieza clave de la Cuarta Transformación (4T), por impulsar reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador, serían reconocidos al ser 

incluidos directamente en la encuesta. Vamos a definir todas las candidaturas al Senado como lo marcan nuestros estatutos: a través de las 

encuestas. Pero como un reconocimiento a la labor que han realizado, a la aportación contundente a la cuarta transformación, nuestros senadores 

y senadoras van a pasar directo a la encuesta. Señalo que cuando se inscribe mucha gente a la convocatoria, se realizan encuestas de 

reconocimiento para evaluar los perfiles o se hacen acuerdos en la Comisión de Elecciones, pero harían una excepción con los senadores. 

Nuestros senadores van a pasar directo a la encuesta para la definición de quiénes eran candidatos o candidatas. Sobre el tema de la paridad, 

para la primera fórmula se determinará por medio de insaculación y para la segunda fórmula entrarán aquellos quienes queden en segundo lugar 

de las encuestas para la definición de candidatura a gubernaturas así como quienes hayan sido descartados por cambio de género. De igual 

modo, mencionó que en la reunión, se informó el progreso que ha tenido la coordinadora nacional de la 4T, Claudia Sheinbaum, en sus recorridos 

por el país, así como la organización de los comités estatales para candidaturas a gubernaturas. Tuvimos una reunión para informar cómo vamos 

en los trabajos de la coordinadora nacional. Estamos a menos de 7 meses de la elección presidencial y vamos muy bien en este proceso de 

organización. 

 

TEPJF; RATIFICA ACUERDO DEL INE: PARTIDOS Y COALICIONES DEBERÁN POSTULAR A CINCO MUJERES PARA LAS 

ELECCIONES A GUBERNATURAS EN 2024. 

 

 El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratifica que los partidos y coaliciones deberán postular a cinco mujeres para 

las elecciones a gubernaturas en 2024. Por tres votos contra dos, emitidos por las magistradas Janine Otálora Malassis, Mónica Aralí Soto y 

el magistrado presidente Reyes Rodríguez Mondragón, el Tribunal ratificó el acuerdo del INE. Asimismo incluyeron una modificación: la decisión 

sobre las candidaturas también debe incluir a los partidos locales y no solo a los nacionales. Los estados involucrados en la disputa son Chiapas, 

Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, además de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El magistrado 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, presento una propuesta para revocar el acuerdo 

del Instituto Nacional Electoral (INE) que obliga a los partidos políticos a postular al menos a cinco mujeres y cuatro hombres en las ocho 

gubernaturas y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México en 2024. Según el proyecto de resolución, el magistrado propone la exclusión de 

Yucatán de estas reglas debido a su legislación existente en la materia. Lo que haría que los partidos deban de postular al menos a cuatro 

mujeres en los próximos comicios. El documento, subraya que el INE carece de competencia constitucional y legal para imponer disposiciones 

que garanticen la paridad sustantiva en la postulación y registro de candidaturas a gubernaturas y la jefatura de gobierno.  

 

DIPUTADOS RUBÉN MOREIRA, JORGE ROMERO Y LUIS ESPINOSA; PRI, PAN Y PRD PRESENTARAN ACCIÓN DE 

INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA EXTINCIÓN DE LOS FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero 

Herrera, y el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, anunciaron que en los próximos días presentarán una 

acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la reforma al Poder Judicial de la Nación que 

eliminó 13 de los 14 fideicomisos que tenía. Acompañados por diputadas y diputados de sus grupos parlamentarios, sostuvieron que estas 

modificaciones, promovidas por el Presidente de la República y Morena, vulneran la Constitución y la división de poderes, y pretenden debilitar 

al Poder Judicial y a la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña Hernández. El diputado del PRI Marco Antonio Mendoza Bustamante 

expuso que los tres grupos parlamentarios alistan una acción de inconstitucionalidad para impugnar el decreto, que reforma a la Ley Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación. Los tres grupos parlamentarios hemos trabajado una acción de inconstitucionalidad que será presentada en 

unos días en contra de este decreto, porque atenta contra diversos principios constitucionales. Hemos planteado en este documento que afecta 

la independencia del Poder Judicial y la división de poderes; además, vulnera el proceso legislativo, toda vez que se excluyó de la dictaminación 

y del estudio de la Comisión de Justicia. Asimismo, vulnera la seguridad e integridad de los juzgadores y violenta lo establecido en la Ley Federal 

de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, ya que, al extinguirse los fideicomisos, los recursos tendrían que reintegrarse, no a la Tesorería 

de la Federación, como plantea la reforma, sino en todo caso al propio Poder Judicial. A ello se adiciona, que los fondos a que hace referencia 

a la reforma están compuestos por contribuciones de los trabajadores del Poder Judicial, es decir, no se trata de recursos etiquetados por la 

Cámara de Diputados, sino de recursos autogenerados, por una parte, por el Poder Judicial y por la otra, las aportaciones del personal. Esto 

afecta alrededor de 50 mil trabajadores a nivel nacional del Poder Judicial y el 80 por ciento de éstos, son personal operativo y no altos mandos, 

como se ha planteado y las aportaciones que el personal operativo ha dado para constituir muchos de estos fideicomisos. El coordinador del 
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Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, reiteró que esta reforma es un atropello a la división de poderes; es una más de las 

muestras para debilitar a las instituciones del país, ejemplo de ello, es que los efectos del huracán Otis se maximizaron por la destrucción de las 

instituciones como el Sistema Nacional de Protección Civil y por quitarle recursos a los estados y los municipios. Nosotros tenemos muy clara la 

defensa de la división de poderes y del federalismo, la defensa de las instituciones de los órganos autónomos, y vamos a defender un presupuesto 

federalista, municipalista, protector de las instituciones. El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, destacó que 

los fideicomisos que extinguió la reforma al Poder Judicial no eran para privilegios de las y los ministros, sino para el personal operativo, y no 

puedes tú tener un derecho adquirido y que después te lo quiten, es absolutamente inconstitucional. Esos fideicomisos no son para privilegios 

de ministros ni de ministras. No estamos defendiendo privilegios, lujos, miles de asesores, viáticos infinitos que coman con caviar, lo que estamos 

defendiendo son, por lo menos seis de 13 fideicomisos que fueron compuestos no sólo por recursos del gobierno, sino por aportaciones 

individuales de miles de trabajadores, no de ministras o ministros, de miles de trabajadoras de base, de honorarios. El coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, coincidió en que esos fideicomisos no eran para privilegios, sino derechos adquiridos por lo 

trabajadores de base del Poder Judicial. Eran derechos adquiridos, eran ahorros de toda una vida que el Presidente y hoy más que nunca queda 

claro que, en una venganza política contra la presidenta de la SCJN, Norma Piña, por el simple hecho de ser mujer, ser autónoma y de llevar al 

Poder Judicial a la autonomía que constitucionalmente tiene, pretenden desaparecer. Respecto al presupuesto para la reconstrucción de 

Guerrero, cuestionaron que Morena no tenga voluntad para asignar recursos, pues dinero hay. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; CANDIDATO OPOSITOR DE VERACRUZ DEBE SALIR DE LA CIUDADANÍA  

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, declaró que el candidato opositor en el estado 

de Veracruz, debe salir de la ciudadanía, por eso yo lo que propongo, reclamo, exijo, es que se encueste para que más allá de quién sea el 

partido que lleve el nombre y registre ante el Instituto Electoral Veracruzano (IEV), sea a partir de una encuesta donde junto con la sociedad civil 

se decida, quién estará en el Frente Amplio por Veracruz. Rementería del Puerto destacó que, aunque sea el PRI el que postule, lo haga, pero 

al que tenga mejores posibilidades en la ciudadanía y advirtió que de no hacerse así, se corre el riesgo de caer en acuerdos cupulares que 

puedan desencantar a la sociedad civil y a los militantes de los tres partidos que conforman el Frente Amplio por México. El panista refirió que el 

Partido Acción Nacional en Veracruz no ha resuelto si irá o no en alianza, a lo que pidió respeto al Consejo Estatal del PAN en lo que se llega a 

un acuerdo que beneficie a los veracruzanos. El PAN en Veracruz no ha resuelto, resolverá este sábado que hay sesión del Consejo Estatal y 

ahí se va resolver apenas si hay alianza o no, no se ha resuelto y de repente decir, es que ya le toca al PRI, es del PRI y hay un acuerdo, me 

parece una absoluta falta de respeto al Consejo del PAN en Veracruz. El legislador remarcó que hay voces del consejo en Veracruz que están 

diciendo que sea una alianza que la pueda registrar el PRI, pero con la condición de que el acuerdo salga a través de un método que defina el 

que sea más competitivo no a quien solamente el PRI decida. Si las encuestas proponen que eso los marcan a ellos será por algo, porque la 

gente son los que al final deciden que van, bueno; pero lo que tenemos que hacer es que sea un proceso claro, un proceso transparente y un 

proceso aceptado en su metodología por todos los que queremos participar, por los partidos por supuesto también y por la sociedad civil.  

 

DIPUTADO ROBERTO CARLOS; MORENA MATÓ AL CAMPO AL QUITARLE PROGRAMAS Y RECURSOS ESENCIALES PARA SU 

OPERACIÓN 

 

El diputado Roberto Carlos López tras el debate de las reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, dijo que las y los 

integrantes del Grupo Parlamentario del PRI sostuvieron que Morena mató al campo, al quitarle los programas y recursos esenciales para operar 

y dejarlo en el olvido, pero afirmaron que su bancada mantiene la lucha para atender las necesidades de los campesinos y productores. Aseguró 

que el sector primario cada día está en un abandono mayor y las familias son víctimas de la ausencia del Estado mexicano, por ello, es necesario 

formular programas compensatorios con incentivos. Subrayó que la peor pandemia que sufre México no es el Covid-19, sino la ineptitud de 

Morena al gobernar. Las y los representantes priistas ejemplificaron, respaldados por el coordinador Rubén Moreira, con una gran mazorca, 

cómo el partido mayoritario ha terminado con el campo, desinflando su desarrollo y productividad por falta de recursos. El legislador Ismael 

Hernández expuso que en los últimos cinco años ser agricultor ha sido un acto de fe y de orgullo, porque no hay apoyo para producir alimentos 

en las diferentes regiones del país, solo programas sociales con un alto nivel de asistencialismo. Señaló que no existe fomento para los diversos 

rubros del sector primario, porque los de Morena quieren con fondos generales atender y presionar para lograr en el 24 la posibilidad de un éxito 

electoral. Augusto Gómez Villanueva, puntualizó que la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Rural es un golpe directo al 

corazón del campo mexicano y una contradicción flagrante con lo que el presupuesto para 2024 pretende justificar. En ese sentido, adelantó que 

su bancada presentará una Ley de Emergencia para apoyar a los campesinos afectados. El diputado Juan Francisco Espinosa expuso que el 

presupuesto que se propone para 2024 a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de 74 mil millones de pesos es prácticamente igual al 

que se tuvo en el 2011 y, aclaró, ni las necesidades son las mismas, ni alcanza para lo mismo, lo que demuestra que así de grande es la deuda 

con el campo. Por lo anterior, el Grupo Parlamentario del PRI sostiene su rechazo al presupuesto propuesto por la Secretaría de Hacienda y 
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Crédito Público y un total apoyo a un presupuesto para todos, como el planteado por la senadora Xóchitl Gálvez, incluyente y con soluciones 

para el campo. 

 

DIPUTADO HAMLET GARCÍA; NECESARIO, DESTINAR MÁS PRESUPUESTO AL TEPJF PARA ENFRENTAR RETOS DEL PROCESO 

ELECTORAL 2024 

 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) indicó que, dado el tamaño del proceso electoral del 2024, es preciso asignarle más recursos al 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Estamos conscientes de que se trata de un proceso electoral grande por la 

renovación de la Presidencia de la República, las cámaras, nueve gubernaturas y el presupuesto del Tribunal es mayor al de 2023, pero 

consideramos que se requieren mayor cantidad de recursos para poder afrontar los retos para el 2024. Sostuvo que hay varias reservas al 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 que plantean destinar desde 260 hasta 500 millones de pesos más al TEPJF. García 

Almaguer indicó que como las reservas se discuten por artículo, no se tiene claro cuándo se abordará la referente al Tribunal. Sobre la disposición 

de Morena y sus aliados para solventar las más de 3 mil reservas al PEF 2024 que se tienen previstas, dijo que en el caso del  TEPJF hay 

consenso y se requiere revisar en qué medida se dará ese nuevo ajuste. Respecto al Instituto Nacional Electoral (INE), reiteró que es sólo un 

ajuste a su presupuesto precautorio que en este momento no necesitan. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; PIDE A TITULARES DE SEGOB, SSPC Y CNPC RENUNCIA, TRAS FRACASAR EN LA PREVENCIÓN 

FRENTE A EMERGENCIA DEL HURACÁN “OTIS”, EN GUERRERO 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) hizo un llamado a las titulares de las Secretaría de Gobernación (Segob), Luisa María Alcalde, de 

Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Velázquez y a la coordinadora Nacional de Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez 

Alzúa a presentar su renuncia, tras fracasar en la prevención y actuación frente a la emergencia del huracán “Otis” que impactó el estado de 

Guerrero. El legislador señaló que los errores de estas funcionarias y la incapacidad de actuación que han demostrado frente a un fenómeno 

meteorológico como el huracán ‘Otis’ y la posterior atención a la población ha costado vidas y nos pone en riesgo frente a cualquier emergencia. 

No se puede tener chivos expiatorios, y no se trata sólo de correr a una directora, se trata de que los responsables asuman las consecuencias 

de sus actos y presenten su renuncia. Afirmó que hasta ahora no se ha sancionado a ningún funcionario ni por omisión ni por inacción frente a 

la tragedia. Debe haber despidos del más alto nivel, de secretarios de Estado y que se deslinden las responsabilidades también del propio 

presidente en la toma de decisiones frente al huracán ‘Otis’. Hay más de 270 mil viviendas afectadas por el huracán, 46 fallecidos. Mendoza 

Acevedo consideró que los mexicanos merecen una explicación pues la falta de coordinación y criterio del gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador han provocado la pérdida de muchas vidas.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; RENUNCIA DE ARTURO ZALDÍVAR A LA SCJN ES PARA PARTICIPAR EN EL PROYECTO DE LA “4T” 

 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, cuestionó la renuncia de Arturo Zaldívar como ministro de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y auguró que ésta sea para participar en el proyecto de la “Cuarta Transformación”. Ahí está 

lo que habíamos dicho, cuando Arturo Zaldívar fue presidente de la SCJN no se tocaron los fideicomisos. Hoy tenemos a una presidenta del 

Poder Judicial autónoma y viene el recorte. La pregunta es por qué renuncia Arturo Saldívar ahora, a qué cargo aspira dentro de la 4T. Como 

dijera mi abuela, ahora entiendo muchas cosas. El diputado reiteró que mientras el ministro Saldívar estuvo al frente de la Corte jamás hubo 

ninguna revisión y ahora se busca disminuir el presupuesto del Poder Judicial. Esto es mientras hubo un presidente de la Suprema Corte amigo 

de la 4T, no se tocó los fondos. Hoy que hay una presidenta independiente ahora vemos los recortes. El legislador cuestionó la decisión del 

ministro, ya que sólo resta un año para concluir el periodo de su encargo; además, dijo, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, ya lo 

invitó a participar en el proyecto de la Cuarta Transformación. Su tiempo expira hasta dentro de un año, ya lo sabía cuando asumió el cargo como 

ministro de la Corte, uno de los más altos honores del país. Insisto, no dudo que pronto lo veamos en una posición dentro de la 4T. 
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MARKO CORTÉS; PAN FORMALIZA REGISTRO DE XÓCHITL GÁLVEZ COMO PRECANDIDATA Y SE DECLARA LISTO PARA 

COMENZAR A RECORRER MÉXICO Y CAMBIAR EL RUMBO 

 

el dirigente, Marko Cortés Mendoza, señalo que con un amplio respaldo del panismo y ciudadanas y ciudadanos que se dieron cita en el Comité 

Ejecutivo Nacional, Xóchitl Gálvez Ruiz, se convirtió en la precandidata del proceso interno del PAN para la selección de la candidatura a la 

presidencia de la República. La senadora entregó su documentación a la Comisión Nacional de Procesos Electorales del partido y recibió su 

constancia de recepción de registro. Marko Cortes aseguró que el partido está listo para comenzar esa brega de recorrer México a partir del 20 

de noviembre en precampaña y cambiar el rumbo. El jefe nacional de los panistas se dijo convencido de que Morena representa la continuidad 

de los abrazos a criminales, el incremento de violencia, la inseguridad, extorsión, ineptitud, mentira, el incremento a la pobreza extrema, el 

clientelismo empobrecedor, la precarización del salario, incertidumbre y falta de inversión. En cambio, el PAN, el Frente Amplio por México y 

Xóchitl Gálvez, garantizó, representa Estado de Derecho, abrazar a la sociedad y detener a los criminales, asignar recursos a la paz, la 

tranquilidad, y a profesionalizar cuerpos policiacos civiles, a tener fiscalías capaces y honestas y mejorar los programas sociales. Llamó a todos 

los panistas a salir a tocar puertas y corazones, porque el reto es mantener la esperanza que la precandidata ha despertado en México. Que 

sean cada día más y más mexicanos, los que estén convencidos que el cambio se escribe con X, con X de Xóchitl Gálvez, eso tenemos que 

hacer.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; LLAMA A DEJAR DIFERENCIAS PARTIDISTAS Y VELAR POR LA RECONSTRUCCIÓN DE GUERRERO 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a las diputadas y los diputados de todas las fracciones 

a dejar a un lado las diferencias partidistas y velar por la reconstrucción de Acapulco, Guerrero. Durante la discusión del Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2024, recordó que luego del paso del huracán “Otis” miles de familias se vieron afectadas por este fenómeno,  y requieren con 

urgencia ayuda. Dijo que las diputadas y los diputados panistas han manifestado su intención de sumar esfuerzos para contribuir al 

restablecimiento de las zonas afectadas, a través de la creación de un Fondo para la Rehabilitación de Acapulco y zonas devastadas por el 

huracán. Indicó que esta propuesta cuenta con el respaldo de los grupos parlamentario del PRI y PRD, por lo que convocó al resto de legisladores 

a tener un gesto de unidad, con humildad y votar a favor de este planteamiento. Si ustedes que tienen la mayoría votaran a favor de esos 

recursos, nosotros se los aplaudimos, sin mezquindades, es momento de dejar de lado diferencias con el objetivo de ofrecer apoyo a la población 

guerrerense. Les pedimos, por favor, que le bajemos a la marca PAN, o a la marca PRI, o a la marca PRD, les pedimos que le bajen a la marca 

Morena y que digamos que la patria es primero. Ahorita que nos ocupan nuestras hermanas y hermanos de Acapulco. Romero Herrera condenó 

que la mayoría en el Congreso se niegue a destinar recursos para esta causa, y recalcó que dicha acción solo es de voluntad política. Lo que se 

ocupa es que tengamos voluntad. Pero si no, que quede en la historia esta fotografía, la oposición los está convocando a la unidad. El diputado 

agradeció a las y los integrantes de distintos grupos parlamentarios que se han sumado a esta causa como un gesto de unidad por Guerrero. 

 

ANTONY BLINKEN; EEUU SOSTIENE QUE ISRAEL NO PUEDE REOCUPAR GAZA Y EL G7 PIDE UNA PAUSA HUMANITARIA 

 

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, dijo que para lograr una paz sostenible en Gaza, Israel no puede re ocupar la 

Franja, desplazar a sus ciudadanos o reducir su territorio, mientras que el G7 reclamó una pausa humanitaria. La única forma de lograr una paz 

sostenible es a través del no desplazamiento de los palestinos en Gaza, la no reocupación de la Franja, el bloqueo o la reducción del territorio, 

así lo señalo Blinken con motivo de su visita a Tokio para participar en una reunión de cancilleres del G7. 
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Desatan zafarrancho en San Lázaro por fondo 

para Acapulco 

 
Los diputados del PAN y Morena llegaron casi a los golpes en la discusión de un fondo 

especial para la reconstrucción de Acapulco. 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/desatan-zafarrancho-en-san-lazaro-por-fondo-para-

acapulco/ar2707424 
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Prevén sesión maratónica para aprobar Presupuesto 

La Cámara de Diputados sesionará este miércoles con una jornada maratónica para discutir el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Los grupos parlamentarios acordaron discutir la 

presentación de las más de 3 mil reservas "hasta morir", lo que significa una sesión que se prolongue 

hasta la madrugada o el amanecer del jueves. 

 

https://www.elnorte.com/preven-sesion-maratonica-para-aprobar-presupuesto/ar2707195 
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Prevén sesión maratónica para aprobar Presupuesto 

La Cámara de Diputados sesionará este miércoles con una jornada maratónica para discutir el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Los grupos parlamentarios acordaron discutir la 

presentación de las más de 3 mil reservas "hasta morir", lo que significa una sesión que se prolongue 

hasta la madrugada o el amanecer del jueves. 

 

https://diario.mx/nacional/preven-sesion-maratonica-para-aprobar-presupuesto-20231108-2118227.html 
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Prevén sesión maratónica para aprobar Presupuesto 

La Cámara de Diputados sesionará este miércoles con una jornada maratónica para discutir el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Los grupos parlamentarios acordaron discutir la 

presentación de las más de 3 mil reservas "hasta morir", lo que significa una sesión que se prolongue 

hasta la madrugada o el amanecer del jueves. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/preven-jornada-maratonica/5782432 
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Prevén sesión maratónica para aprobar Presupuesto 

La Cámara de Diputados sesionará este miércoles con una jornada maratónica para discutir el 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Los grupos parlamentarios acordaron discutir la 

presentación de las más de 3 mil reservas "hasta morir", lo que significa una sesión que se prolongue 

hasta la madrugada o el amanecer del jueves. 

 

https://planoinformativo.com/960250/preven-sesion-maratonica-para-aprobar-presupuesto- 
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Diputados de México reanudan debate sobre el presupuesto nacional - Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

 

 

 

 

https://www.prensa-latina.cu/2023/11/08/diputados-de-mexico-reanudan-debate-sobre-el-presupuesto-nacional
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Diputado critica que gobierno haya retirado a 45 

municipios de la declaratoria de desastre 

naturales 
Durante la presentación de reservas por el Presupuesto de Egresos 2024, el diputado 

del PRI, Brasil Alberto Acosta, criticó que el Gobierno Federal haya retirado a 45 

municipios de la declaratoria de desastre natural en Guerrero.  

 

 

 

 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1sxPMS83Rv2UjO9WU4mjabLOs1UlUSoR0/view
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Morena mató al campo al quitarle programas y recursos 

esenciales para su operación: PRI 

Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI sostuvieron que Morena mató al campo, al quitarle 

los programas y recursos esenciales para operar y dejarlo en el olvido, pero afirmaron que su bancada 

mantiene la lucha para atender las necesidades de los campesinos y productores. En un comunicado, 

tras el debate de las reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, el diputado Roberto 

Carlos López aseguró que el sector primario cada día está en un abandono mayor y las familias son 

víctimas de la ausencia del Estado mexicano, por ello, subrayó, es necesario formular programas 

compensatorios con incentivos. 

 

https://efekto10.com/morena-mato-al-campo-al-quitarle-programas-y-recursos-esenciales-para-su-operacion-pri/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/morena-mato-al-campo-al-quitarle-programas-y-recursos-esenciales-para-su-operacion-pri/
https://efekto10.com/
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Diputado del PAN explica con juguetes “crisis de 

salud” por “los caprichos del presidente” 

“Porque ni siquiera se alcanza a 

concebir lo que ha ocurrido”, el 

diputado panista Éctor Jaime 

Ramírez Barba presentó en tribuna de 

San Lázaro “elementos gráficos” para 

ilustrar la “crisis de salud” y los recursos 

“para los caprichos del presidente”. 

Al presentar reservas al dictamen del 

Presupuesto de Egresos de la 

Federación para 2024, vestido con 

bata, estetoscopio y un cartel con el 

mensaje “crisis de salud”, el diputado que también es médico usó un juego de bloques 

para explicar lo aprobado por el Congreso para la Secretaría de Salud y lo ejercido: 

“Cómo es posible que tengan la caradura, como dijera un famoso de acá, para 

permitir que la Secretaría de Salud no haya ejercido lo que se necesitaba para 

vacunas”. 

Señaló que propuso 140 mil millones en el Presupuesto para 2024 para fortalecer a los 

institutos nacionales de cancerología, cardiología, pediatría, psiquiatría, nutrición, 

rehabilitación y para los hospitales regionales, “pero Morena lo rechazó”. 

 

 

https://tinyurl.com/3adchn72 

 

https://tinyurl.com/3adchn72
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Sin recurso extra para la sequía en Durango en PEF 2024 

Tras la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, en lo general, por parte de 

la Cámara de Diputados, será difícil que se pueda lograr un mayor presupuesto para Durango, reconocen 

legisladores. El diputado federal Juan Carlos Maturino Manzanera, consideró que el presupuesto se 

quiere usar con fines electorales. "Hemos hablado de puntos claves de este documento que reflejan una 

clara intención de usar el dinero de los y las mexicanas con un objetivo electoral. Por supuesto, para 

favorecer al oficialismo", comentó. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/sin-recurso-extra-para-la-sequia-en-pef-2024.html 
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Diputados reanudan discusión de reservas al 

Presupuesto 2024; oposición insiste en fondos para 

Acapulco 

A las 10:41 horas de este miércoles, 

el pleno de la Cámara de 

Diputados reanudó su sesión 

ordinaria para continuar con la 

discusión de las reservas al 

Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para 2024. 

En tribuna, el diputado priista Yerico 

Abramo Masso presentó una 

propuesta para destinar 10 mil 

millones de pesos, de manera 

inmediata, para Acapulco tras el paso del huracán “Otis”. 

"La Comisión de Turismo, que me toca presidir, los más de 36 integrantes de todos los 

grupos parlamentarios, votamos por unanimidad modificar el dictamen de 

presupuesto para mandar inmediatamente 10 mil millones de pesos para atender la 

emergencia en Acapulco", expuso.  

El legislador lamentó que las bancadas de Morena y sus aliados no quieran apoyar 

ninguna propuesta de la oposición para apoyar a las personas damnificadas. 

 El Pleno de la Cámara de Diputados tendrá que votar más de tres mil reservas que se 

empezaron a presentar desde el martes, y se prevé que concluyan mañana. 

 

 

https://tinyurl.com/mt3jthe5 

 

https://tinyurl.com/mt3jthe5
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Morena y aliados rechazan reservas al 

Presupuesto 2024; declaran receso 

 

 

 

 

 
 

 

La Cámara de Diputados comenzó el debate de más de 3 mil reservas al Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2024, del que se prevé un incremento real de 4.2 por ciento 

comparado con el 2023. 

Se estima un déficit presupuestario de un billón 693 mil millones de pesos. La mayoría 

de Morena rechazó las propuestas de cambio de la oposición, pero al principio del 

debate morenistas anunciaron que aceptaron trabajar en un esquema para dar 

recursos para la reconstrucción de Guerrero y Acapulco.  

También anunciaron un acuerdo para no aplicar el recorte anunciado al Tribunal 

Electoral que necesita recursos precisamente para llevar a cabo los trabajos de las 

elecciones de este proceso 2023-2024.  

 

 

[ARISTEGUI NOTICIAS] 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1112?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1112&authkey=!ADLETLLvNhOqsFw&ithint=video&e=VT56rs
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Inicia la presentación de reservas al dictamen del PEF 2024 

 En la sesión presencial de la Cámara de Diputados, dio inició la presentación y discusión de 3 mil 93 

artículos reservados, con 331 oradores de los siete grupos parlamentarios, sobre el dictamen con 

proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024.Para la presentación 

de una reserva se otorgaron 3 minutos, de dos o cuatro reservas se dieron 4 minutos, y de cinco o más 

reservas se otorgaron hasta 5 minutos. 

 

https://veracruz.quadratin.com.mx/inicia-la-presentacion-de-reservas-al-dictamen-del-pef-2024/ 
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Mentira que no se hayan destinado recursos del PEF 2024 

para apoyar a Acapulco 

En el marco de la discusión de reservas del dictamen con proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal 2024, el vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, Gerardo 

Fernández Noroña, reiteró en un comunicado que lo que está realmente en disputa son dos proyectos 

de visión: uno que pretende volver al pasado, rematar el patrimonio de la nación y traicionar los intereses 

del pueblo, y otro totalmente comprometido con la transformación junto al pueblo de México. 

 

https://efekto10.com/mentira-que-no-se-hayan-destinado-recursos-del-pef-2024-para-apoyar-a-acapulco/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/mentira-que-no-se-hayan-destinado-recursos-del-pef-2024-para-apoyar-a-acapulco/
https://efekto10.com/
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Diputados ebrardistas a favor de dedicar 15 por 

ciento de excedentes petroleros a reconstrucción 

de Acapulco 
Los diputados de Morena, PT y Partido Verde que forman parte del movimiento ‘El 

Camino de México’, encabezado por el excanciller Marcelo Ebrard, se pronunciaron 

a favor de canalizar el 15 por ciento de los excedentes petroleros para la 

reconstrucción de Acapulco. 

 

 

 

 

 

 

 [EL HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1L0b8hBeapO4p-zGsBItplQ4-y3UXvZtD/view
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Leonel Godoy acusa que oposición ha estado 

usando la tribuna de San Lázaro solo con fines 

políticos 
El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, acusó a los 

legisladores de oposición de utilizar la tribuna de San Lázaro, únicamente con fines 

políticos y se refirió a un grupo del Frente, encabezado por un expresidente municipal 

del PRD, que quiso irrumpir en Palacio Nacional porque quieren, como buitres, usar el 

huracán en Acapulco como una carne de cañón para sus fines.  

 

 

 

 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1gIxwmNl9Le6dvvRBR9e-iQj1Yd0pfs-K/view
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Comentario / Maru Rojas (Reportera) 
“Una de las pancartas que se puede leer dice: ‘Una tragedia tan grande para un 

gobierno tan pequeño’. Yo le sumaría: ‘Una tragedia tan grande para un Legislativo 

tan mezquino’. Morena, en voz de Leonel Godoy pedía que todo mundo bajara sus 

iniciativas y a las siete de la noche se terminara este debate. La oposición quiere 

presentar el mayor número de reservas para ayudar a Guerrero. El encendido del 

tablero es ahorita la negativa de Morena, porque hay 46 ebrardistas que votarían con 

la oposición”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1134?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1134&authkey=!APdiCOWUDT4gTxQ&ithint=video&e=X65qYy 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1134?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1134&authkey=!APdiCOWUDT4gTxQ&ithint=video&e=X65qYy
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1134?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1134&authkey=!APdiCOWUDT4gTxQ&ithint=video&e=X65qYy
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Coloca balanza del PEF a Coahuila en rojo; chocan 

diputados en prioridades 

El legislador priista por Saltillo, Jaime Bueno Zertuche, aseguró que “Morena se niega a reasignar los 

recursos porque su prioridad son las obras faraónicas del Presidente, aunque eso signifique castigar a 

entidades como Coahuila, que aportan mucho al presupuesto”. Nada de lo que los legisladores 

abordaron en el Parlamento Abierto fue tomado en cuenta a la hora de pasar el presupuesto, “no le 

movieron ni una coma los diputados de la mayoría”, aseguró Bueno. 

 

https://www.zocalo.com.mx/coloca-balanza-del-pef-a-coahuila-en-rojo-chocan-diputados-en-prioridades/ 

 

https://www.zocalo.com.mx/coloca-balanza-del-pef-a-coahuila-en-rojo-chocan-diputados-en-prioridades/
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Diputados de Morena y aliados insisten en los 

recortes a organismos autónomos 
Los diputados de Morena y sus aliados insisten en los recortes para instituciones 

autónomas, mientras la oposición reclama apoyos para madres buscadoras, jóvenes, 

niñas y niños en zonas rurales.  

Todas las reservas que ha presentado PAN, PRI y PRD han sido votadas en contra.  

La oposición ha criticado el endeudamiento de 1.9 billones de pesos y el recorte de 13 

mil millones de pesos a los órganos autónomos, entre  ellos, al Poder Judicial y al Instituto 

Nacional Electoral, además de pocos recursos para temas sensibles como la seguridad. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1152?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1152&authkey=!AGXMgzoekhHkFWY&ithint=video&e=cwG

A1n 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1152?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1152&authkey=!AGXMgzoekhHkFWY&ithint=video&e=cwGA1n
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1152?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1152&authkey=!AGXMgzoekhHkFWY&ithint=video&e=cwGA1n
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1152?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1152&authkey=!AGXMgzoekhHkFWY&ithint=video&e=cwGA1n
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Morena frena propuestas para la reconstrucción 

de Acapulco en el PEF 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después de 11 horas de debate y tras desechar las reservas presentadas para asignar 

o reasignar recursos a la reconstrucción de Acapulco, así como a la educación y 

campo, el Pleno de la Cámara de Diputados, declaró un nuevo receso hasta las 10 de 

la mañana de hoy para continuar con la discusión en lo particular del PEF 2024.  

Morena y sus aliados frenaron todas las propuestas de modificación al Proyecto 

presentadas durante la sesión, incluida una de legisladores guerrerenses de la propia 

bancada de Morena, quienes buscaban recursos para los afectados por Otis, pero la 

mayoría del mismo partido se impuso y dijo que no. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1121?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1121&authkey=!ACgO0kmRZv-gIlU&ithint=video&e=j05gf9 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1121?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1121&authkey=!ACgO0kmRZv-gIlU&ithint=video&e=j05gf9
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1121?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1121&authkey=!ACgO0kmRZv-gIlU&ithint=video&e=j05gf9
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Entre protestas inició la discusión de reservas al 

proyecto de Presupuesto de Egresos 
En el recinto parlamentario de San Lázaro inició la discusión y rechazo, una a una, de 

las más de 3 mil reservas con propuestas de modificación al presupuesto 2024, la 

sesión se llevó a cabo entre protestas con pancartas en la tribuna, juguetes, disfraces 

y repetidas referencias electorales.  

En privado, los líderes de la bancada de Morena y la Secretaría de Hacienda se 

ocupaban de acordar los eventuales cambios al proyecto de presupuesto.  

La vicecordinadora Aleida Alavez refrendó que no solo se podrían restituir 770 millones 

de pesos al Tribunal Electoral, sino que podría haber más recortes.  

En tanto, desde el ala ebradorista se habló de crear un fondo, con el 15 por ciento de 

los excedentes petroleros y ajustes al gasto de gobierno, para la reconstrucción de 

Acapulco.  

La discusión continuará este miércoles. 

 

 

 

 

 

 [MVS RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1kR5TjpjNJRQC700tcai09dD5KesFK2WR/view
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Oposición busca desacreditar un Presupuesto responsable 

que va por justicia social, acusa bancada morenista 

 La oposición busca desacreditar con mentiras el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 de 

justicia social y el bienestar del pueblo de México, aseguró bancada morenista. “Venimos de gobiernos 

prianistas, gobiernos que saquearon las arcas del gobierno y de los estados que gobernaron, que 

privatizaron las empresas mexicanas y las cedieron a los amigos de Calderón y Zedillo (…) Este gobierno 

es un gobierno de justicia, este presupuesto está diseñado para hacer justicia social”, apuntó la diputada 

Janicie Contreras García (Morena). 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/08/oposicion-busca-desacreditar-un-presupuesto-responsable-que-va-por-justicia-social-

acusa-bancada-morenista/ 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/11/08/oposicion-busca-desacreditar-un-presupuesto-responsable-que-va-por-justicia-social-acusa-bancada-morenista/
https://www.voragine.com.mx/2023/11/08/oposicion-busca-desacreditar-un-presupuesto-responsable-que-va-por-justicia-social-acusa-bancada-morenista/
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Morena rechazó encuentro con damnificados de 

Guerrero 

 

 

 

 

 

 
 

Legisladores de Morena en la Cámara de Diputados se negaron a recibir la comisión 

de personas damnificadas procedentes de Acapulco que acudió al legislativo para 

pedir la creación de un fondo de 300 mil millones de pesos para así reconstruir los 

municipios afectados por el huracán Otis.  

Ninguno de los líderes morenistas ni los diputados electos por Guerrero se reunieron con 

la comisión cuyos representantes pidieron a los legisladores mostrar sensibilidad y 

preocupación por Acapulco.   

 

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1119?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1119&authkey=!APdZbaDG48l-428&ithint=video&e=RBXa37
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Morena rechaza presupuesto para damnificados 

de Acapulco 

 

 

 

 
 

 

 

La búsqueda y petición de recursos para apoyar a la recuperación de Acapulco fue 

un tema inevitable durante la sesión de ayer en la Cámara de Diputados, esto fue parte 

de la discusión de reservas del Presupuesto de Egresos 2024.  

La diputada morenista, María del Rosario Merlín García, representante de Guerrero, 

propuso designar recursos para Acapulco y Morena lo rechazó.  

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1116?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1116&authkey=!AN-cnA57nPDB9io&ithint=video&e=PeDijb
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Legisladores de oposición recibieron a 

representantes de la caravana Acuérdate de 

Acapulco 
Los coordinadores parlamentarios de los partidos del Frente Amplio por México en San 

Lázaro recibieron a representantes de la caravana Acuérdate de Acapulco, solicitan 

la entrega de recursos para atender la emergencia generada por el huracán Otis. 

 

 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1fm0BP4JROOpXnuImjDMMetahBtekz7nD/view
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Estudiantes de la FNERRR se manifestarán este miércoles 

en la Cámara de Diputados para exigir mayor presupuesto 

para educación 

Integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR) se 

manifestaron este miércoles en la Cámara de Diputados, en la Ciudad de México, para exigir un aumento 

a la educación en el Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal del 2024 y estar en condiciones de 

atender las necesidades que se enfrentan en este sector. En conferencia de prensa, Ingrid Joselyn Conde 

Nabor, dirigente estatal de la FNERRR, dio a conocer que en esta movilización se espera la participación 

de cerca de tres mil estudiantes de todo el país, en donde está organización tiene presencia. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/estudiantes-de-la-fnerrr-se-manifestaran-este-miercoles-en-la-camara-de-

diputados-para-exigir-mayor-presupuesto-para-educacion/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/estudiantes-de-la-fnerrr-se-manifestaran-este-miercoles-en-la-camara-de-diputados-para-exigir-mayor-presupuesto-para-educacion/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/estudiantes-de-la-fnerrr-se-manifestaran-este-miercoles-en-la-camara-de-diputados-para-exigir-mayor-presupuesto-para-educacion/
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Periodista) 

“Los políticos no se pusieron de acuerdo. La oposición pedía tomar 50 mil millones de 

pesos de un viejo fondo para mandar ese dinero de inmediato a Acapulco. Morena y 

sus aliados se opusieron. Una vez más mucho grito, muchas descalificaciones, mucho 

rollo, cero acuerdos. Más allá de ese zafarrancho de Morena y de la oposición, esta 

noche no se le ha tocado una coma al dictamen del Presupuesto para el próximo año. 

Sigue, por lo visto, seguirá toda la noche la discusión. Faltan unos 100 diputados, 

todavía van a subir a exponer sus reservas al dictamen, pero voluntad de modificar en 

algo el proyecto de presupuesto, no la hay por parte de la mayoría de Morena y sus 

aliados”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1151?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1151&authkey=!AFermX5bdhl2-6E&ithint=video&e=KzGZQt 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1151?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1151&authkey=!AFermX5bdhl2-6E&ithint=video&e=KzGZQt
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1151?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1151&authkey=!AFermX5bdhl2-6E&ithint=video&e=KzGZQt
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Comentario / Chumel Torres (Conductor de Radio) 
“Hablando de querer echar para atrás resoluciones, van 3 mil reservas contra el 

Presupuesto del 2024. Decíamos que están aprobando 9 billones de pesos y la nota de 

ayer era que había destinado cero pesos a la reconstrucción de Acapulco ¿quién? 

Morena, obviamente. El tema es que no contaban que los íbamos a cachar; en redes, 

radio y en todos los medios informativos la gente le estuvo reclamando, porque no se 

vale que estés aprobando 9 billones de pesos y no les ni un centavo a los carnales de 

Acapulco. Ahora sí, ya dijeron que puede que haya una lanita por ahí para apoyarlos, 

Morena cedió ante las presiones y reorientará recursos”.  

 

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1129?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1129&authkey=!AIcYd9JcbSeh2pY&ithint=video&e=BHzbNX
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Obtienen amparo para no eliminar fideicomisos, 

valoran presentar amparo contra PEF 

Una jueza concedió una 

suspensión provisional a jueces y 

magistrados federales del país, la 

cual frena la eliminación de los 13 

fideicomisos del Poder Judicial y el 

traspaso de más de 15 mil millones 

de pesos a la Tesorería de la 

Federación y a la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público. 

También se está valorando la presentación de una demanda de amparo, pero en 

contra de la aprobación del Presupuesto de Egresos, pues aseguran que los ajustes 

presupuestales realizados por los diputados vulneran la autonomía financiera y, en 

consecuencia, dañan la independencia del Poder Judicial, aunque hablando en 

conjunto, afectaría a todo el presupuesto.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1125?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1

125&authkey=!AKB9utG7ivPblak&ithint=video&e=wvsGHg 

 

 

  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1125?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1125&authkey=!AKB9utG7ivPblak&ithint=video&e=wvsGHg
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1125?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1125&authkey=!AKB9utG7ivPblak&ithint=video&e=wvsGHg
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Diputados les fallan a los ciudadanos: CCE 

Nuevamente los estados del norte se quedarán sin recursos para infraestructura, ya que otra vez se 

privilegiaron en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 los proyectos de los estados del sur del 

país, lamentó la presidenta del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Magdalena Gaucín Morales. Y 

lamentó que los legisladores por Durango no sean sensibles a las necesidades que hay en la entidad. 

"Donde está la representante de los ciudadanos de Los Llanos, por qué no ha visto cómo está el tema, 

Durango es el estado más seco. No es posible que los diputados que están representando a esa zona no 

puedan ver a sus representados que son a los que se deben", estableció. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/diputados-le-fallan-a-los-ciudadanos.html 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/diputados-le-fallan-a-los-ciudadanos.html
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https://hojaderutadigital.mx/reciben-en-san-lazaro-al-embajador-de-iran-en-mexico/  

https://hojaderutadigital.mx/reciben-en-san-lazaro-al-embajador-de-iran-en-mexico/
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Renuncia de Arturo Zaldívar como ministro comprueba 

que es “militante y defensor” de la Cuarta Transformación: 

Mirza Flores 

La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de MC, Mirza Flores Gómez, afirmó que la renuncia de 

Arturo Zaldívar Lelo de Larrea como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

comprueba que es “militante y defensor” de la Cuarta Transformación. “Seguramente su patrimonio ya 

está hecho y ahora su apuesta es política”, sostuvo la diputada. 

 

https://efekto10.com/renuncia-de-arturo-zaldivar-como-ministro-comprueba-que-es-militante-y-defensor-de-la-cuarta-

transformacion-mirza-flores/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/renuncia-de-arturo-zaldivar-como-ministro-comprueba-que-es-militante-y-defensor-de-la-cuarta-transformacion-mirza-flores/
https://efekto10.com/renuncia-de-arturo-zaldivar-como-ministro-comprueba-que-es-militante-y-defensor-de-la-cuarta-transformacion-mirza-flores/
https://efekto10.com/
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Oposición critica renuncia de Zaldívar 

 

 

 

 

 

Legisladores de la oposición también reaccionaron a este tema, tanto senadores como 

diputados cuestionaron la legalidad de la renuncia por considerar que (Arturo) Zaldívar 

no expone causas graves, que es lo que la Constitución prevé para la renuncia de un 

ministro de la Corte, que sea por causas graves, es una causa grave el sumarse a la 

causa de Claudia Sheinbaum. 

También criticaron su reunión con la futura candidata de Morena a la Presidencia de 

la República. 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1123?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1123&authkey=!AKsguArc_aDwwUU&ithint=video&e=kIfftG 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1123?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1123&authkey=!AKsguArc_aDwwUU&ithint=video&e=kIfftG
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1123?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1123&authkey=!AKsguArc_aDwwUU&ithint=video&e=kIfftG
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Propone diputado morenista reconocer 

avistamientos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, presentó una iniciativa para reconocer y desclasificar 

la información relacionada con el Fenómeno Anómalo No Identificado (FANI). 

La iniciativa propone modificar el artículo 5 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública, referente a la información que no puede ser reservada. 

"Toda información respecto a fenómenos anómalos no identificados que sea de conocimiento de 

cualquier instancia del Poder Ejecutivo Federal, no deberá ser clasificada por ningún motivo o razón, 

lo anterior en estrecha relación con el Artículo 5 Fracción X de la Ley de Protección del Espacio Aéreo 

Mexicano", se plantea. 

La propuesta es presentada un día después de que se llevó a cabo en San Lázaro la Segunda 

Audiencia Pública para la Regulación sobre Fenómenos Anómalos No Identificados, convocada por 

Gutiérrez Luna y en la que participó Jaime Maussan y el cantante Claudio Yarto. 

 

https://shre.ink/UzdO 

 

https://shre.ink/UzdO


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

09/11/2023 2 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

   09/11/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Realizan segunda audiencia pública de FANIS en 

Cámara de Diputados, legisladora los confronta 

La Cámara de Diputados abrió sus puertas a la segunda audiencia pública para la 

regulación sobre Fenómenos Anómalos No Identificados, encabezada por el ufólogo 

y periodista especializado, Jaime Maussan, posterior a su ponencia, el ufólogo fue 

confrontado por la diputada del PRI, Cynthia López, quien le advirtió que en el recinto 

legislativo no aceptarían sus mentiras mientras se discutía el presupuesto y el rescate 

de Acapulco. 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19JVeqnsFLSLaQatheTeq9GgDrU8nelx8/view 

 

https://drive.google.com/file/d/19JVeqnsFLSLaQatheTeq9GgDrU8nelx8/view
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Presenta en Cámara de Diputados Jaime Maussan nuevas 

evidencias acerca de las momias de Nazca 
Durante una segunda audiencia pública sobre ovnis en la Cámara de Diputados Jaime Maussan, presentó 

supuestas nuevas evidencias acerca de las llamadas momias de Nazca que presentó en septiembre.  

Entre las pruebas mostró a María, un cuerpo momificado que, asegura, posee el 30 por ciento más de 

masa encefálica que el humano actual. Entre los invitados estuvo el rapero, Claudio Yarto, quien declaró 

tener grabaciones de varios fans que ha compartido.  

El ufólogo mexicano hizo la invitación a la comunidad científica a que en lugar de atacar, o de denostar 

a aquellos que ya han realizado las pruebas necesarias, investiguen con seriedad para tener la 

oportunidad de aprender y crecer como sociedad.  

 

 

 

 

 

 [TELEVISA MONTERREY] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1139?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1139&authkey=!ANoI_xm_bGlKvfc&ithint=video&e=MRqUdG
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Diputada del PRI corre a Jaime Maussan de San Lázaro 

 

 

 

 

 

El ufólogo Jaime Maussan acudió a San Lázaro para participar en la segunda 

audiencia sobre Fenómenos Anómalos No Identificados; sin embargo, su presencia 

causó descontento de algunos legisladores, entre ellos Cynthia López Castro por el PRI, 

quien lo encaró en los pasillos del Palacio Legislativo y lo llamó mentiroso. 

La legisladora López Castro lamentó que, en el contexto actual, en la Cámara de 

Diputados se realicen este tipo de foros cuando se discute el Presupuesto de Egresos 

2024 y no hay indicios de que se vayan a destinar fondos para la reconstrucción de 

Acapulco tras el paso del huracán Otis. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1120?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1

120&authkey=!AI42iFuiRvfzQ9g&ithint=video&e=JHYmJi 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1120?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1120&authkey=!AI42iFuiRvfzQ9g&ithint=video&e=JHYmJi
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1120?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1120&authkey=!AI42iFuiRvfzQ9g&ithint=video&e=JHYmJi
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El Congreso de México discute la autenticidad de supuestos cuerpos extraterrestres - Diario La Calle 

https://lacalle.com.ve/destacados/el-congreso-de-mexico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/
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Critican a Jaime Maussan por acudir a su segunda audiencia en el Congreso para presentar “seres no humanos” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/critican-a-jaime-maussan-por-acudir-a-su-segunda-audiencia-en-el-congreso-para-presentar-seres-no-humanos/
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Éste es el grado de estudios de Jaime Maussan, quien fue encarado en la Cámara de Diputados por hablar de la “vida 
extraterrestre” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-jaime-maussan-el-periodista-que-fue-encarado-en-la-camara-de-diputados-por-hablar-de-la-vida-extraterrestre/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-jaime-maussan-el-periodista-que-fue-encarado-en-la-camara-de-diputados-por-hablar-de-la-vida-extraterrestre/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

¿Formas de vida o formas de amor? Los mejores MEMES de Claudio Yarto por aparecer junto a Jaime Maussan en el Congreso - 
Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/claudio-yarto-es-cancelado-los-mejores-memes-por-aparecer-junto-a-jaime-maussan-en-el-congreso/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/claudio-yarto-es-cancelado-los-mejores-memes-por-aparecer-junto-a-jaime-maussan-en-el-congreso/
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Congreso mexicano discute en una sesión veracidad de supuestos cuerpos extraterrestres - Los Angeles Times (latimes.com) 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2023-11-07/congreso-mexicano-discute-en-una-sesion-veracidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres
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El Congreso de México volvió a presentar "extraterrestres" - Diario Con Vos 

 

https://www.diarioconvos.com/2023/11/08/el-congreso-de-mexico-volvio-a-presentar-presuntos-extraterrestres/
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Por qué Jaime Maussan invitó a Claudio Yarto a hablar de extraterrestres en la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/por-que-jaime-maussan-invito-a-claudio-yarto-a-hablar-de-extraterrestres-en-la-camara-de-diputados/
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Los "extraterrestres" vuelven al Congreso en México (clarin.com) 

 

 

 

https://www.clarin.com/mundo/extraterrestres-vuelven-congreso-mexico_0_kdlZbDpRpZ.html
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México retoma la discusión sobre los supuestos cuerpos extraterrestres hallados en Perú - RT 

 

 

 

https://actualidad.rt.com/video/487502-mexico-discusion-extraterrestres-peru
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¿Reales o no reales? El Congreso de México discute la autenticidad de supuestos cuerpos extraterrestres (semana.com) 

 

https://www.semana.com/mundo/articulo/reales-o-no-reales-el-congreso-de-mexico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/202359/
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El Congreso de México discute la autenticidad de supuestos cuerpos extraterrestres (sfgate.com) 

 

https://www.sfgate.com/news/world/article/congreso-mexicano-discute-en-una-sesi-n-18476581.php
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Jaime Maussan lo vuelve a hacer: Presenta "cuerpos extraterrestres" en Cámara de Diputados - ViveUSA 
 

https://www.viveusa.mx/noticias/jaime-maussan-lo-vuelve-a-hacer-presenta-cuerpos-extraterrestres-en-camara-de-diputados/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Congreso de México discute la autenticidad de supuestos cuerpos extraterrestres | Latinoamérica | elvocero.com 

 

 

https://www.elvocero.com/el-mundo/latinoamerica/congreso-de-m-xico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/article_4e820f7c-7e35-11ee-af3b-bf1077a0b822.html
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Congreso mexicano discute en una sesión veracidad de supuestos cuerpos extraterrestres (lavoz.com.ar) 

 

https://www.lavoz.com.ar/noticias/agencias/congreso-mexicano-discute-en-una-sesion-veracidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/
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El Congreso de México discute la autenticidad de supuestos cuerpos extraterrestres (houstonchronicle.com) 

https://www.houstonchronicle.com/news/world/article/congreso-mexicano-discute-en-una-sesi-n-18476581.php


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Congreso mexicano discute en una sesión veracidad de supuestos cuerpos extraterrestres | Independent Español (independentespanol.com) 

 

https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/congreso-mexicano-discute-en-una-sesion-veracidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres-b2443533.html
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Supuestos “extraterrestres” son presentados en México – Telemundo 52 
 
 
 
 
 
 

https://www.telemundo52.com/noticias/mundo/congreso-mexico-autenticidad-esqueleto-no-humano-peru/2527586/
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¿Cuerpos extraterrestres hallados en Perú eran reales? Esto dijeron en Congreso | EL UNIVERSAL - Cartagena 

 

https://www.eluniversal.com.co/mundo/cuerpos-extraterrestres-hallados-en-peru-eran-reales-esto-dijeron-en-congreso-AK9408750
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México organiza una segunda Audiencia Pública en el Congreso para hablar sobre ovnis… y esto fue lo que ocurrió | WIRED 

https://es.wired.com/articulos/mexico-tuvo-una-segunda-audiencia-publica-en-el-congreso-para-hablar-sobre-ovnis-y-esto-fue-lo-que-ocurrio


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/11/23 
/01/20230 

LEGISLATIVO 

El Congreso mexicano organiza 
una segunda sesión sobre 

ovnis con momias peruanas 
 
 

Una pantalla muestra imágenes mientras el periodista mexicano y aficionado a los ovnis 
Jaime Maussan (no en la foto) celebra una segunda sesión informativa sobre objetos 
voladores no identificados, conocidos como ovnis, en el Congreso de México, en Ciudad de 
México, México, 7 de noviembre de 2023.  
 
El Congreso de México escuchó el martes a investigadores que declararon auténtico un 
conjunto de momias peruanas de tres dedos presentadas recientemente como posible 
evidencia de formas de vida no humanas, aunque se negaron a certificar que los restos 
fueran extraterrestres. 
 
Los legisladores escucharon por primera vez al periodista mexicano y aficionado a los ovnis 
Jaime Maussan el 13 de septiembre, cuando presentó dos especímenes en un acto único 
del Congreso sobre Ovnis, o FANI en español. Maussan afirmó que los cuerpos, que se cree 
que fueron encontrados cerca de las antiguas líneas de Nazca en Perú, no estaban 
relacionados con ningún tipo de vida en la Tierra. 
 
En la sesión del martes, Maussan se centró más en demostrar que los cuerpos, que esta 
vez no estaban expuestos, no eran falsos, allanando el camino a una serie de médicos que 
declararon todos que los cuerpos eran los de organismos reales que una vez vivieron. 
 
Sin embargo, deja lugar a dudas sobre su origen. 

 
 
 
 

https://news-24.fr/le-congres-mexicain-organise-une-deuxieme-session-sur-les-ovnis-avec-
des-momies-

peruviennes/?__cf_chl_rt_tk=Slgyt383urQ_znMdw2N5TLwFuXB5brJhZRhT3JfEuW4-
1699482583-0-gaNycGzNC5A 

 

https://news-24.fr/le-congres-mexicain-organise-une-deuxieme-session-sur-les-ovnis-avec-des-momies-peruviennes/?__cf_chl_rt_tk=Slgyt383urQ_znMdw2N5TLwFuXB5brJhZRhT3JfEuW4-1699482583-0-gaNycGzNC5A
https://news-24.fr/le-congres-mexicain-organise-une-deuxieme-session-sur-les-ovnis-avec-des-momies-peruviennes/?__cf_chl_rt_tk=Slgyt383urQ_znMdw2N5TLwFuXB5brJhZRhT3JfEuW4-1699482583-0-gaNycGzNC5A
https://news-24.fr/le-congres-mexicain-organise-une-deuxieme-session-sur-les-ovnis-avec-des-momies-peruviennes/?__cf_chl_rt_tk=Slgyt383urQ_znMdw2N5TLwFuXB5brJhZRhT3JfEuW4-1699482583-0-gaNycGzNC5A
https://news-24.fr/le-congres-mexicain-organise-une-deuxieme-session-sur-les-ovnis-avec-des-momies-peruviennes/?__cf_chl_rt_tk=Slgyt383urQ_znMdw2N5TLwFuXB5brJhZRhT3JfEuW4-1699482583-0-gaNycGzNC5A
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Los cadáveres de presuntos aliens presentados 
ante el Parlamento mexicano son "reales", 

confirma una nueva comparecencia; entiéndase 

 
 

Una nueva audiencia realizada el martes (7) con investigadores en el Congreso de 
México confirmó la autenticidad de las polémicas momias peruanas presentadas 
por el ufólogo, periodista y presentador de TV Jaime Maussan. La información fue 
publicada por Reuters y Unilad. 
 
Según la publicación, los expertos declararon que los extraños cuerpos 
presentados por primera vez en septiembre son evidencia potencial de formas de 
vida no humanas y además son reales, es decir, no habrían sido falsificados por 
la intervención humana. A pesar de ello, los investigadores no han podido 
certificar que los restos sean de extraterrestres. 

 
 
 
Cadáveres de supostos alienígenas apresentados em parlamento mexicano são 'reais', confirma nova audiência; entenda | 

Notícias | Monet (globo.com) 
 
 
 
 
 
 
 

https://revistamonet.globo.com/noticias/noticia/2023/11/cadaveres-de-supostos-alienigenas-apresentados-em-parlamento-mexicano-sao-reais-confirma-segunda-audiencia-sobre-ovnis-entenda.ghtml
https://revistamonet.globo.com/noticias/noticia/2023/11/cadaveres-de-supostos-alienigenas-apresentados-em-parlamento-mexicano-sao-reais-confirma-segunda-audiencia-sobre-ovnis-entenda.ghtml
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El debate sobre los extraterrestres vuelve al Congreso de México: presentan radiografías inéditas de un “ser no humano” - Radio 
Bamba 

http://www.radiobamba.com.ar/articulo/el-debate-sobre-los-extraterrestres-vuelve-al-congreso-de-mexico-presentan-radiografias-ineditas-de-un-%E2%80%9Cser-no-humano%E2%80%9D.php
http://www.radiobamba.com.ar/articulo/el-debate-sobre-los-extraterrestres-vuelve-al-congreso-de-mexico-presentan-radiografias-ineditas-de-un-%E2%80%9Cser-no-humano%E2%80%9D.php
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Congreso mexicano escucha evidencia de ‘seres no humanos’ durante sesión ovni – NEWS World News – Titulares.ar 

 

https://titulares.ar/congreso-mexicano-escucha-evidencia-de-seres-no-humanos-durante-sesion-ovni-news-world-news/
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El debate sobre los extraterrestres vuelve al Congreso de México: presentan radiografías inéditas de un “ser no humano” - 

LA NACION 
 
 

https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/el-debate-sobre-los-extraterrestres-vuelve-al-congreso-de-mexico-presentan-radiografias-ineditas-de-nid08112023/
https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/el-debate-sobre-los-extraterrestres-vuelve-al-congreso-de-mexico-presentan-radiografias-ineditas-de-nid08112023/
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El Congreso de México discute la autenticidad de supuestos cuerpos extraterrestres | El Nuevo Herald 
 
 
 

https://www.elnuevoherald.com/noticias/estados-unidos/article281571858.html
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Congreso de México discute la autenticidad de supuestos cuerpos extraterrestres - El Nuevo Día (elnuevodia.com) 
 
 

https://www.elnuevodia.com/noticias/mundo/notas/congreso-de-mexico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/
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Yasmín Esquivel: Congreso de la Unión, única 

autoridad que puede legislar en materia 

energética 

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró hoy 

inconstitucional un precepto de la Ley de Ingresos del Municipio de Unión de San 

Antonio, Jalisco, que obligaba al pago de un derecho por cada panel solar que se 

instalara en dicha localidad. 

La propuesta fue presentada por Yasmín Esquivel Mossa, quien destacó que el 

Congreso de la Unión es la única autoridad competente para legislar en materia 

energética, por lo que las legislaturas locales no pueden crear contribuciones fiscales 

relacionadas con una actividad que sólo corresponde regular y supervisar a la 

Federación. 

Además, se precisó que la norma resultaba contraria a la Constitución porque, al 

imponer una tarifa por cada panel solar instalado, indirectamente gravaba la 

capacidad de producción de electricidad. 

 

 

https://shre.ink/UzTg 

 

https://shre.ink/UzTg
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Rocío Nahle y Sergio Gutiérrez Luna se mantienen 

en la cima del Power Ranking de Veracruz 

Morena continúa encabezando las 

preferencias del Power Ranking de 

Veracruz de Polls MX, con la 

zacatecana Rocío Nahle a la cabeza 

y el diputado Sergio Gutiérrez Luna en 

el primer y segundo lugar 

respectivamente.  (...) 

Por su parte, el diputado priista José 

Francisco Yunes Zorrilla, se mantuvo 

sin movimiento esta semana quedando en el séptimo lugar. Manuel Huerta, delegado 

de Programas para el Desarrollo logró dar dos pasos arriba en el Top 10, para dejar el 

último puesto y posicionarse en el sitio 8. 

 

https://tinyurl.com/5er723wj 

 

https://tinyurl.com/5er723wj
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Comunicado del presidente de la Comisión de 
Relaciones Exteriores 

 

Boletín No. 5419 

 

• El diputado Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, recibió al Excmo. Sr. Alireza 

Ghezili, embajador de Irán en México  

En las oficinas de la Comisión de Relaciones Exteriores de la H. Cámara de Diputados, el Excmo. Sr. Alireza Ghezili, 

embajador de Irán en México, fue recibido por el diputado Alfredo Femat Bañuelos, presidente de la Comisión de 

Relaciones Exteriores.  

En un comunicado, se informó que después de agradecer la recepción del diputado Femat, el embajador Ghezili le entregó 

una carta del presidente de la Comisión de Seguridad Nacional y Política Exterior de la Asamblea Consultiva Islámica, con 

relación a la grave situación que se vive en Gaza. 

El diputado por Zacatecas y el embajador iraní coincidieron en la preocupación por la situación en Gaza y condenaron la 

crisis humanitaria que ha cobrado la vida de más de 10 mil personas, incluyendo 4 mil niños, 88 funcionarios de la ONU, 

48 periodistas y 192 médicos y enfermeras. El embajador de Irán expuso que, antes del 7 de octubre, se podían enviar desde 

su país 500 camiones diarios de ayuda humanitaria a Palestina. Hoy sólo pueden enviarse 20 camiones, dadas las 

hostilidades y los cortes de las vías de comunicación. 

El diputado Femat condenó que Israel haya restringido la energía, el agua, los alimentos y medicamentos en perjuicio del 

pueblo palestino, lo que es considerado un castigo colectivo bajo el Derecho Internacional. El embajador Ghezili también 

externó su preocupación por la amenaza de uso de armas nucleares por parte de Israel y su constante violación al Derecho 

Internacional Humanitario y la Carta de las Naciones Unidas. 

El embajador de Irán y el diputado Femat coincidieron en la necesidad de que la comunidad internacional reaccione ante 

esta tragedia humanitaria y se pronuncie de manera inequívoca por un alto al fuego inmediato y para que se detenga la 

persecución, los desplazamientos forzados y el genocidio contra el pueblo palestino. El diputado Femat hizo referencia al 

posicionamiento de la Comisión de Relaciones Exteriores (CRE) sobre esta situación.  

En un gesto significativo, el embajador Ghezili entregó al diputado Femat una bandera de México, elaborada en seda por 

artesanos iraníes, como símbolo de amistad y colaboración. 
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Falso que el presupuesto 2024 vaya para obras faraónicas: 

Diputado Shamir Fernández 

El diputado federal de Morena por Coahuila, Shamir Fernández, negó las versiones de la oposición de 

que Coahuila vaya a sufrir recortes millonarios con el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, 

señaló además que la mayoría se los recursos no irán a parar a las “obras faraónicas”, sino que se van a 

aplicar en los rubros de “mayor necesidad. 

 

https://www.zocalo.com.mx/falso-que-el-presupuesto-2024-vaya-para-obras-faraonicas-diputado-shamir-fernandez/ 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/falso-que-el-presupuesto-2024-vaya-para-obras-faraonicas-diputado-shamir-fernandez/
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Necesario, destinar más presupuesto al TEPJF para 

enfrentar retos del proceso electoral 2024: Hamlet García 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) indicó que, dado el tamaño del proceso electoral del 

2024, es preciso asignarle más recursos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF).  "Estamos conscientes de que se trata de un proceso electoral grande por la renovación de la 

Presidencia de la República, las cámaras, nueve gubernaturas y el presupuesto del Tribunal es mayor al 

de 2023, pero consideramos que se requieren mayor cantidad de recursos para poder afrontar los retos 

para el 2024", señaló. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39567 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39567
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Propone diputado morenista reconocer avistamientos 

El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, presentó una iniciativa para reconocer y desclasificar la 

información relacionada con el Fenómeno Anómalo No Identificado (FANI). 

 

https://www.mural.com.mx/propone-diputado-morenista-reconocer-avistamientos/ar2707343?v=2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/propone-diputado-morenista-reconocer-avistamientos/ar2707343?v=2
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Diputado impulsa cambios legales para revelar información oficial sobre ovnis en México (abc.es) 

https://www.abc.es/economia/diputado-impulsa-cambios-legales-revelar-informacion-oficial-20231108044205-vi.html
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Diputado impulsa cambios legales para revelar información oficial sobre ovnis en México (lavanguardia.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lavanguardia.com/vida/20231108/9361198/diputado-impulsa-cambios-legales-revelar-informacion-oficial-sobre-ovnis-mexico-agenciaslv20231108.html
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Diputado impulsa cambios legales para revelar información oficial sobre ovnis en México - MarketData 

 

 

 

 

 

 

https://marketdata.com.py/noticias/internacionales/diputado-impulsa-cambios-legales-para-revelar-informacion-oficial-sobre-ovnis-en-mexico-122053/
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Necesario, abordar agenda migrante durante visita de 

López Obrador a Estados Unidos: Mario Alberto Torres 

El diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena), integrante de la Comisión de Asuntos Migratorios, 

informó que en la próxima visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a San Francisco, 

California, para participar en el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), se prevé una 

reunión con su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, en donde espera que se aborde el tema de 

migración.  Asimismo, respaldó la petición de representantes migrantes que acudieron a San Lázaro a fin 

de solicitar mayores recursos en el Presupuesto para el 2024, para estaciones migrantes y consulados. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39566 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39566
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Diputada mexicana canta 'Solo le pido a dios' en una sesión por la paz entre Israel y Palestina - RT 

 

 

 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/487459-diputada-mexico-cantar-solo-le-pido-sesion-paz-israel-palestina
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Morena dará premio a quien gane encuesta y no sea candidato (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/08/morena-dara-premio-de-consolacion-a-quien-gane-encuesta-y-no-sea-candidato-por-paridad
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DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 
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Diputado del PAN llama 'pelele' y 'pseudoabogado' a 

Arturo Zaldívar 

El diputado del PAN, Jorge Triana, calificó como "pelele y pseudoabogado" al exministro de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, tras sumarse al equipo de la Coordinadora de Defensa de la Cuarta 

Transformación, Claudia Sheinbaum. "Ahí está el caso del ministro Zaldívar que renuncia supuestamente 

por una causa grave, cuando la única causa grave por la que ha renunciado es porque tiene que rescatar 

una campaña que está completamente naufragada, hundida, gris, destruida y diluida". 

 

https://xeu.mx/nacional/1298155/diputado-del-pan-llama-pelele-y-pseudoabogado-a-arturo-zaldivar 
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Jorge Triana (Diputado – PAN) 

Entrevista con Carmen Aristegui 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

“Creo que es muy representativo lo que estamos viendo, primero señalar que es inédito 

que haya una salida en estas condiciones de un ministro de la Suprema Corte, no lo 

habíamos visto jamás. “Y pues ahora tenemos una salida por demás extraña, tú lo 

decías bien, el ministro Zaldívar no puede acceder a un cargo de elección popular ni 

integrar el Gabinete, pero sí puede ser encargado de despacho, por ejemplo, de la 

Fiscalía, encargado de despacho de una dependencia gubernamental o puede ser 

Embajador de nuestro país en alguna otra nación y lo que más llama la atención, es el 

momento en el que viene, el momento preciso, la recta final del sexenio donde la 

ayuda, por así decirlo, al Presidente de la República a que pueda con la configuración 

actual del Senado de la República, que le favorece, tener acceso a una terna 

adecuada o afín a los intereses del grupo político del Presidente y poder dejar un 

periodo más a un Ministro, tener un espacio garantizado en la Suprema Corte de 

Justicia que ha sido el coco del Presidente de la República”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1117?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844B

AA!1117&authkey=!AB3MTr1r5sn_Ou0&ithint=video&e=1xU6qh 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1117?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1117&authkey=!AB3MTr1r5sn_Ou0&ithint=video&e=1xU6qh
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Barbosa utilizó mentiras de venta de niños como cortina 

de humo por su nulo trabajo: Genoveva 

La diputada federal del PAN, Genoveva Huerta aseguró que Miguel Barbosa Huerta solo dijo 

que vendían menores de edad en el DIF estatal para evitar que se hablara de su mal gobierno, lo cual fue 

exhibido por el gobierno estatal. La ex dirigente estatal del PAN, mencionó que este tipo de declaraciones 

solo fueron utilizadas por parte de Miguel Barbosa para que la gente no hablara de su nulo trabajo y solo 

atacara a los gobiernos panistas del pasado. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/27518-barbosa-utilizo-mentiras-de-venta-de-ninos-como-cortina-

de-humo-por-su-nulo-trabajo-genoveva 
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Josefina Vázquez Mota y Margarita Zavala arropan a Xóchitl Gálvez: ¿Cómo le fue a las panistas como candidatas 
presidenciales? - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/josefina-vazquez-mota-y-margarita-zavala-arropan-a-xochitl-galvez-como-le-fue-a-las-panistas-como-candidatas-presidenciales/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/08/josefina-vazquez-mota-y-margarita-zavala-arropan-a-xochitl-galvez-como-le-fue-a-las-panistas-como-candidatas-presidenciales/
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Claudia 'se trajo tiktoker que le levante la campaña': Xóchitl (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/08/claudia-no-emociona-se-trajo-tiktoker-de-la-corte-que-le-levante-la-campana-xochitl
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GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .
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Xóchitl comparó a Alito Moreno con Manuel Bartlett y aseguró que "jamás" lo invitaría a su gobierno 

(lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/xochitl-comparo-a-alito-con-bartlett-y-aseguro-que-jamas-lo-invitaria-a-su-gobierno/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/xochitl-comparo-a-alito-con-bartlett-y-aseguro-que-jamas-lo-invitaria-a-su-gobierno/
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El PRI confirmó que votará en contra de Godoy y se complica su ratificación (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-pri-confirmo-que-votara-en-contra-de-godoy-y-se-complica-su-ratificacion/
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Xavier González Zirión (Diputado – PRI) 

Entrevista con Enrique Burgos 

 “Completamente listos, yo estoy listo desde hace más de 10 años, llevo 15 años 

estudiando los problemas de la Ciudad de México, problemas de seguridad, 

problemas de agua, de desarrollo 

sustentable, de viabilidad, de movilidad, 

en fin, todos los problemas de la ciudad. 

“He hablado con todos los colegios de 

profesionistas y con la gente que sabe 

más de cada rubro y tengo las soluciones 

para los problemas de los ciudadanos, lo 

único que falta es llegar y echarlas a 

andar y eso lo voy a hacer en el 2024”. 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1126?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1126&au
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PT buscará etiquetar 6 mmdp en el PEF 2024 para los 

ferrocarrileros de México 

El diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez (PT) informó que presentará una reserva para que en el 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 se asignen 6 mil millones de pesos, a fin de impulsar 

un plan de justicia para los ferrocarrileros de México.  Al iniciar los trabajos del Foro “Hacia un plan de 

justicia para los ferrocarrileros despojados por la privatización”, el parlamentario por Nayarit señaló que 

con la extinción de Ferrocarriles Nacionales de México se despojó de su patrimonio a miles de 

trabajadores, quienes vieron transgredidos sus derechos laborales.  

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39569 
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TEPJF pospone votación para revocar designación de 

Arturo Salinas como gobernador interino de NL 

 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación aprobó, por mayoría de votos, posponer la 

votación del proyecto que proponía revocar la decisión del acuerdo del Congreso de Nuevo León de 

designar como gobernador interino a José Arturo Salinas Garza, presidente con licencia del Tribunal 

Superior de Justicia. 

 

https://www.milenio.com/politica/tepjf-pospone-votacion-revocar-designacion-arturo-salinas-interino-nl 
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Afirma líder sindical que llegada de Manolo Jiménez 

mejorará sistema de salud de maestros de Coahuila; abre 

puerta a privados 

Luego de asegurar que gracias al apoyo del actual gobernador se ha iniciado con la rehabilitación de las 

clínicas y farmacias periféricas del magisterio, y que las relaciones con la administración gubernamental 

terminan excelentes y de trabajo, la secretaria general de la sección 38 del SNTE, Isela Licerio Luevano 

espera que el trabajo coordinado con el gobernador electo é como resultado un servicio integral para 

los maestros de Coahuila. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/afirma-lider-sindical-que-llegada-de-manolo-jimenez-mejorara-sistema-de-salud-de-

maestros-de-coahuila-abre-puerta-a-privados-IN9935486 

 

 

https://snte.org.mx/seccion38/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/afirma-lider-sindical-que-llegada-de-manolo-jimenez-mejorara-sistema-de-salud-de-maestros-de-coahuila-abre-puerta-a-privados-IN9935486
https://vanguardia.com.mx/coahuila/afirma-lider-sindical-que-llegada-de-manolo-jimenez-mejorara-sistema-de-salud-de-maestros-de-coahuila-abre-puerta-a-privados-IN9935486
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Retiran más de 100 tonaladas de desechos en la Costera 

de Acapulco 

El Gobierno Municipal que encabeza la presidenta Abelina López Rodríguez, a través de la Secretaria de 

Turismo y la coordinación general de Servicio Públicos, retiraron más de 100 toneladas de basura de la 

franja de la avenida Costera Miguel Alemán. De acuerdo con un boletín, la titular de los Servicios 

Públicos, Otilia Hinojosa Loza, explicó que, este martes se realizó limpieza con maquinaría pesada tanto 

retroexcavadoras, tractocamiones y góndolas, además de barrido en la costera Miguel Alemán en el 

sentido de la Diana a Base, donde se retiraron 76 toneladas de desechos. 

 

https://guerrero.quadratin.com.mx/retiran-mas-de-100-tonaladas-de-desechos-en-la-costera-de-acapulco/ 

 

https://guerrero.quadratin.com.mx/retiran-mas-de-100-tonaladas-de-desechos-en-la-costera-de-acapulco/
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Temblor de 5.8 grados en Ojinaga también se sintió en 

Juárez 

 

Un sismo de 5.8 grados se registró esta madrugada en el municipio de Ojinaga, Chihuahua, pero también 

se sintió en Ciudad Juárez, provocando la incertidumbre de los habitantes de esta frontera, de los cuales 

muchos estaban dormidos, mientras que otros se alistaban para irse a trabajar a las plantas 

maquiladoras. Mediante un comunicado especial realizado por Protección Civil Estatal, se dio a conocer 

que el hecho se registró a las 4:27 horas (3:27 de Ciudad Juárez). 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/temblor-de-5.8-grados-en-ojinaga-tambien-se-sintio-en-juarez-

10972489.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/temblor-de-5.8-grados-en-ojinaga-tambien-se-sintio-en-juarez-10972489.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/temblor-de-5.8-grados-en-ojinaga-tambien-se-sintio-en-juarez-10972489.html
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Ejecutan a Coordinador de la GE en Mante 

De varios disparos fue ejecutado el Coordinador de la Guardia Estatal de Ciudad Mante, en las afueras 

de su domicilio, los victimarios huyeron en un vehículo Nissan March el cual fue encontrado horas 

después incendiado. La ejecución se registró cerca de las 21:00 horas de ayer en las calles Papaya y 

Artículo 123 de la colonia Amalia G. Caballero de Castillo Ledón en la Capital del Estado, donde fue 

acordonado por las autoridades. 

 

https://www.latarde.com.mx/miregion/ejecutan-a-coordinador-de-la-ge-en-mante/921014 

 

 

https://www.latarde.com.mx/miregion/ejecutan-a-coordinador-de-la-ge-en-mante/921014
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El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), se encuentra en el centro de la polémica por presuntas irregularidades 

en una licitación pública nacional (IEEM/LPN/14/2023) para materiales electorales destinados a los comicios federales 

de 2024. En todo este entuerto, se ha señalado un posible favoritismo hacia una empresa específica en el proceso de 

licitación, lo que ha generado dudas sobre la transparencia que debería tener este procedimiento. 

Dicha licitación ha sido muy cuestionada por las irregularidades mostradas en el proceso, por eso y con tal de “lavarse 

las manos”, una posibilidad es que podrían salir en el Instituto con que la adjudicarán de manera directa o bien, que 

únicamente inviten a tres empresas. Como se puede apreciar, es grande esta trampa. 

Según se sabe, Gibrán Jiménez Rico, director general de la empresa Akita, SA de CV, ha presentado una denuncia que 

destaca el presunto favoritismo hacia cierto proveedor en la licitación de material electoral para los comicios de alcaldes 

y diputados locales de 2024. 

Obvio es que debido a lo anterior, se ha cuestionado la carencia total de transparencia y la obstrucción para que se 

presenten a lo que debería ser una audiencia pública, testigos sociales u observadores independientes en dichoi proceso 

de licitación, lo que ha suscitado muchas sospechas de que pudiera haber acuerdos opacos entre funcionarios del IEEM 

y representantes de algunas empresas participantes que estarían siendo favorecidas. 

La denuncia resalta dos irregularidades clave en la licitación, incluida una empresa que incumplió los plazos de entrega 

en una contratación anterior con el IEEM y la sospecha de que una empresa tuvo acceso previo a las bases de la licitación, 

lo que sugiere un trato diferenciado en el proceso. 

Así, las controversias en el seno del Instituto Electoral del Estado de México, podrían estar relacionadas con la 

acumulación de intereses de funcionarios y consejeros que se han mantenido en sus cargos durante largos periodos, 

como si quisieran perpetuarse, lo que plantea dudas sobre la ética y la probidad en el referido instituto mexiquense por 

eso, se ha pedido en reiteradas ocasiones una explicación pública y una auditoría del proceso impugnado para 

garantizar la transparencia en esta licitación crucial que afectará los comicios mexiquenses de 2024. 

Y una prueba de que los funcionarios del IEEEM se aferran a su puesto, está el caso de  Francisco Javier López Corral, 

Secretario Ejecutivo quien ha sido ratificado como secretario ejecutivo del IEEM, pese a que ha sido vinculado con la 

estructura política del exgobernador Alfredo del Mazo; el exsecretario de Hacienda, Luis Videgaray y el 

expresidente Enrique Peña Nieto. 

Lo anterior tuvo lugar no obstante a los malos resultados en 2017 en áreas técnicas del IEEM, relacionadas con 

licitaciones y compra de servicios. La pregunta es por qué a Francisco Javier López se le ha mantenido en su cargo. 
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En este sentido, varias son las versiones; una es que su permanencia prolongada puede estar relacionada con una 

acumulación de intereses que plantea un riesgo para la integridad del proceso electoral en el Estado de México. Las 

dudas se deben disipar. 

En otro tema, sobre la discusión del Presupuesto de Egresos para el 2024, la presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Marcela Guerra, ha sabido conducir bien los trabajos de la tortuosa y prolongada sesión, llena de 

ásperas situaciones, así como de dimes y diretes 

Hace dos días, el 7 de noviembre, prácticamente legisladores de todas las bancadas felicitaron a la diputada Guerra con 

motivo de su cumpleaños, que ella celebró en su puesto y agradeció todas y cada una de esas felicitaciones. 

Sin embargo ayer, se registró el consabido zafarrancho entre diputados del oficialismo y los del bloque opositor. Resulta 

que el diputado Jorge Romero, propuso que se discutiera su propuesta para que en el Presupuesto de Egresos se 

contemple un Fondo para Guerrero, algo que está totalmente ausente y que las fracciones parlamentarias de Morena y 

rémoras que lo acompañan, ya recibieron la “orientación” de Palacio Nacional de no tocar el tema. 

El bloque opositor señaló que a la hora de votar a mano alzada, algunos legisladores del PT e incluso de Morena, habían 

votado a favor de la propuesta de Romero, por lo que debería de hacerse la votación pero ahora mediante el tablero 

electrónico, porque había una duda al respecto, a lo que Marcela Guerra sentenció: “la duda no persistió, así son las 

cosas», lo que generó el reclamo y enojo del coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira, el propio panista Romero 

así como del perredista Luis Espinoza Cházaro. 

Aquí habría que recordar que la diputada Guerra ha propuesto que esta errada y llamada administración le dé la debida 

atención a Guerrero, e incluso, se ha pronunciado a favor de que se atienda a todos los municipios de ese estado. 

Luego del receso de casi dos horas, la “manzana de la discordia” siguió siendo la falta de fondos para Guerrero. Los 

diputados de Morena y rémoras evitaban por todos los medios entrarle al tema y rechazando la utilización del tablero. 

Marcela Guerra, en medio del griterío, ánimos sumamente caldeados y el caos, insistió en que a ella nadie le da línea y 

con total imparcialidad se conduce como presidenta de la Mesa Directiva. 

MUNICIONES 

*** Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), fue uno de los empresarios que se 

reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador y le hizo saber su preocupación por el clima de inseguridad que 

a su paso dejó el huracán “Otis”. Esto luego de que el presidente insistió en que sí o sí, en abril próximo se llevará a cabo 

el Tianguis Turístico. Pero si el tabasqueño va a reaccionar que la misma lentitud con la que supuso que bastaba con un 

mensaje por sus redes para alertar sobre la fuerza de “Otis”, pues ya estuvo que el evento podría salir mal. ¿Será? 

*** Duro le tundieron al dirigente nacional de Morena, Mario Martín Delgado, que así sin más, se apersonó en el Senado 

de la República para dar el banderazo de salida a un camión con ayuda para los damnificados de Acapulco. Es evidente 

que el oficialismo politiza y mal ese tema. Por un lado, Morena y rémoras se resisten a poner en el Presupuesto de 

Egresos un Fondo de apoyo a Acapulco y por el otro “hacen caravana con sombrero ajeno”. La senadora panista, Kenia 

López Rabadán lo señaló: “Que venga Mario Delgado, presidente de su corrupto partido, a darle un banderazo a un 

camión, es la muestra más clara de la miseria política… compórtese como presidente del partido y mejor exíjales a sus 

empleados en la Cámara de Diputados que asignen recursos para el Fonden y regresen el Fonden porque se lo robaron. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/favoritismo-en-instituto-electoral-del-estado-de-mexico/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/favoritismo-en-instituto-electoral-del-estado-de-mexico/
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Como perredistas, hay que reconocerlo, se opusieron al rescate bancario, que se conoció como 

“Fondo Nacional de Protección al Ahorro”, cuando el beneficiario del crimen de Luis Donaldo 

Colosio, presentó la iniciativa en Cámara de Diputados, LVI Legislatura. 

En el inicio del régimen, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador “apantallaba” -con 

inéditos foros matutinos en el Salón “Tesorería”, de Palacio Nacional-, e informaba que al año, el 

rescate que ordenó Ernesto Zedillo, sangraba las finanzas nacionales y seguirían pagando por varias 

décadas más, para no incurrir en moratoria de pagos. 

27 años después que los perredistas, hoy, Morena, reclamaban en tribunas públicas y legislativas 

ese rescate al PRI-PAN, en LXV Legislatura, hoy, oposición, PRI-PAN, se reivindican -con apoyo del 

PRD-, cuando en el mismo recinto en que se aprobó el Fobaproa, un priista, subió para solicitar 

virtual extinción de costoso rescate: Rubén Ignacio Moreira Valdez. 

A nombre del Frente opositor, el coordinador parlamentario del PRI, subió a tribuna, para presentar 

reserva, en ese sentido. 

En tres minutos, conciso y contundente, su intervención. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PEF-2024: MORENA, RECHAZA PROPUESTA DEL PAN-PRI-PRD, 50 MIL MDP A ACAPULCO; 

CULPAN A MEDIOS DE “VOTAR” RESERVAS… Y SE DISCULPAN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2023 OPINIÓN 

-“En este país, se rescató a los banqueros. Hoy, queremos rescatar a Guerrero, queremos rescatar 

Acapulco”. 

-“Todos sabemos qué fue el Fobaproa, no voy a hablar más de eso, todos sabemos qué fue el 

Fobaproa y el que no lo sepa, el que no lo sepa, vea la película de Mandoki”, recapituló. 

Enseguida, reportó al pleno, cifras que, antes, PRD, hoy, Morena, acusaban a los banqueros: virtual 

pillaje en cobro de servicios, ¡comisiones, pues! 

-“La banca, por otro lado, compañeras y compañeros, ha tenido hasta el tercer trimestre de este 

año, 202 mil millones de pesos de ganancias, de los cuales, 180 mil milones de pesos son de 

comisiones, no son de prestar, no son de la actividad para la cual fue creada la banca. Son de 

cobrarle a todo mundo comisiones, sin riesgo y comisiones sobre comisiones”. 

-“Incluso, a las personas que reciben los apoyos directos que hace el gobierno federal, en algún 

momento se les cobran comisiones”. 

Enseguida, el priista, admitió: 

-“Creo que ha pasado suficiente tiempo desde el cual se aprobó el Fobaproa y cada año, desde 

entonces, las bancadas de todos los partidos, últimamente las de ustedes (espetó a Morena y 

“satélites”), han aprobado fondos para el Fobaproa y de vez en cuando, ese debate se empieza a 

dar en la prensa y en la opinión pública”. 

Luego, al grano, dirían interlocutores que debaten un asunto: 

-“Yo les pido, yo les pido que no les demos 50 mil millones de pesos a los banqueros, no se los 

merecen, los están ganando en comisiones. Este país es un paraíso para los banqueros, han 

rescatado la banca de todo el mundo con las comisiones de esto, y ¿todavía les vamos a dar el 

Fobaproa? Que 50 mil millones de pesos vayan para Guerrero, vayan para Acapulco. ¡Levanten la 

mano! ¡Levanten la mano!”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/11/2023 OPINIÓN 

Vehemnte exigencia a los contrarios, no tuvo respuesta favorable al priista. 

Empero, Rubén Moreira, arengó: espetó a legislador de Morena, quien desde su curul, lo increpaba. 

-“¡Háganle caso al señor Presidente!, el Fobaproa es un robo, hay que quitarlo, ahora es cuando. 

Levanten la mano cuando voten, no sean agachados, no sean agachados, ¡levanta la mano!”. 

Al terminar su intervención, presidenta de la sesión, Marcela Guerra Castillo, ordenó consultar a la 

secretaria en mesa directiva, si se aprueba o no la reserva. 

Hubo confusión en esa consulta. 

Por dos ocasiones, se tomó la votación a mano alzada, pero hubo dudas y no hubo certeza, porque, 

en la bancada de Morena, levantaron las dos manos, incluyó a los ayudantes de los miembros de la 

bancada, cual acusaron adversarios del grupo mayor. 

Estrategia para retardar la votación, porque, no había quórum en la bancada que coordina Moisés 

Ignacio Mier Velazco -asusente de la sesión, cual acostumbra en asuntos torales en el pleno-, y 

premeditaron con protestas y desorden, la tercera votación a mano alzada. 

Momentos en los cuales, el promovente de la reserva, Rubén Moreira, solicitó a la presidenta de la 

sesión, que sea por tablero electrónico. 

-“Es claro que hay duda y es necesario que se abra el tablero”, comenta el priista. De inmediato en 

curules del bloque opositor, se escuchó en el recinto de San Lázaro ¡tablero! ¡tablero! ¡tablero!, para 

la reserva número 1199 de Rubén Moreira. 

 No se ordenó abrir ese medio para votar de manera presencial desde la curul, lo que propició el 

clamor ¡tablero por Guerrero! ¡tablero por Guerrero! Por esos momentos, evidente el desorden, lo 

que propició que la diputada Marcera Guerra, declare tercer receso, 14:32 horas. 
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La sesión, reinició 17:06 horas, con el orador número 150. Entre esas horas, hubo escándalo, gritos, 

insultos, en el recinto. Finalmente, 18:16 horas, se lee la reserva, de 21 cuartillas, con beneplácito 

de Morena, quienes clamaron en alusión a diputada Marcela Guerra: ¡presidenta! ¡presidenta! 

No se abrió el tablero cuando solicitó Rubén Moreira y se dio lectura a la reserva, cual solicitó Leonel 

Godoy, ante la ausencia de su jefe, Ignacio Mier, quien seguramente el asunto de su candidatura en 

Puebla -mañana se da a concoer si sí o no fue agraciado-, lo obligó no estar en la sesión. 

Finalmente, abren el tablero, con una dispensa, hasta por 15 minutos, para dar tiempo, hay que 

decirlo, a que los diputados de Morena, ausentes de la sesión, regresen a la curul para votar la 

reserva del PRI. 

Con 257 votos, Morena-PT-Verde, desechan la propuesta de Rubén Moreira; el bloque opositor hizo 

192 votos; una abstención. 

Hubo otra propuesta similar a la del PRI-PAN-PRD, para el rescate de Acapulco, con excedentes de 

la venta del crudo mexicano de exportación, como reiteradamene, en tiempo y forma, propuso 

senadora Xóchitl Gálvez. 

Con la virtual representación del bloque que tiene Marcelo Luis Ebrard Casaubón en la bancada del 

grupo mayor en San Lázaro, el diputado Carol Antonio Altarmirano, planteó que se apoye al puerto 

de Acapulco, con el 15 por ciento de excedentes petroleros, con un fondo por 45 mil mdp.  

-“Que es la base para iniciar la tarea de reconstrucción, que ese monto llegue lo más pronto posible 

a las personas afectadas”, añadió. 

-“Esta Cámara, debe hacer un esfuerzo para asignar recursos que se necesitan para atender la 

tragedia. Guerrero demanda que se redoblen los esfuerzos, lo que esperan damnificados, son 

decisiones correctas que demuestren que no estan solos, que cuentan con el apoyo de sus 

represenantes populares”, observó el diputado marcelista. 
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Observa que esos recursos deben presentar transparencia, dónde sale, dónde se destina, y 

población que se beneficia. 

Al igual que la propuesta de Rubén Moreira, la que presentó Antonio Altamirano, a mano alzada, 

Morena y sus “cuotas” del PT-Verde, desechan. 

No obstante que en bloque opositor y más de 30 diputados de Morena –marcelistas-, apoyaron el 

planteamiento; no se consideró aprobación lo que motivó que el diputado Emmanuel Reyes 

Carmona, pidiera rectificar la votación. 

No se acepta la petición, cuando corrían primeros 10 minutos de hoy. 

Esta propuesta, similar a la que también posicionó la diputada, Marcela Guerra Castillo, apoyar a 

los acapulqueños, con 6 dólares de los excedentes por la venta del crudo mexicano de exportación. 

Desde su curul, en apoyo a la propuesta de la “bancada” marcelista, Rubén Moreira, habló: 

-“Presidenta (Marcela Guerra), una parte de los señores legisladores de Morena, del PT, votaron a 

favor de Guerrero, ustedes lo vieron. Es mejor que haga usted un receso y cheque las cámaras de 

este recinto”. 

En entrevista que ofreció en el contexto de sesión ordinaria que inició lunes pasado, el coordinador 

del PRI, confirmó lo que señalamos líneas arriba: 

-“… y esto es lo que está motivando lo que ustedes ven. Ahora están leyendo una reserva que tiene 

21 páginas, que creo que es un evento dilatorio para tratar de lograr que venga gente a votar”. 

-“¿Qué estamos pidiendo?, que 50 mil millones de pesos se destinen a la pobreza y a la recuperación 

de Acapulco y las áreas que rodean a esta importante bahia. Eso es lo que nosotros estamos 

pidiendo”. 
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Andrés Manuel López Obrador, desde que se hizo perredista, criticó el Fobaproa, hoy, cuando desde 

la Cámara de origen en ese rescate bancario, el PRI, a través de Rubén Moreira, plentea extinguirlo, 

¡Morena, se opone! 

Incongruencia pura, doble lenguaje, porque ayer, le pusieron esa oportunidad: así como extinguió 

109 Fideicomisos, otros 15 en el Poder Judicial, y endeuda a generaciones de mexicanos con billones 

de pesos, pudo ordenar a su bancada que acepten propuesta de Rubén Moreira. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, durante el primer desorden que propició la propuesta del PRI, de extinguir rescate bancario 

de Ernesto Zedillo, en Morena, acusaron que en las dos votaciones económicas para aprobar o 

desechar la reserva de Rubén Moreira, en las bancadas del bloque opositor, levantaron la mano, 

asesores y representantes de medios de comunicación... ¡No es cierto! ¡No es cierto!, fue reacción 

de los compañeros que clamaron ello en el área que, dentro del salón de sesiones, les destinan los 

dos órganos de gobierno en San Lázaro… La diputada Aleida Alavez Ruiz, no pudo convencer a varios 

de los reporteros, camarógrafos y fotógrafos, que no fue para ellos la dedicatoria, pero fue en vano. 

No pudo convencerlos… Tiempo después, desde la rijosa bancada, hay que decirlo, pidieron 

disculpas, mientras en el bloque opositor, dejaron en claro su respeto a los medios de comunicación 

y libertad de expresión… Aquí, en este espacio, señalamos que durante LVII Legislatura, ya sin la 

mayoría del PRI, entonces líderes de oposición en el poder de Cámara de Diputados, Pablo Gómez 

Álvarez, Carlos Medina Plascencia y el finado Porfirio Muñoz Ledo, fueron los que impulsaron lo que 

hoy se conoce como “corral” y donde generaciones de reporteros, desde esa época, hacen su trabajo 

en sesiones ordinarias, solemnes o extraordinarias… Y no son iguales, ¿verdad?... Circula en redes 

sociales video en el que se escuchan las voces del diputado Ignacio Mier y Mario Delgado Carillo, en 

el cual, presuntamente, “negocian” la candidatura del legislador, al gobierno de Puebla… ¿Montaje? 

¿Apócrifo? ¿Inteligencia artificial? ¿Montaje? ¿Guerras sucia?, lo que sea, pero el vocero del grupo 
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mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66 y del aspirante a esa candidatura, 

debe desmentir a la brevedad… En el Jardín “Madero”, de la calle Venustiano Carranza, esquina 

Cuauhtémoc, Cuautepec, alcaldía Gustavo A. Madero, rindió informe legislativo el senador César 

Arnulfo Cravioto Romero. Acudieron, la presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera y el 

presidente en Junta de Coordinacion Política y coordinador del grupo mayor, Oscar Eduardo Ramírez 

Aguilar… Florido lenguaje, expresó en su intervencion al presentar reservas al PEF-2024, diputada 

federal de Oaxaca, PRI, Eufrosina Cruz Mendoza… Sin poses ni frases estridentes, bastó que soltara 

innato lenguaje, para acusar a Morena que no apoyan a la comunidad indígena ni pueblos 

originarios… A punto de llegar a golpes, diputadas de Morena y del PAN, durante discusión de 

reservas en la madrugada de este jueves. Marcela Guerra Castillo y Karla Yuritzi Almazán Burgos, 

piden a las protagonistas, pasen a mesa directiva, a presentar su queja, para turnarla al Comité de 

Ética… Paradoja: el diputado Gerardo Fernández Noroña, se quejó desde su curul ante la mesa 

directiva, ¡de expresiones panistas y priistas a sus camaradas de Morena!… Cuando en el bloque 

oficial, se esuchan palabras hacia PAN-PRI-PRD, más insultantes de las que, ayer, por la mañana, 

tarde, noche y madrugada de hoy, se escucharon en el salón de sesiones en San Lázaro: “borracho”, 

“zopilotada”, “carroñeros”… ¡y ni quien les diga algo, en ésas bancadas, por insultos!… Uso y abuso 

del bloque oficial en San Lázaro, en la presentación de “reservas”, en el que mayoría de 

representantes de Morena, suben a tribuna, para quemar incienso y mirra al presidente Andrés 

Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo y, cuando cumplieron su objetivo, salen con 

trillada frase, “retiro mi reserva presidenta”… ¡Ni modo!, ¡ya qué!, tienen fuero y bien que lo utilizan 

en el foro popular de Cámara de Diputados. Además, son del grupo mayor… Como usaron la figura 

de “moción de orden”, del Reglamento, para prolongar más la sesión… 23:22 horas, caló a 

morenistas, cando en la tribuna, panistas los señalaron de ¡miserables!, lo que alteró el orden en el 

salón de sesiones de San Lázaro… En Morena, sacaron audio en el que se escucha a la dipuada 

Margarita Zavala, señalar de ilícitos a Ricardo Anaya Cortés, y mencionar al diputado Jorge Romero 

Herrera como parte del grupo en la bancada panista en San Lázaro, en actual Legislatura… Hubo 
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silencio panista en sus curules… El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez, priista mexiquense, refirió el 

Éxodo por Acapulco, y lo que allí, a la entrada al Zócalo CDMX y en la emblemática plaza, corearon 

los acapulqueños: ¡fue un error votar por obrador!, répllica al coro de Morena, ¡es un honor estar 

con Obrador!... Costales con logo de Segalmex (llenos de figuras de ratas), llevó a la tribuna, durante 

su intervención, la diputada, María Elena Pérez-Jaen Zermeño, con los cuales refirió vergonzante 

asunto del nombre de la paraestatal -que, en este sexenio sustituyó a Diconsa-, cuando en Hong 

Kong, detectaron -en decomiso de droga-, costales llenos de fentanilo, asunto que alista denunciar 

la empresa y que FGR, aclare… “El fentanilo del bienestar”, acusó diputada de oposición en tribuna 

popular de San Lázaro… Criticó que la Auditoría Superior de la Federación, solicitó aumento a su 

gasto en el 2024, por 385 mdp, para que el “auditor carnal”, David Rogelio Colmenares Páramo, 

cuente con recursos para dar empleo a los familiares de la clase política de Morena y del auditor. 

¡Zas!... 4:41 horas de este jueves, diputada Olga Luz Espinosa Morales, acusó en tribuna que el grupo 

mayor en San Lázaro, quieren sacar a los periodistas del pleno, “para que no escuchen todo lo que 

dicen”. ¡Cuidado!... En virtual amanecer de este jueves, 5:50 horas, no se conocía reserva de 

Morena, para conocer recursos con los que apoyan en PEF-2024, recursos para Acapulco… Siempre 

sí: el Presidente, alista enviar terna al Senado, para cubrir vacante que deja Arturo Zaldívar en el 

pleno de ministros en la Corte… Ya no quiso que fuera la próxima Presidenta -Xóchitl Gálvez o 

Claudia Sheinbaum-, la que se encargue del asunto… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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La Presidencial, Xóchilt Gálvez describió, en tono burlesco, que el salto de trapecio que dio el ministro Arturo Zaldívar al 

equipo de Claudia Sheinbaum, es porque, prácticamente no emociona y tuvieron que traer un tiktoker de la Corte para 

levantar su campaña. 

La senadora acudió, puntual a la sede nacional d su partido, el PAN para registrar su precandidatura a la Presidencia de 

México en el 2024. 

Ese registró también lo hará en el PRD de Jesús Zambrano y en el PRI, donde le puedo adelantar que su líder Alejandro 

Moreno “Alito” se la va armar en grande, porque como describe la propia Xóchitl así se las gastan los tricolores, se 

entregan por completo. 

Alito sabe que Xóchitl les cayó más que bien en su partido, y cuando su militancia y todos los priistas se enamoran de 

su candidato simplemente se entregan con todo, ese es el caso de Xóchitl. 

La Presidencial fue arropada en el blanquiazul por su propio líder, Marko Cortés, el propio Santiago Creel que será el 

coordinador de la campaña,  los mandamás del Congreso, el senador Julén Rementería, aspirante natural para Veracruz 

y Jorge Romero de la Cámara de Diputados. 

Desde luego que no podían faltar Lilly Téllez y Kenia López, dos senadoras que junto con Xóchitl Gálvez se han vuelto 

una pesadilla para el Presidente López Obrador, por eso la Presidencial les reconoció que son las tres las que le han 

hecho ver su conciencia al que manda en Palacio. 

Ayer le comenté que las críticas contra Xóchitl de los de enfrente es hacer creer que no levanta en su campaña, bueno, 

tampoco levanta la oficial, Claudia Sheimbaum y es que es sencillo, las campañas levantan cuando arrancan, hoy solo 

se está midiendo el terreno, en ambos lados. 

Para evitar también que anden los de enfrente queriendo hacer creer que va muy abajo en las encuestas, como 

acostumbran en los pleitos por el poder, Xóchitl aprovechó recordar cuando fue candidata a Miguel Hidalgo, dijo que 

una semana antes publicaron un periódico donde imprimieron 100 mil ejemplares, era un periodiquito de cuatro 

páginas y  en la portada había una encuesta que decía que ella iba 30 puntos abajo y daban como un hecho en el ánimo 

de quitarle a la gente la enjundia  que tenían por esa alcaldía. 

“¿Y que creen?, les dijo Xóchitl, nos quedamos a tres puntos de ganar Miguel Hidalgo, por eso les refresco que hoy no 

pueden caer en ese error, faltan siete meses y es el tiempo que dice va a salir a conquistar millones de corazones, porque 

Sheinbaum solo tienen en Morena millones, pero mal habidos producto de la corrupción y que esa es la diferencia. 
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En su vagancia política, la Presidencial no se aguantó de soltar sobre el salto de trapecio del ministro y ex presidente de 

la Corte, Arturo Zaldívar Lelo de la Rea, que ellos, en Morena tienen una candidata que no emociona, por eso tuvieron 

que traer un tiktoker porque le hace falta que le levanten en TikTok. 

La brecha final para arrancar el pleito por la Presidencia en 2024, a penas comienza, pero pude apostar que el lodazal 

está en la reserva de ambos bandos que saldrá, como en las guerras, cuando se requiera. ¡A ver qué sorpresas nos 

esperan! 

DEL AZUL A LA ARENA MEXICO 

Se acuerda del vacío que le hicieron a Sheinbaum en el estadio Azul donde nomás no alió porque estaba semivacío, en 

una mala operación de su gente, bueno esta tarde esperan sacarse la espina. 

Mario Delgado espera llenar la Arena México para el encuentro de Sheinbaum con la militancia, la idea es regresarle la 

confianza en esta ciudad capital que gobernó y donde perdió en 2021, nueve de las 16 alcaldías en juego. 

Esas cifras son un fantasma de la derrota que se avecina y por eso Mario Delgado como líder del partido quiere 

apapacharla y que sienta el espaldarazo de los morenistas y sus aliados en la Ciudad de México. 

POR MIL ASAMBLEAS, VA PRESIDENTA 

Para quienes no están informados sobre las actividades que hace, en su estado natal de Tlaxcala  la presidenta del 

Senado, Ana Lilia Rivera, bueno le adelanto que está por cerrar en diciembre unas mil asambleas que se trazo como 

compromiso en un año. 

Ayer en la reunión con integrantes del Consejo de Líderes de la CDMX, reveló que lleva 700 asambleas y espera en lo 

que resta noviembre y diciembre concluir con la meta trazada de mil. 

Desde luego que esas amables son encuentros con la ciudadanía, algo que, tradicionalmente hacen los políticos, pero 

no con esa intensidad, pues si acaso Marybel Villegas de Quintana Roo y Alejandro Armenta de Puebla, Eduardo Ramírez 

de Chiapas y algunos otros que se nos pasa, son de los pocos que recorren y conocen la radiografía de sus estados, pero 

hay quienes ni siquiera caminan a la tienda de la esquina donde viven, y obvio, no conocen nada. 

Por eso la importancia de la senadora presidenta de esos recorridos y encuentros con la ciudadanía, aunque reconoce 

que no siempre hay quorum, pero, como dice, aunque sean los pocos se les tiene que informar. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/zaldivar-el-tiktoker-de-sheinbaum-xochitl/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/zaldivar-el-tiktoker-de-sheinbaum-xochitl/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INFORMA AL SENADO QUE SE AUSENTARÁ DEL TERRITORIO NACIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informo al Senado que se ausentará del territorio nacional, para asistir a San Francisco, California, 

a la 30° Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, del 15 al 17 de noviembre  El Senado de la República 

recibió un oficio mediante el cual el presidente Andrés Manuel López Obrador, informa que se ausentará del territorio nacional del 15 al 17 de 

noviembre de 2023, para asistir a la 30° Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), que se 

llevará a cabo en San Francisco, California, Estados Unidos. En el documento se precisa que para México, APEC es un mecanismo de suma 

importancia debido a que agrupa a 21 economías que representan el 60 por ciento del Producto Interno Bruto mundial y la mitad del comercio 

mundial. Por ello, el objetivo de nuestro país dentro del foro es expandir y diversificar los vínculos económicos con Asia-Pacífico. La participación 

de México en el Foro, es clave para avanzar los temas prioritarios como: ampliar los vínculos económicos con la región Asia-Pacífico; impulsar 

la idoneidad de nuestro país como destino para el nearshoring; así como fortalecer la cooperación internacional para el desarrollo e impulsar la 

equidad de género dentro de la economía global. Por otra parte Lopez Obrador aseguró que el Gobierno podría ampliar, si fuera necesario, de 

61 mil 313 millones a 100 mil millones de pesos el presupuesto proyectado para la implementación del Plan general de reconstrucción y apoyo 

a la población afectada en Acapulco y Coyuca de Benítez por el huracán Otis. Al no permitir la corrupción, es posible atender todas las 

necesidades de la población damnificada porque el Gobierno de México tiene recursos suficientes y se administran mejor, en contraste con el 

mal uso que los funcionarios de sexenios anteriores le daban al Fideicomiso Fondo de Desastres Naturales (Fonden). Ahora que se veía lo de 

Acapulco, dicen: ‘Fonden’; además de que se robaban el dinero del Fonden, que nunca le llegaba a la gente, era muy poco para lo que nosotros 

destinamos a apoyar a damnificados, lo que destinamos para apoyar a los damnificados en Tabasco, en Veracruz, en Guerrero, lo que estamos 

destinando y vamos a ejercer en Acapulco. Hablaba yo de 60 mil millones de pesos, pero puede ser que sean 100 mil millones de pesos.  

 

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, ANA LILIA RIVERA; RATIFICA SENADO NOMBRAMIENTOS DE EMBAJADORES DE MÉXICO 

EN PAÍSES BAJOS Y AUSTRIA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, informo que el Pleno del Senado ratificó, con 97 votos, el nombramiento que expidió 

el Ejecutivo federal en favor de Carmen de la Soledad Moreno Toscano, como embajadora de México en el Reino de los Países Bajos, así 

como representante permanente de nuestro país ante la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas. Las y los senadores también 

ratificaron, con 90 votos, a José Antonio Zabalgoitia Trejo, como embajador de México en la República de Austria y, en forma concurrente, 

sujeto a la recepción del beneplácito correspondiente, ante la República Eslovaquia y la República de Eslovenia. Y como Representante 

Permanente de nuestro país ante la Academia Internacional Anticorrupción, la Oficina de las Naciones Unidas en Viena, la Organización de las 

Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial, la Comisión Preparatoria de la Organización del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos 

Nucleares y el Organismo Internacional de Energía Atómica, con sede en Viena, Austria. La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera, 

les tomó la protesta de ley, para que asuman el cargo como embajadores a Carmen de la Soledad Moreno Toscano y José Antonio 

Zabalgoitia Trejo. Moreno Toscano es licenciada en Relaciones Internacionales por El Colegio de México y embajadora emérita desde julio de 

2020; ha sido embajadora de México en Nicaragua, Guatemala y Costa Rica, así como Subsecretaria de Relaciones Exteriores para Naciones 

Unidas, África y Medio Oriente; y Representante Permanente de México ante la Organización de los Estados Americanos (OEA). Zabalgoitia 

Trejo ingresó al Servicio Exterior en 1988, y coordinó las áreas de la embajada de México en Estados Unidos durante la negociación del T-MEC; 

además fue Cónsul General en Miami; Coordinador General de Asesores en la Secretaría de Relaciones Exteriores; y Embajador de México en 

Bolivia, entre otros.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; LA OPOSICIÓN BUSCA DESACREDITAR UN PRESUPUESTO RESPONSABLE QUE VA POR LA JUSTICIA 

SOCIAL 

 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que las diputadas y diputados del 

Grupo Parlamentario de Morena sostuvieron que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 busca la justicia social y el bienestar 

del pueblo de México, aunque la oposición, con mentiras, lo intenta desacreditar. Venimos de gobiernos prianistas, gobiernos que saquearon las 

arcas del gobierno y de los estados que gobernaron, que privatizaron las empresas mexicanas y las cedieron a los amigos de Calderón y Zedillo. 

Este gobierno es un gobierno de justicia, este presupuesto está diseñado para hacer justicia social. Subrayó que Morena ha avanzado para 

atender las necesidades y demandas del pueblo en un Paquete Económico que pone por delante a quienes fueron históricamente marginados 

por los gobiernos neoliberales. Desde el primer presupuesto aprobado por la Cuarta Transformación hemos sabido recoger los sentimientos de 

la nación, producto de una lucha histórica del pueblo de México. Asimismo destacó que existen resultados palpables que se propone fortalecer 

en el Presupuesto del próximo año, para garantizar el bienestar de las mexicanas y los mexicanos. Manifestó también que mientras la 4T trabaja 

en apoyo a los damnificados de Acapulco, Guerrero, la oposición se ha centrado en mentir. Celebró la asignación de 528 mil millones de pesos 

para la Comisión Federal de Electricidad (CFE), recursos suficientes para la construcción de un modelo energético en el que se preserve la 

seguridad y la soberanía energética. Nuestra empresa eléctrica nacional tiene como propósito garantizar el acceso a la electricidad con tarifas 

bajas para todas las familias mexicanas, al tiempo de reconocer el trabajo de CFE para restablecer el servicio en Acapulco tras la devastación 

que dejó “Otis” a su paso. 

 

XÓCHITL GÁLVEZ; EN SU REGISTRO COMO PRECANDIDATA A LA PRESIDENCIA, PIDE DEJAR ATRÁS PROYECTOS PERSONALES 

 

Xóchitl Gálvez la abanderada del Frente Amplio por México, acompañada por sus hijos, así como por liderazgos panistas nacionales, estatales 

y locales, senadoras, senadores, diputados, diputadas y militantes, la legisladora afirmó que hoy inicia la batalla más importante de la historia de 

la democracia de México. Hoy iniciamos la batalla más importante, iniciamos la batalla de la lucha por la libertad, de la lucha por la democracia. 

Hoy iniciamos una batalla que va a rendir frutos a favor de México, así lo declaro en su registró como precandidata del PAN a la Presidencia de 

la República, ahí, hizo un llamado al panismo para hacer a un lado los proyectos personales y acompañarla en el camino a las elecciones de 

2024. Xóchitl mandó un mensaje claro a los militantes en donde les pidió caminar a su lado y formar gobierno rumbo a los comicios: Que no es 

tiempo de proyectos personales, sino de elegir a los mejores candidatos. Dejemos atrás cualquier proyecto personal, yo entiendo, yo comprendo 

que hemos trabajado por un sueño, pero hoy de lo que se trata es ponernos de acuerdo y si no te toca ser diputado, si no te toca ser candidata 

o candidato a gobernador, te toca caminar conmigo y seguramente seremos gobierno. Tengan la certeza de que juntos vamos a hacer gobierno, 

cada quien sabe qué le toca hacer. Asimismo agradeció al partido por abrir la candidatura a la ciudadanía sin partido, pues pese a haber ocupado 

varios cargos con el albiazul había optado por no sumarse a sus filas.  

 

SENADOR RAÚL ELENES; DURANTE LA INSTALACIÓN DE LA NUEVA COMISIÓN DE PESCA Y ACUACULTURA EN EL SENADO, 

PIDIO AGILIZAR LA REVISION DE INICIATIVAS  

 

El senador Raúl Elenes al instalar la nueva Comisión de Pesca y Acuacultura en el Senador de la República, en su carácter de presidente de la 

misma, propuso buscar una dinámica acelerada para atender el mayor número de iniciativas posibles en lo que resta del actual y siguiente 

periodo legislativo. Los asuntos serán enviados de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, donde antes se atendían los asuntos 

relacionados con la pesca, por lo que se estaría planteando una serie de reuniones periódicas para buscar soluciones. Y que tengamos una 

calendarización periódica, por lo menos una reunión mensual, quizás dos reuniones mensuales para estarle avanzando rápidamente en lo que 

nos queda este primer periodo y luego el segundo periodo que viene, la intención es crear una dinámica y una serie de agendas que aunque nos 

tiempos no nos den, sabemos que el proceso legislativo incluye ambas cámaras, pero que podamos al menos en la comisión de pesca, hacer 

nuestro aporte a la decisión nacional. De entrada, propuso una reunión con la Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados para analizar a 

detalle el presupuesto asignado a la pesca, y la posible comparecía de los titulares de Conapesca e Inapesca ante esta nueva comisión, para 

conocer su agenda de trabajo y proyectos. Elenes culminó a los integrantes de la nueva Comisión de Pesca y Acuacultura a realizar aportes sin 

banderas políticas para sacar adelante los asuntos pesqueros, considerando el poco tiempo que tienen para sacar adelante las iniciativas 

presentadas al Senado de la República. Destacó la importancia, al revelar que unas 300 mil personas dependen de la actividad pesquera en 

México, y se está dentro de los primero lugares en producción de camarón, sardina, langosta, pulpo, atún y de otras especies del mar.  
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MARIO DELGADO; SENADORES INTERESADOS EN LA REELECCIÓN IRÁN DIRECTO A LA ENCUESTA 

 

El dirigente nacional del partido, Mario Delgado, sostuvo una reunión con senadores morenistas para cerrar filas rumbo al proceso interno y para 

definir candidaturas para ser reelegidos en el Senado, quienes, irán directo a la encuesta. El dirigente aseguró que los senadores, al ser una 

pieza clave de la Cuarta Transformación (4T), por impulsar reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador, serían reconocidos al ser 

incluidos directamente en la encuesta. Vamos a definir todas las candidaturas al Senado como lo marcan nuestros estatutos: a través de las 

encuestas. Pero como un reconocimiento a la labor que han realizado, a la aportación contundente a la cuarta transformación, nuestros senadores 

y senadoras van a pasar directo a la encuesta. Señalo que cuando se inscribe mucha gente a la convocatoria, se realizan encuestas de 

reconocimiento para evaluar los perfiles o se hacen acuerdos en la Comisión de Elecciones, pero harían una excepción con los senadores. 

Nuestros senadores van a pasar directo a la encuesta para la definición de quiénes eran candidatos o candidatas. Sobre el tema de la paridad, 

para la primera fórmula se determinará por medio de insaculación y para la segunda fórmula entrarán aquellos quienes queden en segundo lugar 

de las encuestas para la definición de candidatura a gubernaturas así como quienes hayan sido descartados por cambio de género. De igual 

modo, mencionó que en la reunión, se informó el progreso que ha tenido la coordinadora nacional de la 4T, Claudia Sheinbaum, en sus recorridos 

por el país, así como la organización de los comités estatales para candidaturas a gubernaturas. Tuvimos una reunión para informar cómo vamos 

en los trabajos de la coordinadora nacional. Estamos a menos de 7 meses de la elección presidencial y vamos muy bien en este proceso de 

organización. 

 

TEPJF; RATIFICA ACUERDO DEL INE: PARTIDOS Y COALICIONES DEBERÁN POSTULAR A CINCO MUJERES PARA LAS 

ELECCIONES A GUBERNATURAS EN 2024. 

 

 El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratifica que los partidos y coaliciones deberán postular a cinco mujeres para 

las elecciones a gubernaturas en 2024. Por tres votos contra dos, emitidos por las magistradas Janine Otálora Malassis, Mónica Aralí Soto y 

el magistrado presidente Reyes Rodríguez Mondragón, el Tribunal ratificó el acuerdo del INE. Asimismo incluyeron una modificación: la decisión 

sobre las candidaturas también debe incluir a los partidos locales y no solo a los nacionales. Los estados involucrados en la disputa son Chiapas, 

Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, además de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El magistrado 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, presento una propuesta para revocar el acuerdo 

del Instituto Nacional Electoral (INE) que obliga a los partidos políticos a postular al menos a cinco mujeres y cuatro hombres en las ocho 

gubernaturas y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México en 2024. Según el proyecto de resolución, el magistrado propone la exclusión de 

Yucatán de estas reglas debido a su legislación existente en la materia. Lo que haría que los partidos deban de postular al menos a cuatro 

mujeres en los próximos comicios. El documento, subraya que el INE carece de competencia constitucional y legal para imponer disposiciones 

que garanticen la paridad sustantiva en la postulación y registro de candidaturas a gubernaturas y la jefatura de gobierno.  

 

DIPUTADOS RUBÉN MOREIRA, JORGE ROMERO Y LUIS ESPINOSA; PRI, PAN Y PRD PRESENTARAN ACCIÓN DE 

INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA EXTINCIÓN DE LOS FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero 

Herrera, y el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, anunciaron que en los próximos días presentarán una 

acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la reforma al Poder Judicial de la Nación que 

eliminó 13 de los 14 fideicomisos que tenía. Acompañados por diputadas y diputados de sus grupos parlamentarios, sostuvieron que estas 

modificaciones, promovidas por el Presidente de la República y Morena, vulneran la Constitución y la división de poderes, y pretenden debilitar 

al Poder Judicial y a la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña Hernández. El diputado del PRI Marco Antonio Mendoza Bustamante 

expuso que los tres grupos parlamentarios alistan una acción de inconstitucionalidad para impugnar el decreto, que reforma a la Ley Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación. Los tres grupos parlamentarios hemos trabajado una acción de inconstitucionalidad que será presentada en 

unos días en contra de este decreto, porque atenta contra diversos principios constitucionales. Hemos planteado en este documento que afecta 

la independencia del Poder Judicial y la división de poderes; además, vulnera el proceso legislativo, toda vez que se excluyó de la dictaminación 

y del estudio de la Comisión de Justicia. Asimismo, vulnera la seguridad e integridad de los juzgadores y violenta lo establecido en la Ley Federal 

de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, ya que, al extinguirse los fideicomisos, los recursos tendrían que reintegrarse, no a la Tesorería 

de la Federación, como plantea la reforma, sino en todo caso al propio Poder Judicial. A ello se adiciona, que los fondos a que hace referencia 

a la reforma están compuestos por contribuciones de los trabajadores del Poder Judicial, es decir, no se trata de recursos etiquetados por la 

Cámara de Diputados, sino de recursos autogenerados, por una parte, por el Poder Judicial y por la otra, las aportaciones del personal. Esto 

afecta alrededor de 50 mil trabajadores a nivel nacional del Poder Judicial y el 80 por ciento de éstos, son personal operativo y no altos mandos, 

como se ha planteado y las aportaciones que el personal operativo ha dado para constituir muchos de estos fideicomisos. El coordinador del 
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Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, reiteró que esta reforma es un atropello a la división de poderes; es una más de las 

muestras para debilitar a las instituciones del país, ejemplo de ello, es que los efectos del huracán Otis se maximizaron por la destrucción de las 

instituciones como el Sistema Nacional de Protección Civil y por quitarle recursos a los estados y los municipios. Nosotros tenemos muy clara la 

defensa de la división de poderes y del federalismo, la defensa de las instituciones de los órganos autónomos, y vamos a defender un presupuesto 

federalista, municipalista, protector de las instituciones. El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, destacó que 

los fideicomisos que extinguió la reforma al Poder Judicial no eran para privilegios de las y los ministros, sino para el personal operativo, y no 

puedes tú tener un derecho adquirido y que después te lo quiten, es absolutamente inconstitucional. Esos fideicomisos no son para privilegios 

de ministros ni de ministras. No estamos defendiendo privilegios, lujos, miles de asesores, viáticos infinitos que coman con caviar, lo que estamos 

defendiendo son, por lo menos seis de 13 fideicomisos que fueron compuestos no sólo por recursos del gobierno, sino por aportaciones 

individuales de miles de trabajadores, no de ministras o ministros, de miles de trabajadoras de base, de honorarios. El coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, coincidió en que esos fideicomisos no eran para privilegios, sino derechos adquiridos por lo 

trabajadores de base del Poder Judicial. Eran derechos adquiridos, eran ahorros de toda una vida que el Presidente y hoy más que nunca queda 

claro que, en una venganza política contra la presidenta de la SCJN, Norma Piña, por el simple hecho de ser mujer, ser autónoma y de llevar al 

Poder Judicial a la autonomía que constitucionalmente tiene, pretenden desaparecer. Respecto al presupuesto para la reconstrucción de 

Guerrero, cuestionaron que Morena no tenga voluntad para asignar recursos, pues dinero hay. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; CANDIDATO OPOSITOR DE VERACRUZ DEBE SALIR DE LA CIUDADANÍA  

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, declaró que el candidato opositor en el estado 

de Veracruz, debe salir de la ciudadanía, por eso yo lo que propongo, reclamo, exijo, es que se encueste para que más allá de quién sea el 

partido que lleve el nombre y registre ante el Instituto Electoral Veracruzano (IEV), sea a partir de una encuesta donde junto con la sociedad civil 

se decida, quién estará en el Frente Amplio por Veracruz. Rementería del Puerto destacó que, aunque sea el PRI el que postule, lo haga, pero 

al que tenga mejores posibilidades en la ciudadanía y advirtió que de no hacerse así, se corre el riesgo de caer en acuerdos cupulares que 

puedan desencantar a la sociedad civil y a los militantes de los tres partidos que conforman el Frente Amplio por México. El panista refirió que el 

Partido Acción Nacional en Veracruz no ha resuelto si irá o no en alianza, a lo que pidió respeto al Consejo Estatal del PAN en lo que se llega a 

un acuerdo que beneficie a los veracruzanos. El PAN en Veracruz no ha resuelto, resolverá este sábado que hay sesión del Consejo Estatal y 

ahí se va resolver apenas si hay alianza o no, no se ha resuelto y de repente decir, es que ya le toca al PRI, es del PRI y hay un acuerdo, me 

parece una absoluta falta de respeto al Consejo del PAN en Veracruz. El legislador remarcó que hay voces del consejo en Veracruz que están 

diciendo que sea una alianza que la pueda registrar el PRI, pero con la condición de que el acuerdo salga a través de un método que defina el 

que sea más competitivo no a quien solamente el PRI decida. Si las encuestas proponen que eso los marcan a ellos será por algo, porque la 

gente son los que al final deciden que van, bueno; pero lo que tenemos que hacer es que sea un proceso claro, un proceso transparente y un 

proceso aceptado en su metodología por todos los que queremos participar, por los partidos por supuesto también y por la sociedad civil.  

 

DIPUTADO ROBERTO CARLOS; MORENA MATÓ AL CAMPO AL QUITARLE PROGRAMAS Y RECURSOS ESENCIALES PARA SU 

OPERACIÓN 

 

El diputado Roberto Carlos López tras el debate de las reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, dijo que las y los 

integrantes del Grupo Parlamentario del PRI sostuvieron que Morena mató al campo, al quitarle los programas y recursos esenciales para operar 

y dejarlo en el olvido, pero afirmaron que su bancada mantiene la lucha para atender las necesidades de los campesinos y productores. Aseguró 

que el sector primario cada día está en un abandono mayor y las familias son víctimas de la ausencia del Estado mexicano, por ello, es necesario 

formular programas compensatorios con incentivos. Subrayó que la peor pandemia que sufre México no es el Covid-19, sino la ineptitud de 

Morena al gobernar. Las y los representantes priistas ejemplificaron, respaldados por el coordinador Rubén Moreira, con una gran mazorca, 

cómo el partido mayoritario ha terminado con el campo, desinflando su desarrollo y productividad por falta de recursos. El legislador Ismael 

Hernández expuso que en los últimos cinco años ser agricultor ha sido un acto de fe y de orgullo, porque no hay apoyo para producir alimentos 

en las diferentes regiones del país, solo programas sociales con un alto nivel de asistencialismo. Señaló que no existe fomento para los diversos 

rubros del sector primario, porque los de Morena quieren con fondos generales atender y presionar para lograr en el 24 la posibilidad de un éxito 

electoral. Augusto Gómez Villanueva, puntualizó que la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Rural es un golpe directo al 

corazón del campo mexicano y una contradicción flagrante con lo que el presupuesto para 2024 pretende justificar. En ese sentido, adelantó que 

su bancada presentará una Ley de Emergencia para apoyar a los campesinos afectados. El diputado Juan Francisco Espinosa expuso que el 

presupuesto que se propone para 2024 a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de 74 mil millones de pesos es prácticamente igual al 

que se tuvo en el 2011 y, aclaró, ni las necesidades son las mismas, ni alcanza para lo mismo, lo que demuestra que así de grande es la deuda 

con el campo. Por lo anterior, el Grupo Parlamentario del PRI sostiene su rechazo al presupuesto propuesto por la Secretaría de Hacienda y 
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Crédito Público y un total apoyo a un presupuesto para todos, como el planteado por la senadora Xóchitl Gálvez, incluyente y con soluciones 

para el campo. 

 

DIPUTADO HAMLET GARCÍA; NECESARIO, DESTINAR MÁS PRESUPUESTO AL TEPJF PARA ENFRENTAR RETOS DEL PROCESO 

ELECTORAL 2024 

 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) indicó que, dado el tamaño del proceso electoral del 2024, es preciso asignarle más recursos al 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Estamos conscientes de que se trata de un proceso electoral grande por la 

renovación de la Presidencia de la República, las cámaras, nueve gubernaturas y el presupuesto del Tribunal es mayor al de 2023, pero 

consideramos que se requieren mayor cantidad de recursos para poder afrontar los retos para el 2024. Sostuvo que hay varias reservas al 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 que plantean destinar desde 260 hasta 500 millones de pesos más al TEPJF. García 

Almaguer indicó que como las reservas se discuten por artículo, no se tiene claro cuándo se abordará la referente al Tribunal. Sobre la disposición 

de Morena y sus aliados para solventar las más de 3 mil reservas al PEF 2024 que se tienen previstas, dijo que en el caso del  TEPJF hay 

consenso y se requiere revisar en qué medida se dará ese nuevo ajuste. Respecto al Instituto Nacional Electoral (INE), reiteró que es sólo un 

ajuste a su presupuesto precautorio que en este momento no necesitan. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; PIDE A TITULARES DE SEGOB, SSPC Y CNPC RENUNCIA, TRAS FRACASAR EN LA PREVENCIÓN 

FRENTE A EMERGENCIA DEL HURACÁN “OTIS”, EN GUERRERO 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) hizo un llamado a las titulares de las Secretaría de Gobernación (Segob), Luisa María Alcalde, de 

Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Velázquez y a la coordinadora Nacional de Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez 

Alzúa a presentar su renuncia, tras fracasar en la prevención y actuación frente a la emergencia del huracán “Otis” que impactó el estado de 

Guerrero. El legislador señaló que los errores de estas funcionarias y la incapacidad de actuación que han demostrado frente a un fenómeno 

meteorológico como el huracán ‘Otis’ y la posterior atención a la población ha costado vidas y nos pone en riesgo frente a cualquier emergencia. 

No se puede tener chivos expiatorios, y no se trata sólo de correr a una directora, se trata de que los responsables asuman las consecuencias 

de sus actos y presenten su renuncia. Afirmó que hasta ahora no se ha sancionado a ningún funcionario ni por omisión ni por inacción frente a 

la tragedia. Debe haber despidos del más alto nivel, de secretarios de Estado y que se deslinden las responsabilidades también del propio 

presidente en la toma de decisiones frente al huracán ‘Otis’. Hay más de 270 mil viviendas afectadas por el huracán, 46 fallecidos. Mendoza 

Acevedo consideró que los mexicanos merecen una explicación pues la falta de coordinación y criterio del gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador han provocado la pérdida de muchas vidas.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; RENUNCIA DE ARTURO ZALDÍVAR A LA SCJN ES PARA PARTICIPAR EN EL PROYECTO DE LA “4T” 

 

El diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, cuestionó la renuncia de Arturo Zaldívar como ministro de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y auguró que ésta sea para participar en el proyecto de la “Cuarta Transformación”. Ahí está 

lo que habíamos dicho, cuando Arturo Zaldívar fue presidente de la SCJN no se tocaron los fideicomisos. Hoy tenemos a una presidenta del 

Poder Judicial autónoma y viene el recorte. La pregunta es por qué renuncia Arturo Saldívar ahora, a qué cargo aspira dentro de la 4T. Como 

dijera mi abuela, ahora entiendo muchas cosas. El diputado reiteró que mientras el ministro Saldívar estuvo al frente de la Corte jamás hubo 

ninguna revisión y ahora se busca disminuir el presupuesto del Poder Judicial. Esto es mientras hubo un presidente de la Suprema Corte amigo 

de la 4T, no se tocó los fondos. Hoy que hay una presidenta independiente ahora vemos los recortes. El legislador cuestionó la decisión del 

ministro, ya que sólo resta un año para concluir el periodo de su encargo; además, dijo, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, ya lo 

invitó a participar en el proyecto de la Cuarta Transformación. Su tiempo expira hasta dentro de un año, ya lo sabía cuando asumió el cargo como 

ministro de la Corte, uno de los más altos honores del país. Insisto, no dudo que pronto lo veamos en una posición dentro de la 4T. 
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MARKO CORTÉS; PAN FORMALIZA REGISTRO DE XÓCHITL GÁLVEZ COMO PRECANDIDATA Y SE DECLARA LISTO PARA 

COMENZAR A RECORRER MÉXICO Y CAMBIAR EL RUMBO 

 

el dirigente, Marko Cortés Mendoza, señalo que con un amplio respaldo del panismo y ciudadanas y ciudadanos que se dieron cita en el Comité 

Ejecutivo Nacional, Xóchitl Gálvez Ruiz, se convirtió en la precandidata del proceso interno del PAN para la selección de la candidatura a la 

presidencia de la República. La senadora entregó su documentación a la Comisión Nacional de Procesos Electorales del partido y recibió su 

constancia de recepción de registro. Marko Cortes aseguró que el partido está listo para comenzar esa brega de recorrer México a partir del 20 

de noviembre en precampaña y cambiar el rumbo. El jefe nacional de los panistas se dijo convencido de que Morena representa la continuidad 

de los abrazos a criminales, el incremento de violencia, la inseguridad, extorsión, ineptitud, mentira, el incremento a la pobreza extrema, el 

clientelismo empobrecedor, la precarización del salario, incertidumbre y falta de inversión. En cambio, el PAN, el Frente Amplio por México y 

Xóchitl Gálvez, garantizó, representa Estado de Derecho, abrazar a la sociedad y detener a los criminales, asignar recursos a la paz, la 

tranquilidad, y a profesionalizar cuerpos policiacos civiles, a tener fiscalías capaces y honestas y mejorar los programas sociales. Llamó a todos 

los panistas a salir a tocar puertas y corazones, porque el reto es mantener la esperanza que la precandidata ha despertado en México. Que 

sean cada día más y más mexicanos, los que estén convencidos que el cambio se escribe con X, con X de Xóchitl Gálvez, eso tenemos que 

hacer.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; LLAMA A DEJAR DIFERENCIAS PARTIDISTAS Y VELAR POR LA RECONSTRUCCIÓN DE GUERRERO 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a las diputadas y los diputados de todas las fracciones 

a dejar a un lado las diferencias partidistas y velar por la reconstrucción de Acapulco, Guerrero. Durante la discusión del Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2024, recordó que luego del paso del huracán “Otis” miles de familias se vieron afectadas por este fenómeno,  y requieren con 

urgencia ayuda. Dijo que las diputadas y los diputados panistas han manifestado su intención de sumar esfuerzos para contribuir al 

restablecimiento de las zonas afectadas, a través de la creación de un Fondo para la Rehabilitación de Acapulco y zonas devastadas por el 

huracán. Indicó que esta propuesta cuenta con el respaldo de los grupos parlamentario del PRI y PRD, por lo que convocó al resto de legisladores 

a tener un gesto de unidad, con humildad y votar a favor de este planteamiento. Si ustedes que tienen la mayoría votaran a favor de esos 

recursos, nosotros se los aplaudimos, sin mezquindades, es momento de dejar de lado diferencias con el objetivo de ofrecer apoyo a la población 

guerrerense. Les pedimos, por favor, que le bajemos a la marca PAN, o a la marca PRI, o a la marca PRD, les pedimos que le bajen a la marca 

Morena y que digamos que la patria es primero. Ahorita que nos ocupan nuestras hermanas y hermanos de Acapulco. Romero Herrera condenó 

que la mayoría en el Congreso se niegue a destinar recursos para esta causa, y recalcó que dicha acción solo es de voluntad política. Lo que se 

ocupa es que tengamos voluntad. Pero si no, que quede en la historia esta fotografía, la oposición los está convocando a la unidad. El diputado 

agradeció a las y los integrantes de distintos grupos parlamentarios que se han sumado a esta causa como un gesto de unidad por Guerrero. 

 

ANTONY BLINKEN; EEUU SOSTIENE QUE ISRAEL NO PUEDE REOCUPAR GAZA Y EL G7 PIDE UNA PAUSA HUMANITARIA 

 

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, dijo que para lograr una paz sostenible en Gaza, Israel no puede re ocupar la 

Franja, desplazar a sus ciudadanos o reducir su territorio, mientras que el G7 reclamó una pausa humanitaria. La única forma de lograr una paz 

sostenible es a través del no desplazamiento de los palestinos en Gaza, la no reocupación de la Franja, el bloqueo o la reducción del territorio, 

así lo señalo Blinken con motivo de su visita a Tokio para participar en una reunión de cancilleres del G7. 
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CP 09/11/2023 OPINIÓN 
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10 09/11/2023 OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2023 OPINIÓN 
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09/11/2023
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16 09/11/2023 OPINIÓN 
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16 09/11/2023 OPINIÓN 
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16 09/11/2023 OPINIÓN 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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09/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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     10 
 

09/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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8 09/11/2023 OPINIÓN 
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14 09/11/2023 OPINIÓN 
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2 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     10 
 

09/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     10 
 

09/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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      5 
 

09/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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09/11/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2023 OPINIÓN 
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2 09/11/2023 OPINIÓN 
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3 09/11/2023 OPINIÓN 
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5 09/11/2023 OPINIÓN 
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5 09/11/2023 OPINIÓN 
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10 09/11/2023 OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2023 OPINIÓN 
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31 09/11/2023 OPINIÓN 
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18 09/11/2023 OPINIÓN 
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2 09/11/2023 OPINIÓN 
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21 09/11/2023 OPINIÓN 
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21 09/11/2023 OPINIÓN 
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09/11/2023 
 

OPINIÓN 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 09/11/2023 OPINIÓN 

 
 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 09/11/2023 OPINIÓN 
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16,17 09/11/2023 OPINIÓN 
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16,17 09/11/2023 OPINIÓN 
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5 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 09/11/2023 OPINIÓN 

 
 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 09/11/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 09/11/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 09/11/2023 OPINIÓN 
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18 09/11/2023 OPINIÓN 
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09/11/2023 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
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09/11/2023 
 

OPINIÓN 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-31 09/11/2023 OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-31 09/11/2023 OPINIÓN 

 



39 
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1-11 09/11/2023 OPINIÓN 
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1-11 09/11/2023 OPINIÓN 
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20 09/11/2023 OPINIÓN 
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21 09/11/2023 OPINIÓN 
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21 09/11/2023 OPINIÓN 
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6 09/11/2023 OPINIÓN 
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6 09/11/2023 OPINIÓN 
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 9 de noviembre de 2023 
 

 

 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Actors reach tentative contact 
accord 

Hollywood actors reach pact to end 

monthslong walkout 

End of the panda era Hamas’s goal for oct. 7: a 

permanent state of war 

Gaza: les scénarios introuvables 
de l’après-guerre   

PSOE y Junts ultiman el anuncio del 
acuerdo para la investidura    

SoftBank paid $1.5bn to WeWork’s 
banks days before bankruptcy filing  

Starmer fights to control party as 
shadow ministers threaten to quit   

Ponen en entredicho éxito de los 
operativos en las cárceles 

La inflación se mantiene bajo los niveles 

esperados y da un respiro a los 

consumidores 

 

Destituyen y meten preso por 
corrupción a un juez sostenido por 

el kirchnerismo    

Senado aprova reforma que 
simplifica impostos no país  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 9 de noviembre de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Estados Unidos sostuvo que Israel “no puede reocupar Gaza” y G7 pidió pausa humanitaria 

•Precandidatos republicanos coincidieron en su postura hacia Israel durante debate 

•Nicaragua dejó la OEA: “Ortega obligado a respetar Derechos Humanos” 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

México retomó discusión sobre supuestos cuerpos extraterrestres hallados en Perú.- En una sala de la 

Cámara de Diputados, en la segunda sesión sobre el tema, se presentaron fotografías e imágenes de 

radiografías inéditas de los supuestos "seres no humanos". [RT, CLARÍN, LOS ANGELES TIMES, WIRED, 

SFGATE, LA VOZ, TITULARES, INDEPENDENT EN ESPAÑOL, EL UNIVERSAL, SEMANA, DIARIO CON VOS, EL 

VOCERO DE PUERTO RICO, DIARIO LA CALLE, RADIO BAMBA, NEWS 24, MONET NOTICIAS, 

VANGUARDIA, NACIÓN, TELEMUNDO 52, NUEVO DÍA, HOUSTON CHRONICLE, VIVE USA, EL NUEVO 

HERALD, TELEMUNDO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

PAN, PRI y PRD impugnarán desaparición de 13 fideicomisos del Poder Judicial.- Los coordinadores 

del PRI, Rubén Moreira; del PAN, Jorge Romero, y del PRD, Luis Espinosa Cházaro, anunciaron la 

impugnación ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación por la presunta vulneración al principio 

de la división de Poderes y al proceso legislativo, así como por atentar contra el Poder Judicial de la 

Federación. [FORBES] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

Morena y aliados votaron en contra de destinar recursos para Acapulco.- Legisladores PAN, PRI y el 

PRD criticaron que el dictamen del Poder Ejecutivo no contempla los apoyos al estado afectado, por 

lo que pedían poner a debate el Programa de Reconstrucción para Acapulco, no obstante, la 

propuesta de análisis fue tumbada con 257 en contra, 192 a favor y una abstención. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador dijo que ya aceptó la renuncia de Zaldívar y contempla impulsar a una mujer para la 

Corte.- Andrés Manuel López Obrador confirmó que ya aceptó la renuncia de Arturo Zaldívar como 

magistrado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y adelantó que buscará promover a una 

mujer en su relevo. "Sí acepto y envío el oficio al Senado que es al que le corresponde decidir si acepta 

o no", informó. [LA POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, FORBES, LA LISTA] 

Pedirán por decreto a firmas de trenes de carga que den servicio de pasajeros.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador informó que planea emitir un decreto antes del 20 de noviembre para instar 

a las empresas de trenes de carga que operan en el país a que ofrezcan también el servicio de 

pasajeros, y agregó que si deciden no hacerlo, el Estado asumiría la prestación. [FORBES, EL PAÍS, 

PRENSA LATINA, RT, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, AP, REUTERS] 

Sindicatos exigen al Gobierno romper relaciones con Israel.- Decenas de sindicatos mexicanos 

exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador romper relaciones diplomáticas con Israel ante 

la muerte de más de 10,000 civiles en la Franja de Gaza desde que estalló el conflicto el 7 de octubre. 

[FORBES] 

https://actualidad.rt.com/video/487502-mexico-discusion-extraterrestres-peru
https://www.clarin.com/mundo/extraterrestres-vuelven-congreso-mexico_0_kdlZbDpRpZ.html
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2023-11-07/congreso-mexicano-discute-en-una-sesion-veracidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres
https://es.wired.com/articulos/mexico-tuvo-una-segunda-audiencia-publica-en-el-congreso-para-hablar-sobre-ovnis-y-esto-fue-lo-que-ocurrio
https://www.sfgate.com/news/world/article/congreso-mexicano-discute-en-una-sesi-n-18476581.php
https://www.lavoz.com.ar/noticias/agencias/congreso-mexicano-discute-en-una-sesion-veracidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/
https://titulares.ar/congreso-mexicano-escucha-evidencia-de-seres-no-humanos-durante-sesion-ovni-news-world-news/
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/congreso-mexicano-discute-en-una-sesion-veracidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres-b2443533.html
https://www.eluniversal.com.co/mundo/cuerpos-extraterrestres-hallados-en-peru-eran-reales-esto-dijeron-en-congreso-AK9408750
https://www.semana.com/mundo/articulo/reales-o-no-reales-el-congreso-de-mexico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/202359/
https://www.diarioconvos.com/2023/11/08/el-congreso-de-mexico-volvio-a-presentar-presuntos-extraterrestres/
https://www.elvocero.com/el-mundo/latinoamerica/congreso-de-m-xico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/article_4e820f7c-7e35-11ee-af3b-bf1077a0b822.html
https://www.elvocero.com/el-mundo/latinoamerica/congreso-de-m-xico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/article_4e820f7c-7e35-11ee-af3b-bf1077a0b822.html
https://lacalle.com.ve/destacados/el-congreso-de-mexico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/
http://www.radiobamba.com.ar/articulo/el-debate-sobre-los-extraterrestres-vuelve-al-congreso-de-mexico-presentan-radiografias-ineditas-de-un-%E2%80%9Cser-no-humano%E2%80%9D.php
https://news-24.fr/le-congres-mexicain-organise-une-deuxieme-session-sur-les-ovnis-avec-des-momies-peruviennes/
https://revistamonet.globo.com/noticias/noticia/2023/11/cadaveres-de-supostos-alienigenas-apresentados-em-parlamento-mexicano-sao-reais-confirma-segunda-audiencia-sobre-ovnis-entenda.ghtml
https://www.lavanguardia.com/vida/20231108/9361198/diputado-impulsa-cambios-legales-revelar-informacion-oficial-sobre-ovnis-mexico-agenciaslv20231108.html
https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/el-debate-sobre-los-extraterrestres-vuelve-al-congreso-de-mexico-presentan-radiografias-ineditas-de-nid08112023/
https://www.telemundo52.com/noticias/mundo/congreso-mexico-autenticidad-esqueleto-no-humano-peru/2527586/
https://www.elnuevodia.com/noticias/mundo/notas/congreso-de-mexico-discute-la-autenticidad-de-supuestos-cuerpos-extraterrestres/
https://www.houstonchronicle.com/news/world/article/congreso-mexicano-discute-en-una-sesi-n-18476581.php
https://www.viveusa.mx/noticias/jaime-maussan-lo-vuelve-a-hacer-presenta-cuerpos-extraterrestres-en-camara-de-diputados/
https://www.elnuevoherald.com/noticias/estados-unidos/article281571858.html
https://www.elnuevoherald.com/noticias/estados-unidos/article281571858.html
https://www.telemundo.com/shows/al-rojo-vivo/video/jaime-maussan-insiste-y-presenta-presuntos-videos-sobre-avistamientos-ovnis-diputados-tmvo12463758
https://www.forbes.com.mx/pan-pri-y-prd-impugnaran-desaparicion-de-los-13-fideicomisos-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/morena-y-aliados-votan-en-contra-de-destinar-recursos-para-acapulco/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/lopez-obrador-dijo-que-ya-acepto-la-renuncia-de-zaldivar-y-desliza-que-impulsara-una-mujer-para-la-corte/
https://sputniknews.lat/20231108/amlo-acepta-renuncia-de-ministro-de-la-suprema-corte-de-mexico-arturo-zaldivar-1145544302.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-acepta-renuncia-de-arturo-zaldivar-sustituto-debe-ser-leal-al-proyecto/
https://la-lista.com/mexico/2023/11/08/amlo-acepta-renuncia-de-arturo-zaldivar-a-la-scjn-y-perfila-nominar-a-una-mujer
https://www.forbes.com.mx/instaran-por-decreto-a-empresas-de-trenes-de-carga-a-ofrecer-servicio-de-pasajeros/
https://elpais.com/mexico/2023-11-08/lopez-obrador-prepara-un-decreto-para-que-las-vias-de-trenes-de-carga-se-usen-tambien-para-pasajeros.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/11/08/lopez-obrador-anuncia-regreso-a-mexico-de-trenes-de-pasajeros
https://actualidad.rt.com/actualidad/487505-lopez-obrador-decreto-vias-trenes-pasajeros
https://la-lista.com/mexico/2023/11/08/amlo-alista-decreto-para-que-vias-ferreas-sean-utilizadas-para-transportar-pasajeros
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-alista-decreto-para-reestablecer-el-servicio-de-trenes-de-pasajeros-tras-privatizacion-de-zedillo/
https://apnews.com/article/mexico-railways-passenger-service-a09196f4a791607ef5b8ba9da14fe3ca
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-president-urge-freight-train-companies-use-rail-passengers-2023-11-08/
https://www.forbes.com.mx/sindicatos-exigen-al-gobierno-romper-relaciones-con-israel/
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Omar Fayad fue propuesto por AMLO como embajador en Noruega.- El exgobernador de Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses, fue propuesto por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

mediante la Secretaría de Relaciones Exteriores, para representar a México ante el Reino de Noruega 

como embajador. [INFOBAE, EL PAÍS, LA LISTA] 

JUDICIAL 

Causa grave no es una causa trágica: Arturo Zaldívar sobre renuncia a la Corte.- Arturo Zaldívar, quien 

presentó su renuncia como ministro de la Suprema Corte, sostuvo que su dimisión sí procede porque 

una causa grave no es necesariamente una causa trágica. Señaló que en los antecedentes 

legislativos de las causas graves para las renuncias de los ministros no hay un contenido único, sino 

que se trata de un contenido amplio que puede tener diversos contenidos específicos, dependiendo 

de las circunstancias. [FORBES, EUROPA PRESS, LA LISTA] 

Jueza impide usar fideicomisos del Poder Judicial y empuja a AMLO a usar excedentes petroleros.- 

Una jueza frenó la posibilidad de que los fideicomisos del Poder Judicial puedan ser utilizados para la 

reconstrucción de Acapulco, como aprobó el Congreso, lo que empuja a López Obrador a 

reconsiderar usar los excedentes petroleros, ante un muy estrecho marco de acción presupuestal, 

para apoyar al puerto. [LA POLÍTICA ONLINE, LA LISTA] 

Tribunal avaló acuerdo del INE: partidos deben postular a cinco mujeres para gubernaturas.- La Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación mantuvo el acuerdo del Instituto 

Nacional Electoral que ordena a los partidos llevar al menos a cinco mujeres como candidatas a 

gobernadoras de las nueve entidades donde habrá elecciones en 2024. [FORBES, LA LISTA, LA 

POLÍTICA ONLINE] 

POLÍTICA 

Entrevista/Olga Sánchez Cordero: “Para bien o para mal, el presidente no me dejó llevar la relación 

con el Poder Judicial”.- Exministra de la Suprema Corte y exsecretaria de Gobernación, la senadora 

repasa el choque entre López Obrador y la judicatura, el machismo que impera en la política 

mexicana y lo que le deparan las elecciones de 2024. [EL PAÍS]  

MIGRACIÓN 

Migrantes bloquearon carretera de Chiapas para exigir libre tránsito.- Miles de migrantes de la 

caravana más numerosa que salió este año de la frontera sur de México realizaron un bloqueo en 

una carretera resguardada por la Guardia Nacional para exigir su libre tránsito. [LA LISTA, AP] 

GENERAL 

Segalmex se deslindó por cargamento de metanfetamina decomisado en Hong Kong.- Luego de que 

la aduana de Hong Kong llevó a cabo la mayor incautación de metanfetamina cristalina hallada en 

sacos con leyendas de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), el organismo se deslindó y 

destacó que no realiza ningún tipo de importación a ese país. [LA LISTA] 

Los daños causados por “Otis” en Acapulco podrían ascender a entre US$ 15.000 y US$ 16.000 

millones, estimaron cámaras empresariales.- Los daños causados por el huracán “Otis”, que hace 

dos semanas impactó en el puerto de Acapulco, podrían ascender a entre US$ 15.000 y US$ 16.000 

millones, de acuerdo con estimaciones de cámaras empresariales. [CNN] 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/11/09/omar-fayad-fue-propuesto-por-amlo-para-ser-embajador-en-noruega/
https://elpais.com/mexico/2023-11-09/la-cancilleria-propone-al-exgobernador-de-hidalgo-omar-fayad-como-embajador-en-noruega.html
https://la-lista.com/poder/2023/11/08/amlo-propone-al-expriista-omar-fayad-como-embajador-en-noruega
https://www.forbes.com.mx/causa-grave-no-es-una-causa-tragica-arturo-zaldivar-sobre-renuncia-a-la-corte/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-juez-arturo-zaldivar-defiende-renuncia-supremo-sumarse-equipo-campana-sheinbaum-20231108161916.html
https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/08/no-busco-la-fgr-ni-me-sumo-a-sheinbaum-por-un-cargo-publico-zaldivar-tras-renuncia
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/acapulco-jueza-impide-usar-fideicomisos-del-poder-judicial-y-empuja-a-amlo-a-usar-excedentes-petroleros/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/08/suspenden-decreto-que-extinguio-fideicomisos-de-poder-judicial
https://www.forbes.com.mx/tribunal-mantiene-acuerdo-del-ine-sobre-paridad-de-genero-en-gubernaturas/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/11/08/tepjf-confirma-que-partidos-deberan-postular-a-5-mujeres-en-2024
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-trife-confirma-5-candidatas-mujeres-y-lleva-alivio-al-bunker-de-brugada/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-trife-confirma-5-candidatas-mujeres-y-lleva-alivio-al-bunker-de-brugada/
https://elpais.com/mexico/2023-11-09/olga-sanchez-cordero-para-bien-o-para-mal-el-presidente-no-me-dejo-llevar-la-relacion-con-el-poder-judicial.html
https://la-lista.com/mexico/2023/11/08/bloquean-en-chiapas-migrantes-cierran-carretera-de-huixtla
https://apnews.com/world-news/general-news-da175a6f046677f2c17cabdccfea4524
https://la-lista.com/mexico/2023/11/08/segalmex-se-deslinda-por-cargamento-de-metanfetamina-decomisado-en-hong-kong
https://cnnespanol.cnn.com/2023/11/08/los-danos-causados-por-otis-en-acapulco-podrian-ascender-a-entre-us-15-000-y-us-16-000-millones-estiman-camaras-empresariales/


 9 de noviembre de 2023 

Nuevo León emitió licitación para obras de acceso a planta de Tesla.- El Gobierno de Nuevo León 

emitió la convocatoria para la construcción de las obras que forman parte del proyecto integral para 

la infraestructura de acceso a la planta de la fábrica de la empresa Tesla, anunciada para comenzar 

su construcción a inicios de 2024 en ese estado. [SWISSINFO] 

Bomberos de América Latina y Estados Unidos se reunieron en México para discutir mejoras 

laborales.- Más de 300 bomberos de América Latina y Estados Unidos se reunieron del 7 al 10 de 

noviembre en San Cristóbal de Las Casas, en Chiapas, para discutir sobre nuevas técnicas y exigir 

mejores condiciones laborales en medio de los crecientes incendios forestales. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania recibió espaldarazo de la Unión Europea mientras trata de evitar el estancamiento del frente.- 

Ucrania recibió un nuevo espaldarazo occidental después de que Bruselas diera luz verde a sus 

negociaciones de adhesión en la Unión Europea, que llega justo cuando Kiev trata de evitar el 

estancamiento en el campo de batalla. [EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Justicia europea avaló sanciones contra empresario ruso cercano a Putin.- El Tribunal de Justicia de 

la Unión Europea desestimó el recurso del empresario ruso Dimitri Mazepin contra las sanciones 

europeas, avalando las restricciones adoptadas por los Veintisiete en respuesta a la invasión rusa. 

[EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Papa Francisco pidió paz justa para los pueblos que sufren en Gaza y en Ucrania.- El Papa Francisco 

pidió que “el Señor lleve una paz justa” a todos los pueblos que sufren la guerra y citó el sufrimiento 

de Ucrania y de palestinos e israelíes, al final de la audiencia general celebrada en la plaza de San 

Pedro ante miles de fieles. [INFOBAE] 

Exjefe de milicias prorrusas de Lugansk murió en atentado.- El diputado y exjefe de las milicias 

prorrusas de la región ucraniana de Lugansk, Mijail Filiponenko, murió al estallar una bomba en su 

automóvil, informó el Centro de Información de esa provincia anexionada por Rusia en 2022. [DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Israel destruyó más túneles y puestos de lanzamiento de proyectiles de Hamás en Gaza.- El Ejército 

de Israel profundizó su incursión terrestre en la Franja de Gaza, donde hizo explotar túneles y puestos 

de lanzamiento de misiles antitanque del grupo islamista Hamás, al iniciarse el segundo mes de guerra. 

[SWISSINFO, SPUTNIK] 

Aumentaron a más de 10.500 los muertos, incluidos cerca de 4.325 niños, por la ofensiva de Israel en 

Gaza.- El balance de palestinos muertos a causa de la ofensiva militar desencadenada por Israel 

contra la Franja de Gaza tras los ataques ejecutados el 7 de octubre por Hamás, aumentó a más de 

10.500, incluidos cerca de 4.325 niños. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, FRANCE 24] 

Un ataque aéreo israelí mató al menos a 19 personas cerca de un hospital.- Al menos 19 personas 

murieron en un ataque aéreo israelí contra una casa cercana a un hospital en el campo de 

refugiados de Yabalia, en el norte de Gaza, informó el Ministerio del Interior del enclave. [REUTERS] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-infraestructura_estado-mexicano-de-nuevo-le%C3%B3n-emite-licitaci%C3%B3n-para-obras-de-acceso-a-planta-de-tesla/48964492
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-incendios_bomberos-de-am%C3%A9rica-latina-y-ee-uu--se-re%C3%BAnen-en-m%C3%A9xico-para-discutir-mejoras-laborales/48964478
https://efe.com/mundo/2023-11-08/ucrania-ue/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-europea-avala-sanciones-contra-empresario-ruso-cercano-putin-20231108102244.html
https://www.infobae.com/america/mundo/2023/11/08/el-papa-francisco-pidio-una-paz-justa-para-los-pueblos-que-sufren-en-gaza-y-en-ucrania/
https://www.dw.com/es/exjefe-de-las-milicias-prorrusas-de-lugansk-muere-en-atentado/a-67339911
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_israel-destruye-m%C3%A1s-t%C3%BAneles-y-puestos-de-lanzamiento-de-proyectiles-de-ham%C3%A1s-en-gaza/48963436
https://sputniknews.lat/20231108/las-fdi-dicen-que-han-encontrado-y-destruido-130-tuneles-de-hamas-en-gaza-1145544080.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-mas-10500-muertos-incluidos-cerca-4325-ninos-ofensiva-israel-contra-gaza-20231108121907.html
https://sputniknews.lat/20231108/autoridades-sanitarias-de-gaza-elevan-a-10569-los-muertos-por-ataques-israelies-1145534391.html
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20231108-los-ataques-de-israel-fuerzan-el-desplazamiento-de-otros-50-000-gazat%C3%ADes-en-un-solo-d%C3%ADa
https://www.reuters.com/world/middle-east/thousands-civilians-flee-north-gaza-israeli-troops-hamas-fighters-clash-2023-11-08/
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DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Ministro de Exteriores de Israel denunció ante eurodiputados vínculos de Irán con el "terrorismo".- El 

ministro de Exteriores de Israel, Eli Cohen, defendió ante eurodiputados en Bruselas la necesidad de 

combatir el terrorismo para evitar que se extienda "como un cáncer" por todo el mundo y señaló 

directamente a Irán, país al que acusó de ser "el financiador número uno" de grupos que contribuyen 

a la desestabilización de Oriente Próximo. [EUROPA PRESS] 

Hamás criticó a la UNRWA por su "connivencia" con los crímenes de Israel en la Franja de Gaza.- 

Hamás criticó a la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Oriente Próximo 

y a otros organismos de la ONU por su "connivencia" con los "crímenes de lesa humanidad" llevados 

a cabo por Israel en la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

G7 pidió "pausa humanitaria" en la Franja de Gaza para permitir el envío de ayuda.- Los ministros de 

Exteriores de los países miembro del Grupo de los Siete pidieron una "pausa humanitaria" en la Franja 

de Gaza para permitir el envío de ayuda al enclave, escenario desde hace un mes de un conflicto 

en el que esperan también que se respete el Derecho Internacional. [ EUROPA PRESS, TELESUR, DW] 

Biden confirmó que pidió a Netanyahu una "pausa" en la ofensiva militar contra la Franja de Gaza.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, confirmó que reclamó al primer ministro de Israel, Benjamin 

Netanyahu, una "pausa" en la ofensiva militar lanzada contra la Franja de Gaza tras los ataques 

ejecutados el 7 de octubre por Hamás. [EUROPA PRESS] 

Propuso Blinken que Gaza y Cisjordania se unifiquen; sostuvo que Israel “no puede reocupar Gaza”.- 

El Secretario de Estado, Antony Blinken, dijo que la Franja de Gaza debería unificarse con Cisjordania 

bajo la Autoridad Palestina una vez que termine la guerra. [REFORMA, EFE] 

Qatar negoció pausa en la guerra en Gaza a cambio de liberación de algunos rehenes.- La liberación 

de un grupo de rehenes de los 240 que secuestró Hamás el 7 de octubre a cambio de algún tipo de 

alivio en la ofensiva israelí sobre Gaza comienza a concretarse. Tras 33 días de cautiverio, la 

mediación de Qatar con la organización islamista que gobierna Gaza y los contactos con Estados 

Unidos y Egipto están a punto de dar los frutos hasta ahora más sólidos con la puesta en libertad de 

entre 10 y 15 retenidos. [EL PAÍS] 

Parlamento de Turquía promueve boicot a productos de marcas que apoyen a Israel.- El Gobierno de 

Turquía criticó los ataques israelíes a Gaza y el apoyo occidental a Israel en su guerra contra Hamás, 

al tiempo que manifestantes arremetieron contra grandes marcas occidentales que se pronunciaron 

a favor de este país. Un movimiento al que ahora se suma el Legislativo. [FRANCE 24] 

Sudáfrica pidió un alto el fuego en el conflicto Israel-Hamás.- La ministra de Relaciones Internacionales 

y Cooperación de Sudáfrica, Naledi Pandor, reiteró la posición de su país en favor de un alto el fuego 

en la intensificación del conflicto Israel-Hamás. [PRENSA LATINA] 

GENERAL 

Decenas de miles de palestinos huyen hacia el sur de Gaza ante avance israelí.- Decenas de miles 

de palestinos huyeron del norte de la Franja de Gaza ante el avance de las tropas de Israel, que 

reiteró su rechazo a un alto el fuego con Hamás hasta que el movimiento islamista libere a los rehenes 

secuestrados hace más de un mes. [SWISSINFO] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ministro-exteriores-israel-denuncia-eurodiputados-vinculos-iran-terrorismo-20231108173533.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-critica-unrwa-connivencia-crimenes-israel-franja-gaza-20231108174009.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-g7-pedira-pausa-humanitaria-franja-gaza-permitir-envio-ayuda-20231108072532.html
https://www.telesurtv.net/news/g7-cancilleres-israel-palestina-gaza--20231108-0014.html
https://www.dw.com/es/llamado-un%C3%A1nime-del-g7-a-una-pausa-humanitaria-en-gaza/a-67338755
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-confirma-pidio-netanyahu-pausa-ofensiva-militar-contra-franja-gaza-20231108101559.html
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https://efe.com/mundo/2023-11-08/declaracion-g7-guerra-israel-hamas/
https://elpais.com/internacional/2023-11-08/qatar-negocia-una-pausa-en-la-guerra-en-gaza-a-cambio-de-la-liberacion-de-algunos-rehenes.html
https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20231108-el-parlamento-de-turqu%C3%ADa-promueve-boicot-a-productos-de-marcas-que-apoyen-a-israel
https://www.prensa-latina.cu/2023/11/08/sudafrica-pidee-un-alto-el-fuego-en-el-conflicto-israel-hamas
https://www.swissinfo.ch/spa/decenas-de-miles-de-palestinos-huyen-hacia-el-sur-de-gaza-ante-avance-israel%C3%AD/48962436
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Cancillería de Chile confirmó la muerte de la chilena Loren Garcovich en el ataque de Hamás.- El 

Ministerio chileno de Asuntos Exteriores confirmó la muerte de Loren Garcovich, de raíces chilenas, en 

el ataque que hace un mes lanzó el movimiento islamista Hamás a Israel y que desembocó en el 

actual conflicto armado, y expresó su más absoluta condena por lo ocurrido. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Precandidatos republicanos coincidieron en su postura hacia Israel durante debate.- En su primer 

debate desde que estalló la guerra entre Israel y Hamás, los precandidatos republicanos a la 

presidencia declararon todos su apoyo a Israel, pero discreparon en cuanto a China y Ucrania 

mientras enfrentan una creciente presión por dar alcance en las preferencias a Donald Trump, quien 

nuevamente se ausentó del evento. [SAN DIEGO UNION TRIBUNE, SEMANA] 

“No hubiera pasado” conmigo: Donald Trump se va contra Biden, los demócratas y hasta los 

republicanos en Hialeah.- Entre las muchas alusiones al actual presidente, Donald Trump sentenció: 

“Joe Biden es el enemigo público número uno, pero su reino termina el 5 de noviembre de 2024”; 

luego dijo que los demócratas de la izquierda radical no saben siquiera el significado de la palabra 

democracia. [UNIVISIÓN] 

LEGISLATIVO 

Qué dijo Rashida Tlaib, única congresista de origen palestino, antes de que la censuraran en la 

Cámara de Representantes.- La resolución de censura recopiló una serie de declaraciones hechas 

por Tlaib, incluido un video publicado en redes sociales en el que acusa al presidente Joe Biden de 

apoyar el "genocidio" de los palestinos y le pide que respalde un alto el fuego. [UNIVISIÓN] 

Propuesta demócrata busca prohibir encadenamiento de migrantes embarazadas.- Un grupo de 

congresistas demócratas volvieron a presentar un proyecto de ley que busca impedir a los 

funcionarios de inmigración encadenar a mujeres embarazadas o recién paridas bajo su custodia. 

[TELEMUNDO]  

Representantes republicanos emitirán citaciones a miembros de la familia del presidente Joe Biden.- 

Los republicanos de la Cámara de Representantes emitieron citaciones a miembros de la familia del 

presidente Joe Biden, en lo que representa su paso más agresivo hasta ahora en la investigación de 

juicio político a la que se oponen acerbamente los demócratas y que está poniendo a prueba el 

alcance de los poderes de supervisión del Congreso. [AP, FRANCE 24] 

JUDICIAL 

Ivanka Trump testificó en juicio civil por fraude contra empresa de su padre.- Ivanka Trump, la hija del 

expresidente Donald Trump, testificó en el juicio civil por fraude contra la empresa de su padre en 

Nueva York y dijo que no estuvo relacionada en la creación de los documentos financieros que se 

encuentran en el centro del caso. [SWISSINFO,DW, UNIVISIÓN, EL PAÍS]  

Dos agentes de la DEA fueron declarados culpables de filtrar información confidencial.- Un jurado 

federal de Manhattan declaró culpables a dos veteranos supervisores de la DEA de filtrar información 

confidencial a abogados defensores como parte de una conspiración de sobornos que, de acuerdo 

con los fiscales, puso en peligro casos destacados y la vida de informantes del narcotráfico en el 

extranjero. [AP] 
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https://apnews.com/us-news/general-news-d52372602acd2ca529611d4ab0c1d1b1
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20231109-republicanos-piden-a-biden-un-giro-en-la-pol%C3%ADtica-migratoria-de-eeuu
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

América Latina deberá invertir 150.000 millones de dólares en energías limpias para cumplir metas.- 

Para cumplir con los compromisos de reducción de emisiones de carbono que hicieron los países 

latinoamericanos la región debe duplicar la actual inversión en proyectos de energías limpias y 

renovables, de acuerdo con un informe de la Agencia Internacional de la Energía, un organismo 

vinculado a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. [EL PAÍS] 

CUBA 

Cuba recibió nuevo grupo de migrantes irregulares retornados desde México.- Un grupo de 112 

cubanos llegó a La Habana, retornados en un vuelo procedente de México como parte de un 

acuerdo bilateral entre ambas naciones para repatriar a su país de origen a migrantes irregulares. 

[SWISSINFO] 

HAITÍ 

Gobiernos de Haití y República Dominicana abordaron tensión fronteriza.- La tensión en la frontera 

común y los intentos de rebajarla centraron una conversación entre los ministros de Exteriores de Haití, 

Jean Victor Geneus, y de República Dominicana, Roberto Álvarez. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Nicaragua deja OEA: “Ortega obligado a respetar derechos humanos”.- La Organización de Estados 

Americanos se despidió de Nicaragua, que dejará de ser miembro el 19 de noviembre, exhortándolo 

a "respetar todos los derechos humanos" porque es una de sus "obligaciones legales". [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Europa y Argentina compartirán datos de observación de la Tierra por satélite.- La Unión Europea y 

Argentina firmaron un acuerdo para cooperar en el intercambio de datos de observación por satélite 

que aportará “beneficios mutuos”, informó el Ejecutivo europeo. [FORBES] 

BOLIVIA 

Evo Morales tildó de "rotundo fracaso" gobierno de Luis Arce.- El expresidente de Bolivia, Evo Morales, 

catalogó como un "rotundo fracaso" los tres años de gobierno de Luis Arce, al que acusó de tratar de 

repartir responsabilidades entre sus ministros, legisladores y organizaciones sociales. [EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Justicia brasileña inhabilitó al expresidente Bolsonaro por tercera vez.- La justicia brasileña inhabilitó 

de nuevo al expresidente Jair Bolsonaro y a su compañero de fórmula en la campaña de 2022, Walter 

Braga Netto, durante ocho años por abuso de poder en las celebraciones del año pasado, del Día 

de la Independencia. [XINHUA] 

CHILE 

Chile confirmó peticiones de refugio de atletas cubanos.- Cinco deportistas de Cuba que 

participaron en los Juegos Panamericanos Santiago-2023 y que se quedaron en Chile, solicitaron 

refugio al país sudamericano, informó la ministra chilena del Interior, Carolina Tohá. [DW] 
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PERÚ 

Gobierno de Perú planteó hasta cuatro años de prisión para casos de discriminación racial.- El 

Gobierno de Perú envió al Congreso un proyecto de ley que plantea la creación del delito de "difusión 

de ideas de odio étnico-racial", con una condena de hasta cuatro años de prisión, como parte de 

una iniciativa que propone reforzar "la prevención, erradicación y sanción de la discriminación" en el 

país andino. [SWISSINFO] 

La vicepresidenta electa de Ecuador trató en Congreso peruano temas migratorios.- La 

vicepresidenta electa de Ecuador, Verónica Abad, visitó el Congreso de Perú y fue recibida por el 

presidente del Legislativo, Alejandro Soto, y otros parlamentarios con los que trató temas migratorios 

de inseguridad ciudadana que afectan a ambos países. [SWISSINFO] 

URUGUAY 

Pasaportes, chats y renuncias: lo que hay detrás de la crisis que golpea al Gobierno de Uruguay.- El 

presidente de Uruguay, Luis Lacalle Pou, aún no puede dejar atrás la crisis política desatada en los 

primeros días de noviembre y que, además de motivar las renuncias de su canciller Francisco Bustillo 

y su ministro del Interior Luis Alberto Heber, podría llevarlo a declarar ante la justicia por irregularidades 

en el otorgamiento de un pasaporte a un narcotraficante que sigue prófugo. [SPUTNIK] 

VENEZUELA 

Maduro asegura que "recuperar" la Guyana Esequiba es "una misión de la patria" venezolana.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró que "recuperar" la Guayana Esequiba -un territorio 

de casi 160.000 kilómetros cuadrados en disputa con Guyana- es "una misión de la patria" de su país, 

la cual se llevará a cabo con el "histórico" referéndum no vinculante del 3 de diciembre. [SWISSINFO] 

Estados Unidos da plazo a Venezuela para habilitar a Machado.- El Gobierno de Estados Unidos 

advirtió a Venezuela que tiene hasta el 30 noviembre para habilitar a todos los candidatos a competir 

en las elecciones presidenciales de 2024, incluída la electa candidata María Corina Machado y 

liberar a los presos políticos, de lo contrario volverá a imponer las sanciones levantadas 

recientemente. [DW, FRANCE 24] 
 

EUROPA 

Bruselas pidió a los 27 negociar la adhesión de Ucrania, Moldavia y Bosnia y Herzegovina.- La 

Comisión Europea recomendó a los países de la Unión Europea abrir las negociaciones de adhesión 

con Ucrania, Moldavia y Bosnia y Herzegovina, algo que podrían decidir los líderes comunitarios en su 

cumbre del próximo 15 y 16 de diciembre. [EFE, SWISSINFO, EUROPA PRESS, DW] 

Octubre batió récord de temperatura y garantizó que 2023 será el año más caluroso jamás 

registrado.- Octubre fue 0,4ºC más cálido que el récord anterior para el mes, en 2019, lo que 

sorprendió a Samantha Burgess, subdirectora del Servicio de Cambio Climático Copernicus. [AP] 

ESPAÑA 

Cientos protestaron en Madrid contra una posible amnistía.- Cientos de personas se manifestaron en 

el centro de Madrid, donde bloquearon el tráfico, en contra de una posible amnistía a 

independentistas catalanes a cambio de apoyar la investidura como presidente del Gobierno 

español del socialista Pedro Sánchez. [DW, FRANCE 24] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-racismo_el-gobierno-de-per%C3%BA-plantea-hasta-4-a%C3%B1os-de-prisi%C3%B3n-para-casos-de-discriminaci%C3%B3n-racial/48964434
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-ecuador_la-vicepresidenta-electa-de-ecuador-trata-en-el-congreso-peruano-temas-migratorios/48964540
https://sputniknews.lat/20231108/pasaportes-chats-y-renuncias-lo-que-hay-detras-de-la-crisis-que-golpea-al-gobierno-de-uruguay-1145551068.html
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-guyana_maduro-asegura-que--recuperar--la-guyana-esequiba-es--una-misi%C3%B3n-de-la-patria--venezolana/48964630
https://www.dw.com/es/eeuu-da-plazo-a-venezuela-para-habilitar-a-machado-en-las-pr%C3%B3ximas-elecci%C3%B3nes/a-67344573
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20231108-estados-unidos-amenaza-con-el-regreso-de-las-sanciones-si-venezuela-incumple-acuerdo-de-barbados
https://efe.com/mundo/2023-11-08/comision-europea-autoriza-negociaciones-adhesion-ucrania-moldavia-bosnia-herzegovina/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-comisi%C3%B3n-europea-recomienda-iniciar-negociaciones-de-adhesi%C3%B3n-con-ucrania/48962656
https://www.europapress.es/internacional/noticia-bruselas-pide-abrir-negociaciones-adhesion-ucrania-ue-20231108122506.html
https://www.dw.com/es/comisi%C3%B3n-europea-recomienda-iniciar-negociaciones-de-adhesi%C3%B3n-con-ucrania/a-67343153
https://apnews.com/climate-and-environment/general-news-ecb5be7225cc81736d2d00a4978e5372
https://www.dw.com/es/cientos-protestan-en-madrid-contra-una-posible-amnist%C3%ADa/a-67337391
https://www.france24.com/es/europa/20231109-sexta-jornada-de-protestas-en-espa%C3%B1a-contra-posible-acuerdo-de-amnist%C3%ADa-a-independentistas


 9 de noviembre de 2023 

FRANCIA 

París consideró "inaceptable" la condena de un francés en Irán y exigió su liberación.- Francia calificó 

de "inaceptable" la condena en Irán de un francés que está encarcelado desde septiembre de 2022 

y reclamó su liberación al igual que la de otros nacionales a los que considera "rehenes" del régimen 

de Teherán. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Polémica en Francia por la presencia de la extrema derecha en una marcha contra el antisemitismo.- 

La participación del partido de extrema derecha Agrupación Nacional de Marine Le Pen en una 

marcha contra el antisemitismo en Francia el próximo domingo dividió a la clase política, en pleno 

recrudecimiento de la tensión por el conflicto en Oriente Medio. [SWISSINFO] 

Sarkozy se implicó de lleno en el nuevo juicio por la financiación de su campaña de 2022.- El 

expresidente francés, Nicolas Sarkozy, acudió a la apertura del juicio en apelación en su contra por 

la financiación de la campaña de 2012, por el que ya fue condenado en primera instancia a un año 

de cárcel, lo que se interpreta como una intención de implicarse en su defensa. [SWISSINFO] 

PORTUGAL 

Presidente de Portugal abrió consultas tras dimisión de Costa.- El presidente de Portugal, Marcelo 

Rebelo de Sousa, inició las consultas con los distintos partidos políticos del país, tras la dimisión del 

primer ministro, Antonio Costa. [DW, EUROPA PRESS, EFE] 

RUSIA 

Putin firmó un decreto que permite intercambio de activos rusos y extranjeros congelados.- El 

presidente ruso, Vladímir Putin, firmó un decreto que permite el intercambio de los activos extranjeros 

congelados en Rusia por los fondos rusos retenidos en Occidente debido a la guerra en Ucrania. 

[SWISSINFO] 

Rusia emitió nueva orden de captura contra juez de la Corte Penal Internacional.- El Ministerio del 

Interior de Rusia busca capturar al juez costarricense Sergio Ugalde Godínez, uno de los miembros de 

la Corte Penal Internacional que ordenaron el arresto del presidente ruso, Vladímir Putin, como 

"presunto responsable" de la deportación ilegal de niños ucranianos a Rusia. [DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Grupo Estado Islámico se atribuyó un atentado con siete muertos en Kabul.- El grupo extremista Estado 

Islámico se atribuyó la responsabilidad por la explosión de un minibús en la capital de Afganistán en 

la que murieron al menos siete personas. La milicia radical suní dijo que sus combatientes hicieron 

detonar un artefacto explosivo al paso del vehículo cargado con musulmanes chiíes. [AP] 

CHINA 

Xi hizo un llamado para que internet beneficie mejor a personas de todos los países.- El presidente 

chino, Xi Jinping, hizo un llamado para que internet beneficie mejor a las personas de todos los países, 

al dirigirse por video a la ceremonia inaugural de la Cumbre de Wuzhen de la Conferencia Mundial 

de Internet 2023. [XINHUA] 
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SIRIA 

Murieron cerca de 35 militares y milicianos progubernamentales en un ataque de Estado Islámico en 

Siria.- Alrededor de 35 militares y miembros de milicias progubernamentales sirias murieron en un 

ataque ejecutado por presuntos miembros del grupo yihadista Estado Islámico en el centro del país. 

[EUROPA PRESS, DW, AP] 

 

ÁFRICA 

CAMERÚN 

Guterres condenó "firmemente" un ataque contra civiles en Camerún y pidió "trabajar hacia una 

solución política".- El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, condenó "firmemente" 

el ataque ejecutado en una localidad de mayoría anglófona de Camerún y pidió "trabajar hacia 

una solución política a la crisis", acentuada desde 2017. [EUROPA PRESS] 

ETIOPÍA 

Empezó segunda ronda del diálogo de paz entre Etiopía y rebeldes de Oromía.- El Gobierno federal 

de Etiopía y el grupo rebelde Ejército de Liberación Oromo empezaron en Tanzania la segunda ronda 

de su diálogo de paz, informó un alto funcionario del Ejecutivo etíope. [SWISSINFO] 

NIGERIA 

Hombres armados mataron a 12 alumnos de una escuela islámica durante procesión en Nigeria.- “Los 

estudiantes estaban celebrando el Milad (festividad que conmemora el nacimiento del profeta 

Mahoma) en una larga procesión en el pueblo de Rugar Kusawa, cuando varios hombres montados 

en motocicletas abrieron fuego contra ellos”, dijo el jefe de la localidad afectada. [EFE] 

SOMALIA 

Al menos 29 muertos dejaron inundaciones en Somalia.- Las inundaciones en Somalia provocaron la 

muerte de al menos 29 personas y el desplazamiento de 305.000, desde el pasado octubre, informó 

el comisionado de la Agencia de Gestión de Desastres Somalí. [TELESUR] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Acnur elogió fallo histórico en Australia sobre detención indefinida de inmigrantes.- La Agencia de 

Naciones Unidas para los Refugiados elogió el fallo histórico emitido por la máxima instancia judicial 

de Australia que determinó que la detención indefinida de un inmigrante sin posibilidad de 

deportación es ilegal. [SWISSINFO] 
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